

**Муниципальное бюджетное учреждение культуры
«Устьянская межпоселенческая
центральная районная библиотека»**

К 100-летию комсомола на Устье

**Устьянский комсомол
на страницах газет**

Библиографический список

2020

- У83 **Устьянский комсомол на страницах газет: к 100-летию комсомола на Устье : библиографический список / Муниципальное бюджетное учреждение культуры «Устьянская межпоселенческая центральная районная библиотека» ; сост. и ред.: Я. О. Лапаник, С. Б. Мымрина ; вступ. ст. [И. И. Болдырев]. – Октябрьский, 2020. – 130 с.**

Библиографический список литературы «Устьянский комсомол на страницах газет» составлен к 100-летию образования первой комсомольской ячейки на Устье.

Данное издание знакомит читателей со статьями из газет прошлых лет, рассказывающих о деятельности комсомольской организации Устьянского района.

Список не претендует на исчерпывающую полноту темы, в него включены статьи из районных газет с 1956 по 1991 гг. Принцип расположения материала по хронологии.

Библиографический список «Устьянский комсомол на страницах газет» адресован читателям, интересующимся историей Устьянского района.

Все статьи, представленные в списке, имеются в фонде Центральной районной библиотеки. А так же издание размещено на официальном сайте МБУК «Устьянская МЦРБ» <http://ustlibr.ru/index.php>

Из истории Устьянского комсомола

Немало важных событий в жизни молодой Советской Республики произошло в осенний день 29 октября 1918 года. Но несомненно, что самым главным из них, всколыхнувшим всю Россию, стал Первый Всероссийский съезд Союзов рабочей и крестьянской молодежи. Съезд провозгласил об объединении всей рабочей и крестьянской молодежи в единый Коммунистический Союз (РКСМ). Эта весть быстро разнеслась по всей стране, достигла самых глухих ее окраин. Не обошла она стороной и наши Устьянские края. Но прежде чем вести речь об истории Устьянского комсомола, я хочу обратить внимание читателей на такой факт: до революции абсолютное большинство устьянских волостей входили в состав Вельского уезда Вологодской губернии. Такое деление сохранилось и в первые годы Советской власти. Иными словами административный центр районного значения для устьянских волостей был в городе Вельске. И все новые инициативы и начинания, а также директивы и указания исходили из уездного центра. Там же зародилось и комсомольское движение края. Впервые речь об объединении вельской молодежи в комсомольскую организацию зашла на партийном собрании коммунистов и сочувствующих города Вельска 31 января 1919 года. И вот общегородской митинг: ораторы страстно и взволнованно говорят о роли молодежи в жизни молодой Советской Республики, о необходимости сплочения ее вокруг ленинской партии. Мнение собравшихся единодушно – организационному бюро приступить к приему заявлений в комсомол от молодежи.

30 марта 1919 г. – первое собрание вельских комсомольцев. Собравшиеся обсудили устав РКСМ и избрали членов городского комитета комсомола, с большим подъемом и воодушевлением утвердили текст телеграммы В. И. Ленину: «Вельская молодежь, писали они, — организовавшись сегодня в Коммунистический Союз и создав клуб Вашего имени, шлет Вам из глухого дальнего Севера коммунистический привет! Свято обещаем довести дело коммунизма до конца, не останавливаясь ни перед чем».

Из уездного центра комсомольское движение начало свое
шествие по волостям и селам. Нелегким, порой мучительно
трудным и тяжелым был этот путь, но комсомол упрямо и уверенно
пробивал себе дорогу. К весне 1920 года в уезде было уже три
комсомольских ячейки и в них более ста комсомольцев. У нас на
Устье в это время появились лишь первые вестники,
предшественники комсомола — кружки крестьянской молодежи.
Создавались они в основном в школах. Вот как об этом времени
писал в своих воспоминаниях Александр Иванович Стениловский —
директор, единой трудовой школы второй ступени в Шангалах.
«Школа была единственным очагом культуры на селе. В ней
учились ребята из многих деревень. Подавляющее большинство
крестьян волости оставалось неграмотным. Советская власть в
Шангалах установилась лишь весной 1918 г., и многие еще
продолжали относиться к ней настороженно, выжидающе. Кулаки,
бывшие торговцы, полицейские распространяли ложные слухи,
сеяли панику, тормозили проведение мероприятий Советской
власти. Партийная ячейка в Шангалах была молодой и
малочисленной. Она возлагала на школьный коллектив большие
надежды, как на свою опору и непосредственного помощника в
проведении массово-политической, культурно-просветительской и
организационной работы среди населения. Во всей работе,
опираясь прежде всего на молодежь, коммунисты остро
чувствовали необходимость ее объединения. Однако понимали, что
создавать комсомольскую организацию было преждевременным:
слово комсомол еще многих пугало.

4 апреля 1920 г. в школе с. Шангала состоялось
организационное собрание. На нем с докладом о целях и задачах
кружка выступил Стениловский. Записались 38 человек. Приняли
устав, избрали правление, в которое вошел и Стениловский.
«Первым делом, — вспоминает Александр Иванович, — мы
решили открыть в Шангалах молодежный клуб. Организовали
массовый субботник по приведению в порядок старого школьного
здания, отданного нам под клуб. В пасхальное воскресенье
состоялось открытие клуба. После торжественной части молодежь
пела, танцевала, веселилась допоздна. Через два дня при клубе

стала работать библиотека-читальня. Кружок крестьянской молодежи быстро пополнялся новыми членами. Первого мая в д. Пакшеньга состоялся митинг. Члены кружка, учащиеся школы и примкнувшая молодежь явились на митинг организованной колонной, под красным флагом, с пением революционных песен. После митинга все приняли участие во Всероссийском субботнике и привели в порядок дорогу в поле, размытую паводком».

Работали дружно, весело, с «огоньком». Всех сплотил и объединил в единый монолитный коллектив этот трудовой порыв, не хотелось уходить домой. Стали просить Стениловского сыграть «Русского». Мигом образовался широкий круг, плясуны пустились в пляс. Вдоволь наплясавшись, стройной колонной с лопатами и ломами на плечах, с пением под гармонь направились домой. В многочисленных субботниках по благоустройству территории школы и села, по заготовке дров, ремонту дорог вместе с молодежью участвовало и взрослое население. По вечерам в клубе было полно народу. Читались газеты, проводились доклады и беседы о положении на фронтах. Молодежь с интересом участвовала в спектаклях художественной самодеятельности. Пришло для нее время объединяться уже не в просветительском кружке, каким был кружок крестьянской молодежи, а на более высокой основе – в Коммунистическом Союзе.

16 октября 1920 г. – стал днем рождения устьянской комсомолии. Именно в этот день в селе Шангалы в единой трудовой школе второй ступени была создана первая комсомольская ячейка на Устье. Организатором и вдохновителем ее стал директор школы Александр Иванович Стениловский. Членами ячейки – учащиеся школы. Стениловскому было тогда 23 года, ученикам по 16-14 лет. Их было немного – первых комсомольцев, всего девять человек, но это были самые смелые, самые решительные, беззаветно преданные революции дети простых устьянских крестьян. Уже само вступление в комсомол являло собой тогда подвиг. Не каждый смог вот так смело и открыто бросить вызов врагам революции. А их у нее было немало и на Устье. Свидетельство тому мартовский мятеж 1921 года. Не раз комсомольцам приходилось получать анонимки с угрозами, о

них распускались сплетни с целью подрыва авторитета комсомольской ячейки. Враги грозились повесить Стениловского на первом столбе, как только придут белые, а в д. Вежа он был обстрелян из засады. И не случайно, что вначале в комсомол записалось не 9, а значительно больше учащихся, но затем многие попросили вычеркнуть их из списка. Остались только 9. Николай Иванович Бобин, один из девяти, вспоминает о том памятном дне, когда в стенах школы организационно оформилась первая ячейка: «Ну вот, — сказал нам Александр Иванович, — вас только девять человек, но не бойтесь этого. Вы сильны, потому что на вашей стороне правда. Нам с вами предстоит бороться здесь, в деревне, за Советскую власть. И первая наша задача — ликвидировать неграмотность».

Кто же они были, эти первые девять устьянских комсомольцев. Сима Фомин из села Строевское родом из бедняцкой семьи. С детских лет познал нужду и тяжелый труд, так как вырос и воспитывался без отца. И, наверное, он бы не смог учиться в школе в Шангалах если бы Советская власть не поддержала семью. Сима Фомин был поставлен на довольствие в Поржемский детский дом. Общительный, с веселым характером, он быстро завоевывает авторитет и всеобщее уважение как учащихся, так и учителей. Очень скоро становится одним из первых и активнейших помощников директора школы А. И. Стениловского по организации в школе ячейки РКСМ.

На организационном собрании ячейки 16 октября 1920 года избирается ее председателем Коля Шанин из д. Павлищево. «Вот уж о ком действительно можно сказать: ни кола, ни двора, — вспоминает его школьный товарищ Н.И. Бобин. — Земли — ни клочка, скота почти никакого. Одна маленькая в два окна избушка под плоской кровлей. Не жили Шанины, а бедствовали. Объясняется это тем, что отец Николая в молодые годы надорвался на тяжелой работе в городе и вернулся инвалидом. Крестьянский труд стал ему непосилен». Как и Сима Фомин, Коля Шанин был поставлен на довольствие в Поржемском детском доме. Когда на организационном собрании Стениловский провел беседу о создании в школе комсомольской ячейки, Коля Шанин воспринял

это как свое кровное дело. Записался вторым после Симы Фомина. Был избран заместителем председателя – секретарем ячейки РКСМ. Из таких же бедняцких семей, может быть, чуть пообеспеченней вышли Чистиков Михаил из д. Подгорновской Малодорской волости, Коптяев Александр из д. Коптяевской Орловской волости, Харитонов Дионисий из д. Русановской Шангальской волости, Олюков Иван из Шангальской волости. В семьях крестьян-середняков родились: Мартынов Григорий из д. Нос-Сады Орловской волости. Жаворонков Михаил из д. Спасской Малодорской волости, Бобин Николай из д. Павлицово.

Первые комсомольцы проявили активную деятельность в учебе и общественной жизни родного края. Помогали волостной партийной ячейке и волисполкуму в проведении самых различных мероприятий: читали газеты, знакомили население с международным и внутренним положением, участвовали в рейдах по сбору хлеба по продразверстке, в проведении трудовой и гужевой повинности, разъясняли крестьянам политику партии. Нелегко было пятнадцатилетним мальчишкам завоевать авторитет среди взрослых мужиков. Н. И. Бобин вспоминает: «На собраниях мужики курили махорку и смотрели на нас кто хитро, кто исподлобья... «Во, яйца курицу учат...» но слушали, потому что мы произносили магическое слово Ленин».

Вслед за Шангальской образовалась 4 ноября 1920 года ячейка в Ростовской школе второй ступени, в декабре – Кузоверская, в январе 1921 года – Чадромская и в октябре 1921 года – Бестужевская. Пополнилась новыми членами и первая ячейка. Комсомольское движение на Устье уверенно вступало в жизнь, набирало силу.

[...] 70 лет отделяет нас от того памятного дня, который явился стартовым рубежом для Ленинского комсомола и 68 лет со дня рождения Устьянской комсомолии. Немало поколений советской молодежи прошло за эти десятилетия через комсомольскую школу воспитания. И у каждого поколения были свои сложные проблемы, задачи и дела, которые требовали от молодых энергии, мужества, трудового и боевого подвига.

В двадцатые годы комсомольцы были первыми помощниками партии в установлении и укреплении Советской власти.

В тридцатые годы комсомольцы идут в первых рядах лесозаготовителей, помогают партии создавать колхозы. В нашем районе в лесных делянках трудились 400 юношей и девушек. Молодежь внедряла новые методы труда, старалась овладеть техникой. Андрей Дудинский из Едьмы лучковой пилой ежедневно заготовлял по 10-12 кубометров древесины, лучший возчик леса Алексей Борисов вывез на лошади за день 32,5 кубометра леса. Рекордной выработки на тракторе добился Александр Павлов – вывез за смену 80 куб. леса. Комсомольцы сельских ячеек участвовали в создании крестьянских кооперативов в районе, переводе отстающего единоличного хозяйства на новый колхозный лад. В 1937 году в районе создаются женские тракторные бригады. На тракторах ХТЗ девушки вспахивали за сезон более чем по 400 га.

Сороковые годы вошли в историю нашей родины, как огненные годы. В самом начале десятилетия грянула война, которую народ назвал Отечественной. Свыше семисот устьянских парней и девушек влились в ряды Красной Армии. Золотыми буквами вписаны в историю страны имена комсомольцев Героев Советского Союза А. К. Едемского и Н. М. Попова.

С огромным напряжением сил работала молодежь и на трудовом фронте. В 1943 г. на весеннем севе соревновались 75 комсомольских организаций. Самоотверженно трудились комсомольцы Коптяевского колхоза. Взяя обязательство вывезти на поля 400 тонн торфа и 100 тонн навоза, они вывезли 575 тонн торфа, 100 тонн навоза и собрали 12 центнеров золы. Тон в соревновании среди лесорубов задавали комсомолки Студенецкого лесопункта А. Коробова и С. Кокорина. За сезон они заготовили 700 куб. древесины. За годы войны Устьянскую комсомольскую организацию пополнили 1412 юношей и девушек. После Великой Отечественной войны комсомольцы в первых рядах борьбы за восстановление народного хозяйства.

50-60-70 годы отмечены славными делами: рождались новые формы соревнования, возникали новые почины, появлялись новые имена. Комсомольцам 80-х выпала великая честь – восстанавливать Нечерноземье. Сегодня у нас в районе на животноводческих фермах трудятся девять комсомольско-молодежных коллективов и в них 61 выпускник средних школ. Во время кормозаготовительной кампании 1988 года на полях и лугах района работали 22 комсомольско - молодежных звена. Ими заготовлена 3431 тонна сена. Скажем прямо, цифры невелики, да и только ли в них дело. Чувствуется, молодежь наша, словно уставший путник, замедлила свое движение. Как не хватает ей высоких стремлений, страстного душевного порыва, чувства долга и неиссякаемой творческой энергии, которые всецело владели сердцами комсомольцев 20-40-х годов!

История страны складывается из результатов труда тысяч людей. Это и новые заводы и фабрики, луга и пашни, то количество промышленных товаров, центнеры и тонны сельскохозяйственных продуктов, которые выпускаются на заводах, выращиваются на полях, но главное – все эти ценности. И чем теснее преемственная связь, тем крепче и могущественнее становится государство. Если новое поколение, идущее на смену, потеряет эту связь, не проникнется заботами, делами и мечтами своих отцов и дедов, его ждет неминуемая остановка, духовный и творческий застой, которые можно сравнить и охарактеризовать как «топтание» или «бег на месте». В такой ситуации естественны ошибки и бесплодные поиски, которые неизбежно приведут за ответом к первоисточникам – делам и людям первых лет революции, первых пятилеток. Иного пути нет; чтобы строить начатое здание нужно знать, кто и как закладывал его фундамент. Иначе оно может и развалиться. Сегодня с высоты семидесятилетия нам в самый раз оглянуться к началу пути, сверить свой шаг с делами и посыпами людей того времени, чтобы ясно осознать сегодняшнюю действенность и верно рассчитать следующий шаг. История отражается в песнях, сказаниях и легендах, а отдельные выдающиеся личности светят на этом общем фоне как яркие звезды. Они помогают нам ближе и явственнее ощутить и осознать

себя преемниками их дел и свершений. Мы обязаны их знать и помнить. Пусть каждый комсомолец задаст сегодня себе такой вопрос: а что он знает об истории своей первичной комсомольской ячейки, знает ли как жили в прошлом люди его родной деревни, сможет ли назвать имена тех своих земляков, которые прославили край. Таких людей у нас немало в каждой деревне. Это и первые коммунисты, комсомольцы, коммунары, Герои войны и труда, и просто обычные, добрые, отзывчивые люди, готовые прийти на помощь любому человеку, попавшему в беду. Имена таких людей столетиями живут в памяти односельчан, передаются от поколения к поколению. Имена, имена – вот она наша история, наша преемственная связь. Какие песни и имена оставит нам восьмое десятилетие зависит и от тебя, молодой современник!

И. И. Болдырев.
Ленинское знамя. – 1988. – 3, 5, 7, 12 нояб.

1956

1. Кононов, И. Хороший почин колхозной молодёжи : [о художественной самодеятельности комсомольцев д. Кононовская и д. Шеломенская] / И. Кононов // Ленинское знамя. – 1956. – 7 сент. – С. 2.
2. Хабалева, М. Навстречу всесоюзному фестивалю молодёжи : [о районной эстафете культуры среди молодёжи] / М. Хабалева // Ленинское знамя. – 1956. – 12 сент. – С. 3.
3. Бобина, В. Хорошая инициатива. Это по-комсомольски : [о трудовых подвигах комсомольцев 10-а класса Устьянской средней школы] / В. Бобина // Ленинское знамя. – 1956. – 12 окт. – С. 3.
4. Хабалева, М. Комсомольцы и молодёжь на работу на фермы! : [на проходящем пленуме РК ВЛКСМ было принято решение направить дополнительно на работу на фермы (в колхозы им. Ленина, «Союз», им. Чапаева, им. Кирова, им. Жданова) 250 человек комсомольцев и молодежи] / М. Хабалева // Ленинское знамя. – 1956. – 17 окт. – С. 3.
5. Выше уровень политко-воспитательной и культурно-массовой работы среди молодёжи : [с пленума райкома ВЛКСМ] // Ленинское знамя. – 1956. – 21 окт. – С. 2.
6. Сапожникова, Ю. Комсомольская жизнь : [о жизни молодёжи посёлка Первомайский] / Ю. Сапожникова // Ленинское знамя. – 1956. – 28 окт. – С. 3.
7. Тополянский, Д. Комсомольский праздник : [о торжественном собрании молодёжи райцентра, которое было посвящено награждению комсомола пятой правительской наградой – орденом Ленина] / Д. Тополянский // Ленинское знамя. – 1956. – 14 нояб. – С. 2.
8. Кашин, В. С молодым задором : [о комсомольцах колхоза «Союз»: Борисовы Нина, Лиза, Саша, Зоя, А.Ф. Кокорин, Р. Кокорина, З. Рыбина] / В. Кашин // Ленинское знамя. – 1956. – 9 дек. – С. 2.

1957

9. Иванова, К. Руководству комсомолом – повседневное внимание : [об итогах 1956 года комсомольской жизни района] / К. Иванова // Ленинское знамя. – 1957. – 30 янв. – С. 3.
10. Михайлов, В. Трудовой путь свинарки : [о комсомолке Александре Кононовой, кандидате в депутаты Архангельского областного Совета] / В. Михайлов // Ленинское знамя. – 1957. – 3 февр. – С. 3.

11. Коптяев, А. Воспитанницы комсомола : [как сложилась жизнь у комсомолок колхоза «Союз» Нины и Шуры Борисовых] / А. Коптяев // Ленинское знамя. – 1957. – 17 февр. – С. 3.
12. Итоги конкурса на лучшее молодёжное общежитие : [среди победителей (2 премия) комсомольский молодежный коллектив Шангальского строительно-монтажного управления] // Ленинское знамя. – 1957. – 1 марта. – С. 3.
13. Новиков, Д. 16-17 марта – районный фестиваль молодёжи : [о подготовке комсомольцев к фестивалю] / Д. Новиков // Ленинское знамя. – 1957. – 6 марта. – С. 1.
14. Навстречу фестивалю молодежи и студентов: Алексеева А. Необыкновенный вечер. Афанасьева Е. Праздник в Малодорах. Кузнецов К. Это будет на Фестивале : [с 28 июля по 11 августа 1957 года состоится VI Всемирный фестиваль молодежи и студентов за мир и дружбу; о том, как приняли участие комсомольцы колхоза им. Сталина Березницкого с/с и колхоза им. Жданова Малодорского с/с; эмблема фестиваля, автор А. Антонченко] / А. Алексеева // Ленинское знамя. – 1957. – 15 марта. – С. 3.
15. Кулебякин, Ю. Неотложные задачи сельской молодёжи : [о трудовых буднях комсомольцев района] / Ю. Кулебякин // Ленинское знамя. – 1957. – 26 апр. – С. 2.

1958

16. Слёт молодых : [итоги борьбы за выполнение государственных плановых заданий 1957 года] // Ленинское знамя. – 1957. – 8 янв. – С. 1.
17. Кузнецов, В. Тракторист-трелёвщик : [о комсомольце Казенъгского леспромхоза Болеславе Буте] / В. Кузнецов // Ленинское знамя. – 1958. – 19 янв. – С. 3.
18. Сопочкина, А. Скромная, трудолюбивая : [о лучшей молодой доярке колхоза «Красное знамя», комсомолке Нине Коптяевой] / А. Сопочкина // Ленинское знамя. – 1958. – 19 янв. – С. 3.
19. Александрова, Н. С пленума райкома комсомола : [о расширенном пленуме райкома комсомола с участием школьных работников и пионервожатых] / Н. Александрова // Ленинское знамя. – 1958. – 29 янв. – С. 1.
20. Коптяева, А. Комсомольцы тридцатых годов : [воспоминания о вожаках молодежи: секретарях первичных комсомольских организаций и активистах: Д. Волов, Ф. Столыпин, П. Попов, А.И.

- Дружинина, Ф.П. Попов, М. Новоселов, И. Рогозин, В. Марков, А. Волов, М. Владимиров, Н. Юдин, А. Дудинский, А. Звездин, Т. Мартынов, П. Третьякова, Д. Тарбаева, В. Буторин и мн. других; о делах и отдыхе комсомольцев 37-40 гг.] / А. Коптяева // Ленинское знамя. – 1958. – 16 марта. – С. 3.
21. Навстречу XIII съезду ВЛКСМ : [примеры самоотверженного труда комсомольцев Едемского л/п, Шангальской л/б, Шурайского и Сулондского л/п, колхозов им. Сталина Березницкого с/с, «Бестужевский» (В. Истомина) и др.] // Ленинское знамя. – 1958. – 26 марта. – С. 1.
22. Хабалева, М. Комсомольцы решили : [о планах и методах работы комсомольцев Шангальской машинотракторной станции] / М. Хабалева // Ленинское знамя. – 1958. – 26 марта. – С. 2.
23. Яковлева, З. Готовимся к съезду комсомола : [о подготовке комсомольцев Шангальской лесоперевалочной базы к XIII съезду комсомола] / З. Яковлева // Ленинское знамя. – 1958. – 26 марта. – С. 2.
24. Хабалева, М. Навстречу XIII съезду комсомола : [о выполнении принятых обязательств комсомольцами Строевской территориальной организации] / М. Хабалева // Ленинское знамя. – 1958. – 16 апр. – С. 2.
25. Передовая бригада : [о трудовых успехах комсомольско-молодёжной бригады Н.И. Молчанова из Едемского лесопункта] // Ленинское знамя. – 1958. – 16 апр. – С. 2.
26. Лушников, В. Делегатам XIII съезда комсомола : [стихотворение] / Владимир Лушников // Ленинское знамя. – 1958. – 18 апр. – С. 3.
27. Коптяева, А. «Комсомол в годы Великой Отечественной войны»: [воспоминания о боевых делах комсомольцев] / А. Коптяева // Ленинское знамя. – 1958. – 27 апр. – С. 2.
28. Сопочкина, А. У комсомольцев села Строевское : [о трудовых буднях и отдыхе комсомольцев Строевской территориальной организации] / А. Сопочкина // Ленинское знамя. – 1958. – 9 мая. – С. 2.
29. Сопочкина, А. Решение выполняется : [о трудовых буднях и субботниках комсомольцев колхоза «Путь к коммунизму»] / А. Сопочкина // Ленинское знамя. – 1958. – 23 мая. – С. 2.
30. В отрыве от конкретных дел : [комсомольский актив обсуждает решения XIII съезда ВЛКСМ] // Ленинское знамя. – 1958. – 4 июня. – С. 2.

31. Акулова, Н. Активность комсомольцев : [в артели «Правда Севера» началась весенне-посевная кампания, в которую активно включились комсомольцы Лиза Рыжкова, Николай и Григорий Рыжковы, Александр Тетерин] / Н. Акулова // Ленинское знамя. – 1958. – 4 июня. – С. 3.
32. Закотырин, С. Выполнять решения съезда : [о планах и перспективах комсомольской организации участка Ворбаза Едемского лесопункта] / С. Закотырин // Ленинское знамя. – 1958. – 11 июня. – С. 2.
33. Гагарина, Н. Мастер своего дела : [о комсомолке Галине Воловой, токаре Шангальской ремонтно-технической станции] / Н. Гагарина // Ленинское знамя. – 1958. – 25 июля. – С. 2.
34. Зарубина, Е. Все силы на заготовку кормов : [о своей трудовой жизни пишет комсомолка, доярка из колхоза им. Суворова] / Е. Зарубина // Ленинское знамя. – 1958. – 25 июля. – С. 2.
35. Таракова, Л. Комсомольцы выращивают цыплят : [о решении проблем птичника колхоза «Правда Севера»] / Л. Таракова // Ленинское знамя. – 1958. – 25 июля. – С. 2.
36. Решение XIII съезда ВЛКСМ – в жизнь! : [принятые решения съезда вызвали творческий подъём, повысили трудовую активность комсомольцев района] // Ленинское знамя. – 1958. – 25 июля. – С. 1.
37. Сила комсомола – в партийном руководстве : [о составе районной комсомольской организации] // Ленинское знамя. – 1958. – 6 авг. – С. 1.
38. Больше внимания идеально-воспитательной работе комсомольцев и молодёжи! : [выступления некоторых участников III Пленума райкома комсомола] // Ленинское знамя. – 1958. – 6 авг. – С. 2.
39. Кашин, В. Навстречу юбилею ВЛКСМ : [о комсомольцах колхоза «Союз», более высоких показателей добились доярки-комсомолки Т. Шпынова, Веринея и Раиса Кокорины, Дуся Буторина, Зоя Борисова, А. Кононов и др.] / В. Кашин // Ленинское знамя. – 1958. – 15 авг. – С. 2.
40. Обращение участников производственно-технической конференции молодых лесозаготовителей ко всем комсомольцам и молодежи лесозаготовительных предприятий района // Ленинское знамя. – 1958. – 20 авг. – С. 3.
41. Кузнецов, В. Партийное руководство комсомолом : [о комсомольских организациях и членах ВЛКСМ Квазенъгского

- леспромхоза: Н. Кошелев, В. Ковалева, М. Усачев, В. Вавилов и мн. другие] / В. Кузнецов // Ленинское знамя. – 1958. – 29 авг. – С. 2.
42. По району : [о мероприятиях, посв. 40-летию ВЛКСМ в Квазенгском леспромхозе, колхозе им. Жданова, «Красная звезда», Малодорской МТС, п. Едьма] // Ленинское знамя. – 1958. – 2 нояб. – С. 1.
43. Резанов, П. Всемерно укреплять комсомольские организации в колхозах : [о комсомольской организации сельхозартели имени Димитрова] / П. Резанов // Ленинское знамя. – 1958. – 30 нояб. – С. 2.

1959

44. Ручьева, М. Комсомольцы помогли : [колхозу сельхозартели «Ленинский путь», особенно отличились комсомольцы: В. Перхурова, Р. Ошуркова, В. Высоких, А. Ручьева, Г. Акулова, Н.А. Леванова] / М. Ручьева, М. Смолина // Ленинское знамя. – 1959. – 5 июля. – С. 4.
45. Ергин, И. Вымпел обкома ВЛКСМ – у будринских животноводов : [в клубе колхоза «Будринский» состоялось открытое комсомольское собрание с присутствием работников животноводства] / И. Ергин // Ленинское знамя. – 1959. – 14 авг. – С. 3.
46. Малков, В. Развивать инициативу комсомольцев : [о трудовых успехах комсомольцев колхоза им. Жданова, комсомольская организация насчитывает 30 чел., возглавляет Е.В. Гневашева] / В. Малков // Ленинское знамя. – 1959. – 16 сент. – С. 2.
47. Крепить и растить ряды комсомола : [с пленума райкома ВЛКСМ, выступление Н.И. Акуловой, секретаря райкома ВЛКСМ, выступления секретарей района о проблемах комсомольских организаций] // Ленинское знамя. – 1959. – 18 окт. – С. 2.
48. Кононов, И. Комсомольская организация без руководителя : [о комсомольской организации в колхозе «Шеломенский»] / И. Кононов // Ленинское знамя. – 1959. – 21 окт. – С. 2.
49. Палкин, А. Хорошее начало : [комсомольцы Квазенгского леспромхоза решили провести несколько воскресников и на заработанные средства купить лыжи. Особенно хорошо работали П. Кошелев, А. Шерягин, В. Ковалева] / А. Палкин // Ленинское знамя. – 1959. – 23 окт. – С. 2.
50. Владимиров, Н. Собрания, посвященные 41-й годовщине комсомола : [с. Малодоры] / Н. Владимиров, В. Малков // Ленинское знамя. – 1959. – 1 нояб. – С. 1.

1960

51. За конкретность в комсомольской работе : [об обязательствах комсомольцев на 1960 год] // Ленинское знамя. – 1960. – 10 февр. – С. 1.
52. Комсомольский воскресник : [комсомольцы В. Волов, Н. Петров, А. Фомина и др. колхоза им. Суворова Строевского с/с приняли обязательство вырастить на площади одного гектара кукурузу] // Ленинское знамя. – 1960. – 26 февр. – С. 3.
53. Михайлов, В. Соревнованием надо руководить : [о выполнении обязательств комсомольской организацией колхоза «Союз»] / В. Михайлов // Ленинское знамя. – 1960. – 4 марта. – С. 3.
54. Молодую энергию посвятим колхозному труду! : [краткие выступления молодых работников сельского хозяйства, окончивших школы и работающих в колхозах и на предприятиях района, а так же учеников школ] // Ленинское знамя. – 1960. – 25 марта. – С. 3.
55. Фалёв, В. Молодёжь – на переднем крае : [о комсомольско-молодёжной бригаде Н. Зарубина, Студенецкий л/п] / В. Фалёв // Ленинское знамя. – 1960. – 3 апр. – С. 2.
56. Красноцветова, Н. Поддержим почин молодёжи Верховья! : [обсуждение комсомольцами и молодёжью фермы «Верховье» Костылевского совхоза вопроса успешного проведения весеннего сева] / Н. Красноцветова // Ленинское знамя. – 1960. – 29 апр. – С. 1.
57. Антипов, В. По почину малошуйцев : [комсомольцы в борьбе за комплексную экономию древесины] / В. Антипов // Ленинское знамя. – 1960. – 15 мая. – С. 1.
58. Инициатива и самодеятельность – главное в комсомольской работе : [о комсомольских организациях района] // Ленинское знамя. – 1960. – 5 июня. – С. 1.
59. Шулованов, А. В поход за комплексную экономию деловой древесины! : [такое обращение ко всей молодёжи области приняли комсомольцы Малошуйского л/х] / А. Шулованов // Ленинское знамя. – 1960. – 15 июня. – С. 2 ; 8 июля. – С. 3.
60. Комсомольцы, будьте организаторами культурного отдыха молодёжи! : [о необходимости организации спортивных и культурных мероприятий в каждом клубе или избе-читальне в выходные и праздничные дни] // Ленинское знамя. – 1960. – 24 июля. – С. 1.
61. Карапурова, Т. Комсомольцы сдружат слово : [о трудовых буднях комсомольцев колхоза «Союз», успешно трудятся комсомолки –

- доярки З. Крылова, Р. Борисова, Т. Мартынова, в полеводстве – И. Филимонов и Ф. Буторин] / Т. Караурова // Ленинское знамя. – 1960. – 31 июля. – С. 2.
62. Лесной, В. Почин малошуйцев подхвачен : [уфтугские молодые лесозаготовители сэкономили 9570 кубометров древесины] / В. Лесной // Ленинское знамя. – 1960. – 21 сент. – С. 3.
63. Софрыгин, Р. По инициативе комсомольцев : [комсомольцы Вонжугского лесопункта провели рейд по проверке продовольственного магазина, пекарни и столовой, обслуживающих вонжугских лесозаготовителей] / Р. Софрыгин // Ленинское знамя. – 1960. – 25 сент. – С. 2.
64. Непомилуев, В. Комсомольцы, в поход за культуру! : [об опыте организации культурного отдыха молодёжи в районе] / В. Непомилуев // Ленинское знамя. – 1960. – 12 окт. – С. 2.
65. Лашов, В. Комсомольцы – в поход за плодородие почвы! : [комсомольцы колхоза «Союз» приняли обязательства провести не менее семи воскресников по вывозу навоза на поля] / В. Лашов // Ленинское знамя. – 1960. – 23 дек. – С. 2.

1961

66. Михайлова, Л. Народный учитель : [большую общественную работу в школе и на селе вел комсомолец Н. М. Неклюдов, с. Шангалы] / Л. Михайлов // Ленинское знамя. – 1961. – 1 янв. – С. 3.
67. Белозёрова, С. В труде и учёбе всегда впереди : [о комсомолке Нине Платуновой, фельдшере детской районной консультации] / С. Белозёрова // Ленинское знамя. – 1961. – 1 янв. – С. 3.
68. Фалелеева, Е. Тон задаёт молодёжь : [о девушках-комсомольцах из тарного цеха лесобазы] / Е. Фалелеева // Ленинское знамя. – 1961. – 1 янв. – С. 3.
69. Паутов, В. Осуществим свою мечту : [о трудовой деятельности комсомольско-молодёжной смены Ф.Г. Антуфьева, депо станции Кизема] / В. Паутов // Ленинское знамя. – 1961. – 1 янв. – С. 3.
70. Красноцветова, Н. Борьба за технический прогресс – кровное дело молодёжи : [о проблемах комсомольской жизни района] / Н. Красноцветова, секретарь райкома ВЛКСМ // Ленинское знамя. – 1961. – 13 янв. – С. 2.
71. Попова, Г. В ногу с жизнью : [на повестке дня комсомольского собрания Кустовской фермы один вопрос : «Прием первичной комсомольской организацией обязательств в честь XXII съезда

- КПСС». Приняли обязательства: Б. Выморков, М. Медведев, М. Ергина, Т. Гребнева, И. Резанова, А. Ожигина, библиотекарь П. Рогозина, Н. Фролова, Л. Лычева] / Г. Попова, инструктор РК ВЛКСМ // Ленинское знамя. – 1961. – 17 февр. – С. 3.
72. Ожигин, А. Молодёжь участвует в работе клуба : [в Студенецком л/п оживилась культурно-массовая работа, комсомольцы Е.Н. Быкова, А.И. Суворова, И.Б. Квасникова хорошо исполняют концертные номера; лучшие результаты в лыжных гонках показали Н.И. Зарубин, И.И. Волов, В. Ярков] / А. Ожигин // Ленинское знамя. – 1961. – 17 февр. – С. 3.
73. Красноцветова, Н. Боевая задача молодёжи : [о комсомольской жизни в районе] / Н. Красноцветова // Ленинское знамя. – 1961. – 19 февр. – С. 1.
74. Тарбаев, В. С молодым задором : [о Владимире Богданове, вожаке комсомольско-молодежной бригады из Октябрьского л/п] / В. Тарбаев, А. Афанасов // Ленинское знамя. – 1961. – 22 февр. – С. 3 : фот.
75. Лосев, Г. Дела молодых лесозаготовителей : [об отчётно-выборном собрании первичной комсомольской организации участка Студенец Квазенъгского лесопункта] / Г. Лосев // Ленинское знамя. – 1961. – 24 февр. – С. 3.
76. Булочкин, Ю. Досуг зависит от нас : [комсомольцы станции Кизема организовали отдых молодёжи] / Ю. Булочкин // Ленинское знамя. – 1961. – 24 февр. – С. 3.
77. Греля, П. Новое приносит успех : [об успехах комсомольско-молодёжной бригады Виктора Ефименко, Сулондский л/п] / П. Греля // Ленинское знамя. – 1961. – 26 февр. – С. 3 : фот.
78. Паутов, В. Комсомольский вожак : [о комсомольце Владиславе Абрамове, кочегаре депо станции Кизема] / В. Паутов // Ленинское знамя. – 1961. – 3 марта. – С. 4.
79. Крылова, З. У комсомольцев много дел : [о комсомольской организации сельхозартели «Союз»] / З. Крылова // Ленинское знамя. – 1961. – 3 марта. – С. 3.
80. Ромицын, П. Комсомолка Ольга Петько : [об инженере-экономисте Шангальской лесобазы] / П. Ромицын // Ленинское знамя. – 1961. – 3 марта. – С. 2.
81. Шубин, В. Вручены комсомольские билеты : [старшеклассникам Михалёвской средней школы: Н. Тарбаеву, Г. Шестакову, А. Ипатову,

- Л. Мырриной и др.] / В. Шубин // Ленинское знамя. – 1961. – 5 марта. – С. 4.
82. Фалёв, В. Активная общественница : [о комсомолке Елизавете Быковой, библиотекаре Студенецкой библиотеки] / В. Фалёв // Ленинское знамя. – 1961. – 8 марта. – С. 3.
83. Софрыгин, Р. Впереди – молодёжь : [о комсомольско-молодёжных бригадах В. Грачёва и А. Демьяновского] / Р. Софрыгин // Ленинское знамя. – 1961. – 29 марта. – С. 3.
84. Коптяева, А. Пионеры тридцатых годов : [в 1935 году по путевке комсомола А. Коптяева была направлена работать пионервожатой в Шангальскую образцовую школу] / А. Коптяева // Ленинское знамя. – 1961. – 19 мая. – С. 2.
85. Люди семилетки : [о комсомолке Валентине Владимировой, доярке Костылевского совхоза] // Ленинское знамя. – 1961. – 2 июня. – С. 2 : фот.
86. Это – по-комсомольски : [о комсомольце-трактористе Виталии Невзорове] // Ленинское знамя. – 1961. – 16 июня. – С. 1 : фот.
87. Сокол, В. Смелость и отвага победили : [о героических буднях комсомольцев Шурайского лесопункта: В.А. Устинова, З.В. Лукьяненко, М.Ф. Жабин, Н.А. Чесноков, В. Т. Новокрещенов] / В. Сокол // Ленинское знамя. – 1961. – 25 июня. – С. 2.
88. День советской молодёжи : [о комсомольско-молодёжных бригадах района, замечательно трусятся комсомольско-молодежные бригады В. Ефименко (Сулондский лесопункт), Н. Зарубина (Студенецкий лесопункт), Г. Сысоева (Октябрьский лесопункт), Б. Буракова (Синниковский лесопункт); отличные показатели дают доярки комсомольско-молодежной фермы Армино совхоза «Дмитриевский», особенно отмечаются молодые доярки С. Казакова и Н. Афанасьева, трактористы Д. Дудинский и Н. Полосков (колхоз им. Димитрова), В. Сухарев (колхоз им. Суворова), И. Макаровский (совхоз «Костылевский»)] // Ленинское знамя. – 1961. – 25 июня. – С. 1.
89. VI-й пленум райкома ВЛКСМ // Ленинское знамя. – 1961. – 25 июня. – С. 2.
90. Николаев, В. Быть активным, дисциплинированным – долг каждого комсомольца : [о комсомольских организациях района] / В. Николаев // Ленинское знамя. – 1961. – 2 июля. – С. 2.
91. Николаев, В. Почин москвичей подхвачен : [о трудовых подарках комсомольцев района к XXII съезду коммунистической партии] / В. Николаев // Ленинское знамя. – 1961. – 9 июля. – С. 2.

92. Потолицын, А. Энтузиаст больших дел : [о комсомольце Борисе Софрыгине, слесаре рационализаторе Синниковского лесопункта] / А. Потолицын // Ленинское знамя. – 1961. – 6 сент. – С. 2.
93. Ефимов, В. Комсомольский билет : [стихотворение] / В. Ефимов // Ленинское знамя. – 1961. – 7 нояб. – С. 4.

1962

94. Соснин, В. Делегат XIV съезда комсомола : [о Виталии Невзорове, тракторист колхоза «Родина»] / В. Соснин // Ленинское знамя. – 1962. – 25 марта. – С. 1 : фот.
95. По путёвке комсомола : [о комсомольце Василии Никифоровиче Синицком, активном общественнике, по комсомольской путевке пошел работать в совхоз «Дмитриевский】 // Ленинское знамя. – 1962. – 6 апр. – С. 1.
96. Коптяева, А. Слово к молодым : [о комсомолке Нине Афанасьевне, доярке совхоза «Костылевский»] / А. Коптяева // Ленинское знамя. – 1962. – 15 апр. – С. 2.
97. Трудовые дела комсомолии : [о комсомольских организациях района] // Ленинское знамя. – 1962. – 15 апр. – С. 2.
98. Потолицын, А. Слово о молодом рабкоре : [о Валентине Паутове, рабкор] / А. Потолицын // Ленинское знамя. – 1962. – 27 апр. – С. 2.
99. Малков, В. Славная молодёжь в Устьянском районе : [о славных делах комсомольцев Устьянского района] / В. Малков // Ленинский путь. – 1962. – 12 июня. – С. 2.
100. Лосев, Г. О людях хороших, о славных делах : [славными делами встречают юноши и девушки Устьянского района праздник советской молодёжи] / Г. Лосев // Ленинский путь. – 1962. – 23 июня. – С. 2 : фот.
101. Лосев, Г. У каждого в сердце пусть ярче горит комсомольский огонёк! : [о трудовых делах и проблемах комсомольцев Устьянского района] / Г. Лосев // Ленинский путь. – 1962. – 24 нояб. – С. 3.

1963

102. Тарапоев, В. Смелее решать вопросы производства : [о собрании комсомольцев совхоза «Дмитриевский»] / В. Тарапоев // Ленинский путь. – 1963. – 2 февр. – С. 2.
103. Обращение участников районного совещания молодых животноводов к комсомольцам и молодёжи, ко всем колхозникам, рабочим совхозов и специалистам сельского хозяйства Устьянского

сельского района : [обращение принято на совещании молодых животноводов в селе Шангалы] // Ленинский путь. – 1963. – 4 июля. – С. 2.

104. Соснин, В. Начатое дело доводить до конца : [со второй конференции Устьянской сельской комсомольской организации] / В. Соснин // Ленинский путь. – 1963. – 2 нояб. – С. 2.

1964

105. Полосков, П. Где комсомольский задор : [о собрании комсомольцев в колхозе им. Ленина] / П. Полосков // Ленинский путь. – 1964. – 5 февр. – С. 3.
106. Тарапоев, В. Чем красив человек : [о бригадире комсомольско-молодёжной бригады Октябрьского лесопункта Анатолии Илатовском] / В. Тарапоев // Ленинский путь. – 1964. – 28 апр. – С. 2 : фот.
107. Сепина, Н. По заветам Ильича : [о трудовой эстафете комсомольцев Устьянского района] / Н. Сепина // Ленинский путь. – 1964. – 27 июня. – С. 3.
108. Корякова, Е. Весело проведём праздник юности : [о комсомольцах Устьянского леспромхоза, отмечены комсомольско-молодежные бригады Валентина Суворова из Бестужевского лесопункта и Александра Пачина из Волюгского лесопункта; добросовестно относятся к делу Иван Кеер, Нина Гневашева] / Е. Корякова, секретарь комитета ВЛКСМ Устьянского леспромхоза // Ленинский путь. – 1964. – 27 июня. – С. 3.
109. Ручьева, И. Энергичная телятница : [о комсомолке Зинаиде Болдыревой, телятница совхоза «Костылевский»] / И. Ручьева // Ленинский путь. – 1964. – 11 июля. – С. 2 : фот.
110. Синицкий, А. Достойная смена : [о комсомольской организации совхоза «Дмитриевский»] / А. Синицкий // Ленинский путь. – 1964. – 7 авг. – С. 3.
111. Синицкий, С. Почему расформировали молодёжные бригады? : [о комсомольско-молодёжных бригадах Дмитриевского леспромхоза] / С. Синицкий // Ленинский путь. – 1964. – 15 авг. – С. 3.
112. Климова, Т. Впереди большие дела : [об отчётно-выборной комсомольской конференции Устьянского леспромхоза (секретарь Евгения Корякова), отмечена работа комсомольско-молодежной бригады А. Суворова из Бестужевского лесопункта, секретаря

- комсомольской организации Кочкургского лесопункта Зины Костыревой] / Т. Климова // Ленинский путь. – 1964. – 29 сент. – С. 2.
113. Вожак молодёжи : [об Евгении Коряковой, секретарь комсомольской организации Устьянского леспромхоза] // Ленинский путь. – 1964. – 6 окт. – С. 1.
114. Костылев, П. Развивать самодеятельность и инициативу молодёжи : [о комсомольских организациях района] / П. Костылев // Ленинский путь. – 1964. – 4 нояб. – С. 2.

1965

115. Софрыгин, Б. Вожак молодёжи : [о Нине Корнеевой, секретарь комсомольской организации Киземского лестранхоза] / Б. Софрыгин // Ленинский путь. – 1965. – 17 февр. – С. 2.
116. Комсомольская жизнь : [о комсомольце Николае Фадине, Киземский лестранхоз] // Ленинский путь. – 1965. – 20 февр. – С. 2 : фот.
117. Труфанов, А. Становление Советской власти в Вельском районе : [о создании партийной и комсомольской организации в уезде] / А. Труфанов // Ленинский путь. – 1965. – 23 февр. – № 30. – С. 4. (Продолжение. Начало в № 205, 206, 208 за 1964 г., №№ 7-9, 28-29)
118. Софрыгин, Б. Перестраиваясь на марше : [о деятельности комсомольских организаций Устьянского района за 1964 год, упоминаются следующие имена – Анатолий Александрович Илатовский (Дмитриевский леспромхоз), Виктор Армееев (возглавляет «Комсомольский прожектор»), М. Полосков (колхоз им. Димитрова), Н. Казакова и Г. Рогачева (совхоз «Дмитриевский»), А. Болдырева (совхоз «Костылевский»), Л. Новоселова (колхоз «Родина»), Иван Перхуров (совхоз «Костылевский»), на снимках делегаты Устьянской комсомольской конференции – передовой тракторист Бестужевского лесопункта Иван Кеер и один из лучших механизаторов лесопункта Вонжууга Григорий Миронюк] / Б. Софрыгин // Ленинский путь. – 1965. – 27 февр. – С. 2 : фот.
119. Шестаков, И. Забота наша такая... : [о ходе соревнований в районе в честь 45-летия Архангельского комсомола, особенно хорошо работают комсомольско-молодежные бригады Анатолия Илатовского и Юрия Илатовского (Дмитриевский леспромхоз), Николая Кашицкого (Костылевский леспромхоз); умело руководят молодежью комсомольские вожаки колхоза «Ленинский Путь» - Евстолия Жданова, Михалевского отделения совхоза «Дмитриевский» -

- Климентина Акишина, сельхозартели «Родина» - Виктор Армееев и Геннадий Сысоев, Дмитриевского леспромхоза «Валентин Паутов】 / И. Шестаков // Ленинский путь. – 1965. – 15 июня. – С. 2.
120. Добру и злу внимать неравнодушно : [о пленуме районного комитета комсомола, который проходил на станции Кизема, выступали секретари комсомольских организаций В. Паутов (Дмитриевский леспромхоз), Бирюкова (Школа №78), Людмила Водопьянова (колхоз «Минский»), Воронцова Галина (Едемский лесопункт), Евгений Шестаков (совхоз «Дмитриевский】 // Ленинский путь. – 1965. – 22 июня. – С. 1, 4.
121. Потехина, В. Мастер на все руки : [о комсомольце Николае Полоскове, механизаторе сельхозартели им. Димитрова] / В. Потехина // Ленинский путь. – 1965. – 6 июля. – С. 1 : фот.
122. Паутов, В. Отстающих нет : [о комсомольцах Дмитриевского леспромхоза] / В. Паутов // Ленинский путь. – 1965. – 17 июля. – С. 2.
123. Ижемцева, Т. Так начинался светлый день : [рассказ о рождении Устьянской комсомолии] / Т. Ижемцева // Ленинское знамя. – 1965. – 22 июля. – С. 2 ; 3 авг. – С. 2 : фот
124. Стениловский, А. Незабываемое : [19-20 гг. – комсомол на Устье] / А. Стениловский // Ленинское знамя. – 1965. – 14 сент. – С. 1.
125. Демичев, П. Юноша стального поколения : [о ветеране Ленинского комсомола Анисиме Павловиче Фомине, председатель первой ячейки комсомольцев района при Шангальской школе] / Павел Михайлович Демичев // Ленинское знамя. – 1965. – 28 сент. – С. 2.
126. Пуляева, К. Комсомольский вечер встречи : [вечер встречи трёх поколений комсомольцев района] / К. Пуляева // Ленинское знамя. – 1965. – 19 окт. – С. 1.
127. Бокарев, А. У истоков комсомола : [о визите Николая Ивановича Бобина, одного из первых комсомольцев района, к комсомольцам Октябрьской средней школы] / А. Бокарев // Ленинское знамя. – 1965. – 23 окт. – С. 4.
128. Дружинина, Л. Комсомольские новости : [новости комсомольских организаций Едьмы, Октябрьского, Киземы и Шурая] / Л. Дружинина, Н. Колосова, В. Усова, В. Пугинская, В. Саваитов // Ленинское знамя. – 1965. – 28 окт. – С. 2, 3.
129. Комсомолец : [о Валерии Павловиче Кашине, механизатор совхоза «Бестужевский】 // Ленинское знамя. – 1965. – 28 окт. – С. 2.

130. Шестаков, И. Пламенные страницы : [краткая история комсомола в целом и в Устьянском районе в частности] / И. Шестаков // Ленинское знамя. – 1965. – 28 окт. – С. 2, 3.

131. Шестаков, И. Двадцать вторая комсомольская : [об очередной районной конференции комсомола] / И. Шестаков // Ленинское знамя. – 1965. – 4 дек. – С. 2, 3.

1966

132. Паутов, В. Молодёжь подводит итоги : [комитет ВЛКСМ Дмитриевского леспромхоза подвёл итоги работы комсомольско-молодёжных комплексных бригад за 1965 год] / В. Паутов // Ленинское знамя. – 1966. – 3 февр. – С. 2.
133. Подмастерьев, С. Делегат съезда : [о комсомольце Клавдии Илатовской из Октябрьского лесопункта Дмитриевского леспромхоза, делегате XV съезда ВЛКСМ] / С. Подмастерьев // Ленинское знамя. – 1966. – 5 февр. – С. 1.
134. Горшков, И. Трудом воспитывать : [о воспитании молодёжи комсомольскими организациями района] / И. Горшков // Ленинское знамя. – 1966. – 17 марта. – С. 3.
135. Харавюк, А. Вымпел – у молодёжи : [о создании комсомольско-молодёжной бригады в Усть-Киземском лесопункте] / А. Харавюк // Ленинское знамя. – 1966. – 5 апр. – С. 3.
136. Кузнецов, Б. Сверхплановый комсомольский : [комсомольцы Дмитриевского леспромхоза отправили сверхплановый комсомольский эшелон шахтёрам Краснодона] / Б. Кузнецов // Ленинское знамя. – 1966. – 9 апр. – С. 3.
137. Комсомольский, молодёжный... : [в Шангалах начал работать комсомольско-молодёжный клуб-кафе] // Ленинское знамя. – 1966. – 12 мая. – С. 4.
138. Соснин, В. На переднем крае : [о комсомолках среди работников животноводства района] / В. Соснин // Ленинское знамя. – 1966. – 17 мая. – С. 2.
139. Овчинникова, А. Только начало : [о комсомольской организации Шангальской лесоперевалочной базы] / А. Овчинникова // Ленинское знамя. – 1966. – 17 мая. – С. 2.
140. Тарапоев, В. Курсант Белозёров : [о комсомольце Василии Белозёрове, курсант] / В. Тарапоев // Ленинское знамя. – 1966. – 17 мая. – С. 2 : фот.

141. Комсомольцы Шангала обязуются : [о собрании комсомольцев и молодёжи районного центра] // Ленинское знамя. – 1966. – 21 июня. – С. 4.
142. Осуществим решения съезда : [с III пленума Устьянского райкома ВЛКСМ] // Ленинское знамя. – 1966. – 23 июня. – С. 3.
143. Илатовский, К. Комсомольское сердце страны : [публикация записей бригадира комсомольско-молодежной бригады Октябрьского лесопункта Дмитриевского леспромхоза Клавдия Илатовского, которые он сделал будучи на XV съезде ВЛКСМ в Москве] / К. Илатовский // Ленинское знамя. – 1966. – 28 июня ; 5 июля.
144. Всё в твоих руках : [бюро РК ВЛКСМ подвело итоги соревнования комсомольских организаций школ (в составе 1476 человек), первое место среди средних школ присуждено Строевской (148 человек), а среди восьмилетних - Кустовской] // Ленинское знамя. – 1966. – 5 июля. – С. 1, 2.
145. Невзоров, С. Комитет не оправдал доверия : [в Шангалах состоялась четвёртая комсомольская конференция Устьянского леспромхоза] / С. Невзоров // Ленинское знамя. – 1966. – 23 июля. – С. 2, 4.
146. Седнева, Н. Общественники : [о комсомольцах Киземского лесстронхоза: Эмиль Саяров, Нина Поспелова, Лиля Козлова, С. Фоменкин, Н. Грузов, А. Поянский, П. Коломейцев, З. Мергасова, Р. Акишина, Р. Евсюнина] / Н. Седнева, секретарь комитета ВЛКСМ // Ленинское знамя. – 1966. – 6 авг. – С. 3.
147. Ромицын, В. За штурвалами – молодёжь : [о комсомольцах Михаиле Едемском и Николае Шерягине, комбайнёры] / В. Ромицын // Ленинское знамя. – 1966. – 27 авг. – С. 1.
148. Михайловский, В. Первые шаги : [о Никольской (Строевской) комсомольской организации 1920-1921 гг.] / В. Михайловский // Ленинское знамя. – 1966. – 29 окт. – С. 4 : фот.
149. Шестаков, И. Нам – 48 : [о движении Комсомола в стране и на Устье] / И. Шестаков // Ленинское знамя. – 1966. – 29 окт. – С. 2.
150. Темежников, В. Активистов стало больше : [о комсомольцах Устьянского леспромхоза] / В. Темежников // Ленинское знамя. – 1966. – 22 нояб. – С. 3.
151. Шашкин, А. Рапортуют молодёжные : [о комсомольско-молодёжных бригадах района, Дмитриевский леспромхоз] / А. Шашкин // Ленинское знамя. – 1966. – 15 дек. – С. 1.

152. Шестаков, И. Билет твоей чести : [об обмене комсомольских документов, статистика по району] / И. Шестаков // Ленинское знамя. – 1966. – 27 дек. – С. 2.

1967

153. Шашкин, А. Ударные молодёжные : [о комсомольско-молодёжных бригадах Анатолия Илатовского, Бориса Кошелева, Леонида Доцюка Дмитриевского леспромхоза] / А. Шашкин // Ленинское знамя. – 1967. – 17 янв. – С. 1.
154. Наш земляк : [об Иосифе Илларионовиче Никитинском, секретаре первой комсомольской организации в Малодорах, 1923 год, ныне генерал-майор на пенсии] // Ленинское знамя. – 1967. – 23 февр. – С. 5 : фот.
155. Козич, И. Гвардеец : [об устьянском комсомольце Геннадии Сысоеве, который несёт службу в рядах Советской Армии] / Ионас Козич // Ленинское знамя. – 1967. – 23 февр. – С. 5 : фот.
156. Яковенко, Р. Комсомольский билет : [стихотворение] / Рая Яковенко // Ленинское знамя. – 1967. – 25 марта. – С. 2.
157. Стениловский, А. Первые годы великого комсомола : [о создании Вельской уездной комсомольской организации] / А. Стениловский // Ленинский путь. – 1967. – 25, 28, 30 марта, 1, 4, 6 апр.
158. Как зажигались костры : [о первых пионерских отрядах в Архангельской области] // Ленинское знамя. – 1967. – 6, 8 июня. – С. 2, 3.
159. Бобин, Н. Славный юбилей : [А. И. Стениловскому – заслуженному устьянскому комсомолии – 70 лет] / Николай Иванович Бобин, Павел Александрович Летавин, Иосиф Николаевич Никитин // Ленинское знамя. – 1967. – 29 июля. – С. 1, 3 : фот.
160. Ижемцева, Т. Род на Устье комсомол... : [возникновение комсомола в Шангалах, апрель 1920 г., и далее в других волостях, главная деятельность комсомола – ликвидация неграмотности] / Т. Ижемцева // Ленинское знамя. – 1967. – 31 авг., 2 сент. – С. 2, 3.

1968

161. Полоскова, А. Перекличка поколений : [вечер встречи трёх поколений комсомольцев состоялся в клубе лесного посёлка Едьма] / А. Полоскова // Ленинское знамя. – 1968. – 19 марта. – С. 3.

162. Соснин, В. Юбилею комсомола посвящается : [о смотре школьной художественной самодеятельности] / В. Соснин // Ленинское знамя. – 1968. – 4 апр. – С. 3 : фот.
163. Захаров, С. Трём поколениям... : [в совхозе «Строевской» состоялся тематический вечер, посвящённый трём поколениям: пионерам, комсомольцам, коммунистам] / С. Захаров // Ленинское знамя. – 1968. – 6 июня. – С. 4.
164. Овчинникова, С. Год прошёл – подведём итоги : [об организации политической учёбы комсомольцев района, всего в районе насчитывается 3263 комсомольца] / С. Овчинникова // Ленинское знамя. – 1968. – 20 июня. – С. 2.
165. Попов, Л. Дыханье истории чувствуя... : [заметки участника областного слёта победителей похода комсомольцев и молодёжи по местам революционной, боевой и трудовой славы] / Л. Попов // Ленинское знамя. – 1968. – 10 авг. – С. 1.
166. Александров, А. Эстафета стартовала : [о старте эстафеты по передаче альбома, в котором пионеры и комсомольцы школ заносят записи о своих делах, посвящённых праздничной дате] / А. Александров // Ленинское знамя. – 1968. – 7 сент. – С. 2.
167. Михайловский, М. Эстафета в пути : [эстафета побывала в Конновской школе] / М. Михайловский // Ленинское знамя. – 1968. – 12 сент. – С. 2.
168. Михайловский, М. Илеза – Шурай : [альбом-эстафета побывал в Илезской и Шурайской школе] / М. Михайловский // Ленинское знамя. – 1968. – 14 сент. – С. 4.
169. Встретим достойно : [беседа с секретарём комсомольской организации Костылевского леспромхоза Павлом Молчановым] / беседовал М. Михайловский // Ленинское знамя. – 1968. – 19 сент. – С. 4.
170. Михайловский, М. Путешествие продолжается : [альбом-эстафета побывала в школах п. Октябрьского] / М. Михайловский // Ленинское знамя. – 1968. – 21 сент. – С. 3.
171. Шаварин, Я. С чего мы начинали: из истории комсомола : [воспоминания одного из первых комсомольцев Вельского уезда Архангельской области, к 50-летию ВЛКСМ] / Я. С. Шаварин // Ленинское знамя. – 1968. – 26 сент. – С. 3.
172. Пленум РК ВЛКСМ : [с трибуны пленума звучали голоса комсомольцев 20-х и 30-х годов: А.П. Коптяева, М.П. Чистикова, А.И. Стениловского и Н.И. Бобина] // Ленинское знамя. – 1968. – 28 сент.

173. Стениловский, А. Комсомольский вожак : [об Иване Дьяконове, одном из первых основателей комсомольской ячейки в Вельске, к 50-летию ВЛКСМ] / А. Н. Стениловский // Ленинское знамя. – 1968. – 28 сент. – С. 4.
174. Дружинина, Л. Эстафета в Шангалах : [альбом-эстафета перешла в Устьянскую среднюю школу] / Л. Дружинина // Ленинское знамя. – 1968. – 12 окт. – С. 4.
175. Александров, А. Письмо ветерана : [Никитина И.Н. получили учащиеся из Тарасонаволоцкой школы] / А. Александров // Ленинское знамя. – 1968. – 17 окт.
176. Ожигина, Т. Поиск продолжается : [о создании первой комсомольской ячейки в Плосском и её организаторах] / Т. Ожигина // Ленинское знамя. – 1968. – 19 окт. – С. 4.
177. Селиванов, Г. Всесоюзное комсомольское : [о комсомольском собрании совхоза «Минский», были отмечены комсомольцы-трактористы Н. Шерягин, В. Трапезников, комбайнер М. Едемский; выступали с воспоминаниями комсомольцы 20-х годов – А. П. Селиванов и И. Н. Панов] / Г. Селиванов, секретарь комсомольской организации совхоза // Ленинское знамя. – 1968. – 22 окт. – С. 1.
178. Пикунов, А. Всесоюзное комсомольское : [в торжественной обстановке прошло собрание комсомольцев Усть-Киземского лесопункта и управления Дмитриевского леспромхоза, выступал секретарь комитета Борис Акишин, член комитета ВЛКСМ Ядвига Борисевич, так же воспоминаниями делились комсомольцы 20-х годов А. Ф. Кошелев и Г. Ф. Мымрин] / А. Пикунов // Ленинское знамя. – 1968. – 22 окт. – С. 1.
179. Белорукова, П. Встречая юбилей : [на снимке комсомолец Николай Лесуков, молодой бригадир путейцев УЖД, член комитета ВЛКСМ Костылевского леспромхоза] / П. Белорукова // Ленинское знамя. – 1968. – 24 окт. – С. 1 : фот.
180. Акишин, В. Эстафета поколений : [комсомольцы 20-х и 30-х годов Н. Ф. Попов и И. Т. Илатовский поделились своими воспоминаниями с комсомольцами Синиковского лесопункта (секретарь Л. Диденко)] / В. Акишин // Ленинское знамя. – 1968. – 24 окт. – С. 1.
181. Бокарев, А. На предпраздничной вахте : [о комсомольцах Шангальской лесобазы (157 человек, секретарь Валерий Герасименко): Илья Резанов, Вячеслав Кокорин, Николай Михайловский, Александр Туцканюк, Владимир Подшивайлов, Юрий Бабошин] / А. Бокарев // Ленинское знамя. – 1968. – 24 окт. – С. 4.

182. Бобин, Н. Молодёжи Устьи : [поздравление с 50-летием комсомола от комсомольцев 20-х гг.] / Н. И. Бобин, П. Л. Летавин, И. Н. Никитин // Ленинское знамя. – 1968. – 26 окт. – С. 1.
183. [О комсомолке Галине Дружининой, доярке колхоза «Путь к коммунизму»] // Ленинское знамя. – 1968. – 26 окт. – С. 1 : фот.
184. [О комсомолке Нине Сидельниковой, работает в столовой Северного лесопункта Костылевского леспромхоза] // Ленинское знамя. – 1968. – 26 окт. – С. 4 : фот.
185. Пленум РК ВЛКСМ : [состоялся торжественный пленум райкома ВЛКСМ (секретарь С. Я. Овчинникова), на котором выступали: первый секретарь РК ВЛКСМ Ю. М. Фомин, секретари комсомольских организаций – В. Темежников (Устьянский леспромхоз) и Г. Кудреватая (Октябрьская средняя школа); своими воспоминаниями делились комсомольцы 20-х и 30-х годов А. П. Коптяева, М. П. Чистиков, А. И. Стениловский и Н. И. Бобин] // Ленинское знамя. – 1968. – 28 окт. – С. 1.
186. Устьянскому комсомолу: ВЛКСМ 50 лет: Рапортую // Ленинское знамя. – 1968. – 29 окт. – С. 1 : фот.
187. Рогозин, М. История славная наша: Первый наш тост за него. В годы войны. Мы честно жили. Ячейка в Строевском : [воспоминания комсомольцев Устьи о своей юности] / М. Рогозин, П. Кошкин, Ф. Тарбаев, В. Михайловский // Ленинское знамя. – 1968. – 29 окт. – С. 2.
188. Повесть о Феде Клочихине : [о походе комсомольского отряда из Тотмы на Восточный фронт, Клочихин Ф. – уроженец д. Подгорной, Малодоры] // Ленинское знамя. – 1968. – 29 окт., 7, 16, 19, 26 нояб., 14 дек. – С. 2, 3 : фот.
189. Петухов, П. Но как прежде в строю... : [об Анисиме Фомине, один из организаторов комсомольской ячейки при Шангальской школе] / П. Петухов // Ленинское знамя. – 1968. – 29 окт. – С. 3 : фот.
190. Шубин, А. Нам – полвека : [торжественный пленум Райкома ВЛКСМ] / А. Шубин // Ленинское знамя. – 1968. – 29 окт. – С. 4 : фот.
191. Михайловский, М. Они живут рядом : [о комсомолке Гале Коптяевой, ветфельдшер, секретарь комсомольской организации совхоза «Костылевский»] / М. Михайловский // Ленинское знамя. – 1968. – 29 окт. – С. 4.
192. Александров, А. В пять строк : [при проведении Всесоюзного комсомольского собрания в ряды ВЛКСМ в нашем районе вступили 488 юношей и девушек] / А. Александров // Ленинское знамя. – 1968. – 29 окт. – С. 4.

193. Всеноародный праздник : [о праздновании 50-летия ВЛКСМ в районе] // Ленинское знамя. – 1968. – 31 окт. – С. 1.
194. Кононова, К. Эхо юбилея : [о мероприятиях, приуроченных к 50-летию Ленинского комсомола, которые прошли в районе] / К. Кононова, Н. Асафова, А. Савельев // Ленинское знамя. – 1968. – 5 нояб. – С. 4.
195. Попов, Н. Памяти друга : [некролог о Фомине Анисиме Павловиче, один из основателей Устьянского комсомола] / Н. В. Попов, Н. И. Бобин, И. Н. Никитин, П. А. Летавин, М. А. Рогозин // Ленинское знамя. – 1968. – 14 нояб. – С. 4 : фот.
196. От юбилея к юбилею : [о прошедшем смотре комсомольских организаций школ района] // Ленинское знамя. – 1968. – 23 нояб. – С. 3.
197. Коптяева, Н. Комсомольская жизнь : [новости комсомола Устьи] / Н. Коптяева, В. Гневышев // Ленинское знамя. – 1968. – 5 дек. – С. 4.
198. Шпынов, Г. Вожак - всему начало : [об отчёто-выборном комсомольском собрании в совхозе «Плосский»] / Г. Шпынов // Ленинское знамя. – 1968. – 10 дек. – С. 4.
199. Овчинникова, С. Учиться и учить : [о пленуме райкома комсомола] / С. Овчинникова // Ленинское знамя. – 1968. – 19 дек. – С. 2.

1969

200. Повесть о Феде Клочихине : [послесловие, факты из биографии героя-комсомольца Федора Клочихина] // Ленинское знамя. – 1969. – 20 февр. – С. 3 : фот.
201. Михайловский, В. Из плена отсталости : [воспоминания комсомольца 20х годов, о том как в ряды комсомола вступали молодые крестьянки] / В. Михайловский // Ленинское знамя. – 1969. – 8 марта. – С. 4.
202. Баarendов, В. Жизнь короткая, но яркая : [об Иване Ботыгине, первом комсомольце д. Мехреньга Дмитриевского сельского совета] / В. Баarendов // Ленинское знамя. – 1969. – 29 мая.
203. Яркая жизнь Михаила Попова : [об одном из организаторов комсомола на севере] // Северный комсомолец. – 1969. – 15 июня.
204. Олишев, В. Сорок пять лет с именем В. И. Ленина : [записки делегата VI съезда ВЛКСМ от Архангельской делегации] / В. Олишев // Северный комсомолец. – 1969. – 12 июля.

205. Олишев, В. Именем вождя революции : [к 45-летию наименования комсомола имени В. И. Ленина] / В. Олишев // Правда Севера. – 1969. – 13 июля.
206. Бобин, С. Так мы начинали : [комсомол на Устье] / С. П. Бобин // Ленинское знамя. – 1969. – 7 авг. – С. 3, 4.
207. Нашей партии доблестный сын. Учимся у Ленина : [ко дню рождения ленинского комсомола, о трудовых буднях комсомольцев] // Ленинское знамя. – 1969. – 28 окт. – С. 1, 3.
208. Потехин, В. Суровая юность : [об Анисиме Фомине, одном из первых комсомольцев, с. Шангалы] / В.М. Потехин // Ленинское знамя. – 1969. – 28 окт. – С. 2, 4 : фот.
209. Бокарев, А. Раствут ряды союза молодёжи : [о праздновании Дня рождения комсомола в Октябрьской восьмилетней школе] / А. Бокарев // Ленинское знамя. – 1969. – 7 нояб. – С. 4.
210. Шубина, Е. Удовлетворительно : [так оценили комсомольцы работу бюро цеховой комсомольской организации управления Устьянского леспромхоза] / Е. Шубина // Ленинское знамя. – 1969. – 29 нояб. – С. 4.
211. Комсомольская конференция : [в преддверии 24-ой районной комсомольской конференции о передовиках производства, комсомольских активистах] // Ленинское знамя. – 1969. – 13 дек. – С. 1.
212. Нагибин, В. У истоков интересных дел : [о делегате конференции Е. Соболевой, совхоз «Едемский»] / В. Нагибин // Ленинское знамя. – 1969. – 13 дек. – С. 3.
213. Кокорин, А. Оперативный, комсомольский... : [комсомольцы Шурайского лесопункта Костылевского леспромхоза создали оперативный отряд по борьбе с безнадзорностью несовершеннолетних] / А. Кокорин // Ленинское знамя. – 1969. – 13 дек. – С. 3.
214. Потолицын, А. Готовься не к парадам, а к походам : [заметки с районной комсомольской конференции] / А. Потолицын, А. Шубин // Ленинское знамя. – 1969. – 20 дек. – С. 2.

1970

215. Кононов, И. Н. Заветы Ленина выполняя : [воспоминания комсомольца 20-х годов, к 50-летию Устьянской комсомольской организации] / И. Н. Кононов // Ленинское знамя. – 1970. – 13, 17, 20, 22, 24, 27 янв. – С. 3, 4 : фот.

216. Петров, Б. В этом заслуга комитета : [о заседании комитета ВЛКСМ совхоза «Дмитриевский»] / Б. Петров // Ленинское знамя. – 1970. – 5 февр. – С. 2.
217. Потехин, И. Молодцы, ребята! : [комсомольцы Мехреньги: И. Кошелев, В. Акишин, Т. Карпенко, В. Потехин, Саша, Вася и Сережа Паршины, во главе с зав. клубом Л. Паршиной и секретарем комсомольской организации П. Паршиным оказали большую помошь в заготовке дров вдове, многодетной матери П.Я. Паршиной] / И. Потехин // Ленинское знамя. – 1970. – 14 февр. – С. 3.
218. Васильев, В. Второй пленум райкома ВЛКСМ: комсомол Устьи – ленинскому юбилею : [как готовится встретить его комсомол района, каких успехов достигли, об этом и другом шел разговор на втором пленуме райкома ВЛКСМ] / В. Васильев // Ленинское знамя. – 1970. – 19 февр. – С. 2.
219. Васильев, В. С комсомольским огоньком : [о комсомольском субботнике в Шангалах] / В. Васильев // Ленинское знамя. – 1970. – 21 марта. – С. 4.
220. Шубин, А. Высокое доверие : [о делегате XVI съезда ВЛКСМ, Г. Коробове, Студенец] / А. Шубин // Ленинское знамя. – 1970. – 24 марта. – С. 2.
221. Полосков, П. Сдаают комсомольцы зачёт : [в совхозе «Устьянский» состоялось общее комсомольское собрание] / П. Полосков // Ленинское знамя. – 1970. – 28 марта. – С. 3.
222. Темежников, В. Ударный март молодых : [о создании двух комсомольско-молодёжных бригад по инициативе комитета комсомола Устьянского леспромхоза] / В. Темежников // Ленинское знамя. – 1970. – 7 апр. – С. 2.
223. Ядовина, А. Подводим итоги: комсомольская жизнь : [на комсомольском собрании в Устьянской центральной районной больнице подведены итоги сдачи Ленинского зачета] / А. Ядовина // Ленинское знамя. – 1970. – 9 апр. – С. 2.
224. Старшинов, В. Всесоюзное комсомольское: Октябрьский. Шангалы. Едьма: [собрания, посв. итогам сдачи Ленинского зачета прошло во всех комсомольских организациях района, учреждениях и школах, отмечены особенно отличившиеся] / В. Старшинов, В. Васильев, В. Павлов // Ленинское знамя. – 1970. – 18 апр. – С. 4.

225. Шубин, А. Читая Ленина : [несколько эпизодов из жизни Казаньгской комсомольской организации] / А. Шубин // Ленинское знамя. – 1970. – 28 апр. – С. 2.
226. Овчинникова, С. Учиться коммунизму : [о проведении Ленинских уроков, как итоговых занятий во всех кружках, план урока, на фото секретарь комсомольской организации Г. Коробов] / С. Овчинникова // Ленинское знамя. – 1970. – 30 апр. – С. 2.
227. Васильев, В. Торжественный митинг : [в Шангалах состоялся торжественный митинг комсомольцев райцентра, посвящённый открывшемуся в Москве XVI съезду ВЛКСМ] / В. Васильев // Ленинское знамя. – 1970. – 28 мая. – С. 1.
228. Фомин, Ю. Тебе, комсомольский съезд : [четыре года, прошедшие после XV съезда, были насыщены значительными событиями в жизни Устьянской районной комсомольской организации, статистика] / Ю. Фомин // Ленинское знамя. – 1970. – 28 мая. – С. 3.
229. Рублёва, Т. Рапортует Октябрьский : [о проделанной работе комсомольцев и молодёжи посёлка Октябрьский] / Т. Рублёва // Ленинское знамя. – 1970. – 28 мая. – С. 3.
230. Старшинов, В. Чем живёшь, комитет... : [о работе комсомольской организации Дмитриевского леспромхоза] / В. Старшинов // Ленинское знамя. – 1970. – 25 июня. – С. 3.
231. С большой активностью : [прошли отчетно-выборные собрания в комсомольских организациях Шангальского строительно-монтажного управления, Шангальского завода ЖБИ, в Солицком л/п, Илезо-Печеньгского л/п и др.] // Ленинское знамя. – 1970. – 10 сент. – С. 3.
232. Борисов, П. Кому, как не молодым... : [о трудовых успехах комсомольцев района в преддверии Дня работников леса] / П. Борисов // Ленинское знамя. – 1970. – 17 сент. – С. 1.
233. Комсомолу Севера – 50 лет : [о проведении торжественных собраний в Бестужево, Ростово, Плосском, Студенце, Октябрьском, Шангалах, Мирном, посвящённых юбилею Комсомола Севера] // Ленинское знамя. – 1970. – 22 сент. – С. 2, 4.
234. Бобин, Н. Герой нашей юности : [16 октября 1920 года в Шангальской школе II ступени образовалась первая на Устье комсомольская ячейка, организатором которой был директор школы А.И. Стениловский] / Николай Иванович Бобин // Ленинское знамя. – 1970. – 24, 26, 29 сент. – С. 3 : фот.

235. Овчинникова, С. Отчитывается комитет : [о собрании комсомольцев Шангальской лесобазы] / С. Овчинникова // Ленинское знамя. – 1970. – 3 окт. – С. 2.
236. Резанова, Г. Первый урок – ленинский : [в комсомольской организации центральной районной больницы] / Г. Резанова // Ленинское знамя. – 1970. – 13 окт. – С. 2.
237. Фомин, Ю. Комсомол – школа мужества и труда : [история образования комсомольских ячеек на Устье] / Ю. Фомин // Ленинское знамя. – 1970. – 15 окт. – С. 1.
238. Стениловский, А. Мы родились в такое время : [история комсомола в Вельском уезде] / А. Стениловский // Ленинское знамя. – 1970. – 15 окт. – С. 2.
239. Комсомол в авангарде был!... И есть! : [воспоминания директора Устьянской средней школы Турова А. Ф. о её реорганизации; рассказ секретаря комитета ВЛКСМ Устьянской средней школы Л. Кузнецовой о комсомоле школы] // Ленинское знамя. – 1970. – 15 окт. – С. 2 : фот.
240. Абрамов, А. Юность двадцатых : [о комсомоле 20-х гг. в деревне Лихачёво] / А. Абрамов // Ленинское знамя. – 1970. – 15 окт. – С. 3.
241. Стениловский, А. Документы рассказывают : [выдержка из Вельской уездной газеты 1920 года об организации кружка крестьянской молодёжи] / А. Стениловский // Ленинское знамя. – 1970. – 15 окт. – С. 3.
242. Темежникова, В. Молодые трудятся на совесть : [о работе комсомольской организации Шангальской лесобазы] / В. Темежникова // Ленинское знамя. – 1970. – 15 окт. – С. 3.
243. Главное, ребята, сердцем не стареть : [о достижениях в труде, учёбе, общественной жизни районной комсомольской организации; о торжественном вечере, посвящённому пятидесятилетию первой комсомольской ячейки на Устье] // Ленинское знамя. – 1970. – 22 окт. – С. 3 : фот.
244. Борисов, П. Впереди у нас много дел : [итоги работы комсомольско-молодёжных организаций района] / П. Борисов // Ленинское знамя. – 1970. – 24 дек. – С. 1.
245. Акишина, К. Отчитываются школы : [о ходе Ленинского зачёта в комсомольских организациях Илезской и Устьянской средних школ] / К. Акишина // Ленинское знамя. – 1970. – 26 дек. – С. 2.

246. Утверждай себя трудом : [освещение районного слета молодых передовиков производства] // Ленинское знамя. – 1971. – 11 февр. – С. 3, 4 : фот.
247. Кононова, Н. Им дорог отчий край : [о комсомольцах-механизаторах совхоза «Плосский»: Валерий Шанин, Петр Притчин, Павел Кошкин, Василий Коробицын, Николай Пушкин, Алексей Пушкин, Федор Тарбаев, Николай Шилов, Евгений Пушкин, Павел Пушкин, Николай Кокорин] / Н. Кононова // Ленинское знамя. – 1971. – 13 февр. – С. 2 : фот.
248. Александров, А. Эстафета молодых : [о митинге в честь передачи альбома-эстафеты, привезенной делегацией Коношского района] / А. Александров // Ленинское знамя. – 1971. – 13 февр. – С. 1.
249. Арсакова, З. Я с тобой, комсомол! : [стихотворение] / Зина Арсакова // Ленинское знамя. – 1971. – 13 марта. – С. 3.
250. Ударным трудом, отличной учебой : [с пленума райкома ВЛКСМ] // Ленинское знамя. – 1971. – 23 марта. – С. 3.
251. Фомин, Ю. Под занавес сезона : [о последних в этом зимнем сезоне районных лыжных соревнованиях, где был разыгран кубок райкома ВЛКСМ] / Ю. Фомин // Ленинское знамя. – 1971. – 25 марта. – С. 4.
252. Старшинов, В. Мы делу Ленина и партии верны! : [на собрании в Шангалах комсомольцы и молодежь района рапортовали о своих достижениях в труде и учебе] / В. Старшинов // Ленинское знамя. – 1971. – 1 мая. – С. 3.
253. Зарубин, И. [кружок по изучению биографии В. И. Ленина] : [кружок ведет Н. Козлова, с. Бестужево] / И. Зарубин // Ленинское знамя. – 1971. – 1 мая. – С. 2 : фот.
254. Березин, А. Вся жизнь – в труде : [о Пелагее Третьяковой, педагоге, которая 30 лет является членом великой партии Ленина] / А. Березин // Ленинское знамя. – 1971. – 22 мая. – С. 3.
255. [Комсомолки] : [о Лиде и Валентине Паршиных, телятницах Мехреньгской бригады совхоза «Дмитриевский»] // Ленинское знамя. – 1971. – 25 мая. – С. 2 : фот.
256. [Школьный библиотекарь] : [о Нине Шпыновой, комсомолке, библиотекаре Илезской средней школы] // Ленинское знамя. – 1971. – 25 мая. – С. 3 : фот.

257. [Доярка] : [о Г. А. Дружининой, комсомолке, которая трудится на Ларютинской ферме колхоза «Родина»] // Ленинское знамя. – 1971. – 25 мая. – С. 2 : фот.
258. Юркина, А. Учебный год закончен : [итоги в системе политпросвещения, обучение прошли 280 комсомольцев] / А. Юркина // Ленинское знамя. – 1971. – 19 июня. – С. 2.
259. [Валентина Коробицына] : [комсомольский вожак Тарасонаволоцкого отделения совхоза «Устьянский», молодой фельдшер] // Ленинское знамя. – 1971. – 19 июня. – С. 1 : фот.
260. Зарубин, И. Пополнив багаж знаний : [о занятиях комсомольского политпросвещения в комсомольских организациях и школах района] / И. Зарубин // Ленинское знамя. – 1971. – 24 июня. – С. 2.
261. Борисов, П. Слет на Мудьюге : [устыянская делегация комсомольцев, которую возглавлял секретарь райкома ВЛКСМ И. Зарубин, приняла участие в областном слете участников похода комсомольцев и молодежи по местам революционной, боевой и трудовой славы советского района; член делегации Анатолий Крюков отмечен как активный участник смотра художественной самодеятельности] / П. Борисов // Ленинское знамя. – 1971. – 7 авг. – С. 4 : фот.
262. Набитович, Н. Продавцы из Грунцовской : [о работе комсомольско-молодежной бригады магазина: заведующая Ида Михайловна Выморкова, Валентина Буторина, Нина Ергина] / Н. Набитович // Ленинское знамя. – 1971. – 12 авг. – С. 2 : фот.
263. Роднова, Н. И вновь за учебу : [о заготовке сена в Нос-Садах комсомольско-молодежной бригадой Устьянской средней школы] / Н. Роднова // Ленинское знамя. – 1971. – 4 сент. – С. 4.
264. Комсомол – сельской школе : [о платных воскресниках, заработанные деньги направляются на нужды сельских школ] // Ленинское знамя. – 1971. – 28 сент. – С. 1.
265. Комсомол и школа : [с пленума райкома ВЛКСМ, разговор шел о важности школьных комсомольских организаций] // Ленинское знамя. – 1971. – 7 окт. – С. 3.
266. Бобин, Н. Солдат партии : [воспоминания автора о Николае Шанине, одном из первых устьянских комсомольцев из Павлищево] / Н. Бобин // Ленинское знамя. – 1971. – 28 окт. – С. 2 : фот.
267. [Галина Лобанова] : [о комсомолке-спортсменке, помощнике эпидемиолога санэпидстанции] // Ленинское знамя. – 1971. – 28 окт. – С. 1 : фот.

268. Фомин, Ю. Ленинскому комсомолу – 53 : [об устьянском комсомоле] / Ю. Фомин // Ленинское знамя. – 1971. – 28 окт. – С. 1.
269. Октябрю – ударный труд : [комсомолка Нина Соснина работает на сортировочной площадке лесопильного цеха Шангальской лесобазы] // Ленинское знамя. – 1971. – 30 окт. – С. 1 : фот.
270. Соснина, В. Символ бессмертия : [в день рождения комсомола в Шангалах был открыт памятник воинам-землякам, павшим в боях за родину в Великой Отечественной войне] / В. Соснина // Ленинское знамя. – 1971. – 2 нояб. – С. 1 : фот.
271. Столыпин, А. Их назвали вожаками : [закончились отчеты и выборы в комсомольских организациях совхоза «Минский» (секретарь Николай Сысоев), вожаками стали Валерий Пугинский (Минская цеховая организация), Галина Никитинская (Маломедвежье)] / А. Столыпин, секретарь парткома совхоза «Минский» // Ленинское знамя. – 1971. – 2 нояб. – С. 1.
272. Старшинов, В. «Я – комсомол» : [так назывался тематический вечер, посвященный дню рождения комсомола, проведенный в районном Доме культуры] / В. Старшинов // Ленинское знамя. – 1971. – 2 нояб. – С. 4.
273. Резанова, Г. Ленинский урок : [в комсомольской организации Устьянской районной больницы прошел Ленинский урок «Пятилетка – мне, я – пятилетке»] / Г. Резанов // Ленинское знамя. – 1971. – 4 нояб. – С. 1.
274. Антуфьев, В. Высокая честь : [в Киземской средней школе прошел торжественный вечер, на котором самых достойных ребят приняли в ряды комсомола, комсомольские билеты вручал секретарь комитета ВЛКСМ Дмитриевского леспромхоза Петр Коломейцев, на вечере выступала комсомолка Таня Байгородина] / В. Антуфьев // Ленинское знамя. – 1971. – 6 нояб. – С. 4.
275. Александрова, Л. Так держать : [о концерте, который подготовили 8 комсомольцев (Виктор Паршин, Михаил Илатовский, Иван Алсуфьев, Николай Илатовский, Виктор Паршин, Бронислав Шерягин, Юрий Финкельштейн, руководитель Людмила Симутина), п. Казово] / Л. Александрова, Г. Мервинская, З. Фомина // Ленинское знамя. – 1971. – 16 нояб. – С. 4.
276. Нецветаева, Г. А деньги клубу : [о комсомольском воскреснике в с. Бестужево] / Г. Нецветаева // Ленинское знамя. – 1971. – 27 нояб. – С. 2.

277. Акишина, К. Традициям верны! : [растет районная организация ВЛКСМ в комсомольскую организацию совхоза «Дмитриевский» вступило тринадцать молодых рабочих (Николай Попов, Алексей Паршин, Николай Паршин и др.), в ряды ВЛКСМ приняты телятница из бригады Бритвино Клавдия Кошелева и тракторист Виталий Мымрин из Михалева] / К. Акишина // Ленинское знамя. – 1971. – 14 дек. – С. 3.

1972

278. Фомин, Ю. Двадцать пятая комсомольская : [к XXV районной комсомольской конференции о комсомольцах района, лучшими признаны: комсомольско-молодежная бригада с нижнего склада Квазенъгского лесопункта (бригадир Валерий Пушкин), бригада Валерия Лесукова из Костылевского леспромхоза, бригада тарного цеха Шангальской лесобазы, Екатерина Рябоконь (рабочая лесопильного цеха лесобазы), Полина Владимира (совхоз «Костылевский»), Василий Иванович Волов (делегат конференции от Устьянского леспромхоза)] / Ю. Фомин, первый секретарь райкома ВЛКСМ // Ленинское знамя. – 1972. – 15 янв. – С. 1.
279. Комсомольская конференция : [о состоявшейся XXV районной комсомольской конференции] // Ленинское знамя. – 1972. – 18 янв. С. 1.
280. Ударники Устьи : [о Руфине Попцовой, молодой доярке из колхоза «Родина»] // Ленинское знамя. – 1972. – 15 янв. – С. 1 : фот.
281. От выборов до выборов. Летопись дел молодежи // Ленинское знамя. – 1971. – 15 янв. – С. 1.
282. Комсомольская конференция : [состоялась XXV районная комсомольская конференция] // Ленинское знамя. – 1972. – 18 янв. – С. 1.
283. [О комсомолке Вере Кононовой, мастере машинного доения Кононовской фермы совхоза «Устьянский»] // Ленинское знамя. – 1972. – 22 янв. – С. 1 : фот.
284. Валерий Пушкин : [делегат XVII областной конференции ВЛКСМ, п. Квазенъга] // Ленинское знамя. – 1972. – 24 янв. – С. 1 : фот.
285. Работать и жить по-коммунистически : [с XXV районной комсомольской конференции, выступали: Ю. М. Фомин (первый секретарь райкома ВЛКСМ), В. С. Ожигин (секретарь комитета ВЛКСМ Устьянского леспромхоза), В. Н. Пушкин (бригадир

- комсомольско-молодежной бригады нижнего склада Квазеньгского лесопункта), А. П. Лесуков (группкомсогр комсомольско-молодежной бригады на строительстве УЖД в Илезо-Печеньгском лесопункте), Г. А. Резанова (пропагандист комсомольского политкружка районной больницы)] // Ленинское знамя. – 1972. – 27 янв. – С. 2 : фот.
286. Зарубин, И. Задачи комсомола : [о подготовке комсомольцев района к 50-летию образования СССР] / И. Зарубин // Ленинское знамя. – 1972. – 4 марта. – С. 2.
287. Ожигин, В. Соревнуются лесорубы : [о соревнованиях по профессиям среди молодых лесозаготовителей; среди вальщиков лучшими стали Василий Иванович Полосков (Едемский лесопункт), Григорий Егорович Истомин (Солицкий лесопункт), Сергей Николаевич Пушкин (Студенец), Станислав Евгеньевич Ключковский; среди трактористов – А. Фомин и В. Петров (Студенецкий лесопункт), В. Коптяев и С. Кокорин, Н. Козлов и М. Белозеров (Едьма); среди операторов челюстных погрузчиков – Валентин Иванович Артемьевский (Студенец), Валерий Адамович Гапеев, Михаил Александрович Ипатов (оба из Бестужевского лесопункта)] / В. Ожигин, секретарь комитета ВЛКСМ Устьянского леспромхоза // Ленинское знамя. – 1972. – 4 июля. – С. 1 : фот.
288. Фомин, Ю. Комсомолу – партийную заботу : [о комсомольских организациях района] / Ю. Фомин // Ленинское знамя. – 1972. – 20 июля. – С. 2.
289. Зарубин, И. Грамота обкома : [вручена лучшей в области по участию в заготовке кормов комсомольской организации района] / И. Зарубин // Ленинское знамя. – 1972. – 12 авг. – С. 1.
290. Рогачёв, И. Комсомольский фонд экономии : [о работе по созданию «Комсомольского фонда экономии» в районной комсомольской организации] / И. Рогачёв // Ленинское знамя. – 1972. – 17 авг. – С. 3.
291. Фомин, Ю. Воспитывать актив : [краткое изложение доклада Ю. М. Фомина, с которым он выступал на IV пленуме районного комитета ВЛКСМ] / Ю. М. Фомин // Ленинское знамя. – 1972. – 21 окт. – С. 2.
292. Сидорова, Н. Школьные будни : [как живут и учатся комсомольцы Октябрьской средней школы] / Н. Сидорова // Ленинское знамя. – 1972. – 26 окт. – С. 4.

293. С днём рождения, комсомолия! : [о комсомоле Устьи] // Ленинское знамя. – 1972. – 28 окт. – С. 1.
294. Федоров, А. Запевалы : [о комсомольцах Шангальской лесобазы: Василии Трапезниковой, Любке Мининой и Татьяне Фалёвой] / А. Фёдоров // Ленинское знамя. – 1972. – 28 окт. – С. 2.
295. Онучина, В. Возвращайтесь! : [о комсомольско-молодёжной бригаде коммуниста Виктора Зайцева (Александр Виноградов, Александр Рыжков, Василий Пушкин, Александр Летавин, Александр Пуляев, Виталий Летавин, Александр Виноградов, Константин Морозов), домостроительный цех Шангальской лесобазы] / В. Онучина, секретарь комитета ВЛКСМ Шангальской лесобазы // Ленинское знамя. – 1972. – 28 окт. – С. 2.
296. Моисеева, Н. Быть швею хорошо : [о молодом коллективе швейной мастерской: Надя Нагишиева, Маша Михеевская, Валя Рогачева, Валя Пуляева, Надя Мякшина] / Н. Моисеева // Ленинское знамя. – 1972. – С. 2.
297. [Комсомольские вожаки] : [о Галине Лубенец, пос. Кизема, и Екатерине Рябоконь, пос. Октябрьский] // Ленинское знамя. – 1972. – 28 окт. – С. 3 : фот.
298. Сидорова, Н. Её зовут Валя : [о комсомолке Вале Кулаковой, работает часовым мастером] / Н. Сидорова // Ленинское знамя. – 1972. – 28 окт. – С. 3 : фот.
299. Сидорова, Н. За всё в ответе : [о комсомольской организации Шангальской лесобазы] / Н. Сидорова // Ленинское знамя. – 1972. – 21 дек. – С. 2.

1973

300. Бегунова, Г. Молодые горячие руки...: [о комсомольцах Устьянского леспромхоза – Михаил Ипатов из Бестужевского л/п, Николай Ковалев и Нина Черняева в Студенецком л/п, Николай Козлов и Валерий Буторин - в Едемском, Николай Баскаков – в Бестужевском, Николай Нецевтаев – в Волюгском, перевыполняют план комсомольско-молодежные комплексные бригады Владимира Соболева в Студенецком л/п, Павла Годовикова – в Волюгском, Алексея Филимонова – в Бестужевском] / Г. Бегунова, секретарь комитета ВЛКСМ // Ленинское знамя. – 1973. – 4 янв. – С. 2.
301. Демин, В. Мастерство, добытое трудом : [о комсомольско-молодёжной ферме Верховского отделения совхоза «Костылевский»] / В. Демин // Ленинское знамя. – 1973. – 13 янв. – С. 3 : фот.

302. Выше роль комсомольских организаций школ : [с V пленума райкома ВЛКСМ, выступал секретарь райкома ВЛКСМ Ю. М. Фомин, в прениях по докладу выступили: Валентина Борская – секретарь комсомольской организации Октябрьской СШ, Люба Ширшова - секретарь комсомольской организации Кустовской восьмилетней школы, Нина Парфеньева – секретарь комсомольской организации Ростовской восьмилетней школы, Н. Н. Пастухова – секретарь учительской комсомольской организации Илезской средней школы] // Ленинское знамя. – 1973. – 16 янв. – С. 3.
303. Сидорова, Н. Поделись опытом : [о семинаре комсомольцев, где вожатые и секретари комсомольских организаций делились опытом работы за 1972 год: Буторин Сережа и Раунио Эмма (комсорги из Устьянской СШ), Полоскова Ира (секретарь Березницкой восьмилетки), Данилюк Юра (заместитель секретаря Волюгской восьмилетки)] / Н. Сидорова // Ленинское знамя. – 1973. – 16 янв. – С. 2.
304. Рогачёв, И. Молодцы, девчата! : [коллектив Маренниковской комсомольско-молодёжной фермы из совхоза «Костылевский» получил переходящее Красное знамя обкома ВЛКСМ] / И. Рогачёв // Ленинское знамя. – 1973. – 1 февр. – С. 1.
305. Рогачев, И. Девиз каждого: не отставать : [о социалистическом соревновании комсомольских организаций района] / И. Рогачёв // Ленинское знамя. – 1973. – 6 февр. – С. 1.
306. Рогачев, И. Молодым работы хватит : [о комсомольцах Устьянского района: на полях и фермах трудятся 514 комсомольца] / И. Рогачёв // Ленинское знамя. – 1973. – 17 февр. – С. 3.
307. Скворцова, Т. Поработали... : [о заготовке хвойной муки комсомольцами Шеломенского отделения Костылевского леспромхоза] / Т. Скворцова // Ленинское знамя. – 1973. – 24 февр. – С. 1.
308. Карпееva, Л. ... Отдыхаем : [об организации досуга комсомольцами Костылевского леспромхоза] / Л. Карпееva // Ленинское знамя. – 1973. – 14 февр. – С. 1.
309. Много дел предстоит комсомолу : [с VI пленума райкома ВЛКСМ] // Ленинское знамя. – 1973. – 3 марта. – С. 3.
310. Заостровцева, Т. Вожак молодёжи : [о Дине Хиримовне Проневской, секретаре Дубровской комсомольской организации Орловского сельсовета] / Т. Заостровцева // Ленинское знамя. – 1973. – 22 марта. – С. 1.

311. Карпеева, Л. Молодо – не зелено! : [о комсомольско-молодёжной бригаде на Кочкурском мастерском участке Костылевского леспромхоза] / Л. Карпеева // Ленинское знамя. – 1973. – 24 марта. – С. 1.
312. Илатовский, Н. Молодой кандидат : [о комсомольце Валерии Афанасьевиче Илатовском, электрике бригады Михалёво] / Н. Илатовский // Ленинское знамя. – 1973. – 3 апр. – С. 1.
313. Рогачёв, И. Комсомольцы, в поход! : [о включении юношей и девушек района в областной поход «За наивысшую производительность труда на каждом рабочем месте»] / И. Рогачёв // Ленинское знамя. – 1973. – 7 апр. – С. 2.
314. Сидорова, Н. Им скучать некогда : [о комсомольской организации совхоза «Орловский»: Александр Кокорин, Мария Федорова, Любовь Молчанова, Петр Врачев, Елена Попова, Нина Кокорина] / Н. Сидорова // Ленинское знамя. – 1973. – 26 апр. – С. 2.
315. Моисеева, Н. Перемены к лучшему : [о комсомольской организации совхоза «Едемский»] / И. Моисеева // Ленинское знамя. – 1973. – 26 апр. – С. 2.
316. Вымпелы молодёжным коллективам : [о победителях социалистического соревнования комсомольско-молодёжных коллективов] // Ленинское знамя. – 1973. – 26 апр. – С. 1.
317. Пушкина, Г. Девушка из Маренника : [о телятнице Светлане Болдыревой, её выдвинули кандидатом в депутаты районного Совета депутатов трудящихся по Верховскому избирательному округу] / Г. Пушкина // Ленинское знамя. – 1973. – 24 мая. – С. 3 : фот.
318. Филимонов, В. 10 июня - крайний срок : [о VII пленуме Устьянского райкома ВЛКСМ] / В. Филимонов // Ленинское знамя. – 1973. – 9 июня. – С. 2.
319. ГТО – наш друг и помощник : [с VII пленума райкома ВЛКСМ] // Ленинское знамя. – 1973. – 12 июня. – С. 2.
320. Моисеева, Н. И всем было весело : [о митинге, который был посвящён районному фестивальному празднику молодёжи] / Н. Моисеева // Ленинское знамя. – 1973. – 28 июня. – С. 3 : фот.
321. Рогачёв, И. В комсомольский фонд экономии : [Устьянская районная комсомольская организация получила второе место во всесоюзном общественном смотре использования резервов производства и режима экономии] / И. Рогачёв // Ленинское знамя. – 1973. – 4 окт. – С. 2.

322. Лисицына, Л. От нас зависит : [о работе комсомольцев совхоза «Чадромский»: Дуся Борисова, А. Симакова, В. Ручьев, А. Ипатова, Е. Борисова] / Л. Лисицына, секретарь комитета ВЛКСМ совхоза «Чадромский» // Ленинское знамя. – 1973. – 11 окт. – С. 3.
323. Иванов, И. Крепи имя делом : [о комсомольской организации совхоза «Едемский»: секретарь Раиса Абрамова, Алексей Пушкин, Василий Коптяев,] / И. Иванов // Ленинское знамя. – 1973. – 27 окт. – С. 3.
324. Сидорова, Н. На пути к мечте : [о Лене Богдановой, члене комитета комсомола, старшем фельдшере скорой помощи] / Н. Сидорова // Ленинское знамя. – 1973. – 27 окт. – С. 3.
325. Грудинина, Г. Связистка : [Люба Пуляева – член комитета комсомола станции Костылево] / Г. Грудинина // Ленинское знамя. – 1973. – 27 окт. – С. 3.
326. Прожерина, Л. Комсомолии посвящается : [о торжественных вечерах, посвященных 55-й годовщине Ленинского комсомола] / Л. Прожерина, А. Бокорева // Ленинское знамя. – 1973. – 1 нояб. – С. 4.
327. Привет участникам 26-й районной комсомольской конференции : [Немало нами сделано. Хроника комсомольской жизни района. Школа воспитания. Главное – жить дружно. Комсомольский секретарь. Заветам Ленина верны] / И. Зарубин, И. Рогачев, Н. Сидорова, В. Филимонов, З. Летавина, З. Рыжкова, фото В. Хоровицкого // Ленинское знамя. – 1973. – 17 нояб. – С. 1, 3, 4 : фот.
328. 26-я комсомольская : [о XXVI районной комсомольской конференции] // Ленинское знамя. – 1973. – 20 нояб. – С. 1.
329. «Пятилетке - ударный труд, мастерство и поиск молодых» : [о XXVI районной комсомольской конференции] // Ленинское знамя. – 1973. – 24 нояб. – С. 2, 3.

1974

330. Сидорова, Н. Они стали комсомольцами : [беседа с новоиспеченными комсомольцами: Коля Попов и Коля Селяков (Лойгинская средняя школа), Алеша Братаев, Саша Рыжков и Володя Истомин (Чадромская восьмилетка), Валя Пуляев (Малодорская восьмилетка)] / Н. Сидорова // Ленинское знамя. – 1974. – 3 янв. – С. 4.
331. Молодцы, комсомольцы! : [о празднике в Доме культуры деревни Кононовской, который организовала молодежь во главе с Любой Кононовой, комсомолкой] // Ленинское знамя. – 1974. – 8 янв. – С. 4.

332. Рогачев, И. Навстречу юбилею комсомола : [районный комитет ВЛКСМ утвердил график проведения Всесоюзного комсомольского собрания в первичных комсомольских организациях района] / И. Рогачев // Ленинское знамя. – 1974. – 10 янв. – С. 2.
333. Сальников, А. Равнение – на лучших : [о собрании комсомольцев и молодежи Шангальской лесоперевалочной базы (секретарь П. Едемский), выступали В. Молчанов, Рябоконь, Стрельников, А. Ивах, Г. Борская; трудится по-ударному комсомольско-молодежная бригада Г. Варлыгина] / А. Сальников // Ленинское знамя. – 1974. – 26 янв. – С. 2.
334. Осокова, Л. Чтобы не было скучно : [о комсомольской организации Синниковского лесопункта (28 человек), активисты: Зоя Попова, Любовь Зорина, Таня Едемская и Анатолий Казаров] / Л. Осокова, секретарь комсомольской организации // Ленинское знамя. – 1974. – 29 янв. – С. 2.
335. Кононов, И. Вот как развернулись : [комсомольцы деревни Кононовская вышли на воскресник (секретарь Г. Радченко), отличились в труде Николай Чесноков, Анатолий Шубин, Аня Шубина, Надя Рогозина] / И. Кононов // Ленинское знамя. – 1974. – 29 янв. – С. 2.
336. Хроника комсомольской жизни : [о комсомольской жизни в районе, хорошо потрудились на сборе и отгрузке металломолома комсомольские организации Дмитриевского леспромхоза, совхоза «Дмитриевский», Октябрьской средней и восьмилетней школы; план перевыполняют комсомольско-молодежные бригады Валерия Лесукова и Сергея Топорищева из Илезо-Печеньгского лесопункта Костылевского леспромхоза; лучшие молодые комбайнеры Николай Шпынов, Леонид Вымorkов и Борис Нецветаев; районная комсомольская организация насчитывает 4143 члена ВЛКСМ, всего в Устьянском районе 58 первичных комсомольских организаций] // Ленинское знамя. – 1974. – 5 марта. – С. 2.
337. Пленум РК ВЛКСМ : [в Шангалах состоялся очередной пленум райкома ВЛКСМ] // Ленинское знамя. – 1974. – 14 марта. – С. 1.
338. Демин, В. Воспитывать достойную смену : [заметки с пленума райкома ВЛКСМ] / В. Демин // Ленинское знамя. – 1974. – 16 марта. – С. 2.
339. Есть много профессий хороших и важных : [краткое изложение доклада секретаря районного комитета ВЛКСМ З. Н. Рыжковой «Кем

- ты будешь – сам решай»] // Ленинское знамя. – 1974. – 6 апр. – С. 2, 3 : фот.
340. Суздаль, В. Дела комсомольские : [о воскреснике в деревне Спасская, в котором принимали участие комсомольцы] / В. Суздаль // Ленинское знамя. – 1974. – 13 апр. – С. 2.
341. Богдановский, В. Ленинский комсомол – XVII съезду : [о комсомольско-молодежных коллективах района, всего их 22, отмечается работа КМК столовой в совхозе «Чадромский», КМК сельмага Строевского рабкоопа (группкомсогр Л. Сергеева), комсомольско-молодежной фермы в совхозе «Костылевский» (Светлана Болдырева, Валентина Никулина), звено Василия Коптяева (секретарь комсомольской организации Вежевского отделения совхоза «Едемский»); лучшими молодыми комбайнерами являются Николай Шпынов, Леонид Вымorkов, Борис Нецветаев; награждены грамотами областного комитета ВЛКСМ звено А. Ф. Кокорина (совхоз «Орловский»), комсомольская организация совхоза «Костылевский»; отлично работают шофер А. Кошкин и Н. Мартыненко, крановщики С. Лебедев, В. Попов, А. Ковалев (Дмитриевский леспромхоз), доярка Паша Волова (совхоз «Строевской»)] / В. Богдановский, секретарь райкома ВЛКСМ // Ленинское знамя. – 1974. – 23 апр. – С. 2.
342. Делегат XVII съезда ВЛКСМ : [Татьяна Яковлевна Чебыкина – делегат XVII съезда от Устьянского района] // Ленинское знамя. – 1974. – 25 апр. – С. 2.
343. Михалев, В. Один из братьев : [о Саше Лесукове, секретаре комсомольской организации Илезо-Печеньгского лесопункта Костылевского леспромхоза] / В. Михалев // Ленинское знамя. – 1974. – 18 мая. – С. 2.
344. [Александр Лесуков] : [о секретаре первичной комсомольской организации Илезо-Печеньгского лесопункта] // Ленинское знамя. – 1974. – 20 июня. – С. 1 : фот.
345. Абрамов, М. Готовить достойную смену : [о молодых кадрах Костылевского леспромхоза: Валерий Скрылев, Владимир Попов, Лида Лесукова, Ольга Кононенко, Валерий Пешков; комсомольско-молодежные бригады В. П. Лесукова, С. В. Топорищева, А. У. Попова] / М. Абрамов // Ленинское знамя. – 1974. – 22 июня. – С. 3.
346. Коптяева, А. В первых рядах : [Устьянская районная комсомольская организация в предвоенные и военные годы] / А. Коптяева // Ленинское знамя. – 1974. – 27 июня, 6 июля. – С. 3.

347. В честь 50-летия... : [в районе состоялся комсомольский субботник] // Ленинское знамя. – 1974. – 2 июля. – С. 1 : фот.
348. Комсомольцы 20-го года : [о первых комсомольцах Устьянского района] // Ленинское знамя. – 1974. – 6 июля. – С. 2 : фот.
349. Полвека с именем Ленина : [о состоявшемся торжественном заседании райкома комсомола, посвященного полувековому юбилею со дня присвоения коммунистическому союзу молодежи высокого звания] // Ленинское знамя. – 1974. – 11 июля. – С. 2 : фот.
350. Сидорова, Н. От хорошего – к лучшему : [о досуге комсомольцев совхоза «Строевской»] / Н. Сидорова // Ленинское знамя. – 1974. – 18 июля. – С. 3.
351. Богдановский, В. Партийный комитет и комсомол : [о работе районного комсомола] / В. Богдановский // Ленинское знамя. – 1974. – 27 июля. – С. 2.
352. Сидорова, Н. Звено двенадцати : [о звене механизаторов, которым руководит Николай Павлович Кашин, секретарь комсомольской организации совхоза «Костылевский»] / Н. Сидорова // Ленинское знамя. – 1974. – 27 июля. – С. 3 : фот.
353. Если Родина нас позовет... : [сочинения учащихся 9 – 10 классов Устьянской СШ на темы «Если меня позовет БАМ...» и «Если меня позовет Боярка»: Оля Морозова, Галя Черняева, Валя Ляпина, Иван Максимовский, Оля Кононова, Нина Кокорина, Нина Филимонова, Таня Хватаева, Аня Побелинская, Галина Резанова] // Ленинское знамя. – 1974. – 29 окт. – С. 2, 3.
354. Сидорова, Н. Так оно было... : [о комсомолке 20-х годов Елизавете Степановне Малкове] / Н. Сидорова // Ленинское знамя. – 1974. – 29 окт. – С. 2.
355. Истомина, Н. Успехов, Сергей! : [о Сергееве Звездине, заместителе секретаря комсомольской организации совхоза «Орловский»] / Н. Истомина // Ленинское знамя. – 1974. – 29 окт. – С. 3.
356. Филимонов, В. Хорошее начало : [об Алексее Верюжском, секретаре комитета ВЛКСМ совхоза «Бестужевский»] / В. Филимонов // Ленинское знамя. – 1974. – 29 окт. – С. 3.
357. Сергиенко, С. Ответственность : [о комсомолке Ларисе Павловне Поповой, учителе Шурайской школы] / С. Сергиенко // Ленинское знамя. – 1974. – 30 ноя. – С. 2 : фот.
358. Филимонов, В. Твой комсомольский билет : [о важности обмена комсомольских билетов пишет инструктор Устьянского РК ВЛКСМ] / В. Филимонов // Ленинское знамя. – 1974. – 12 дек. – С. 2.

359. Богдановский, В. Вслед за партией : [анализ деятельности комсомольских организаций района] / В. Богдановский // Ленинское знамя. – 1975. – 15 февр. – С. 2.
360. Абрамова, Р. К обмену готовы : [на комсомольском собрании Березницкого отделения совхоза «Едемский» обсудили вопрос готовности к обмену документов] / Р. Абрамова // Ленинское знамя. – 1975. – 8 марта. – С. 1.
361. Соснин, В. Они были первыми : [в районной комсомольской организации начался обмен комсомольских документов] / В. Соснин // Ленинское знамя. – 1975. – 25 марта. – С. 1 : фот.
362. Зысь, Л. Мы делу Ленина верны : [комсомольская организация Строевской средней школы принимает активное участие в областном смотре, который посвящен 30-летию Победы над фашистской Германией] / Л. Зысь // Ленинское знамя. – 1975. – 27 марта. – С. 3.
363. Найти себя : [секретарь райкома ВЛКСМ Зоя Николаевна Ключихина пишет о V районном слете выпускников] // Ленинское знамя. – 1975. – 27 марта. – С. 2 : фот.
364. Морозова, О. Наш десятый «В» : [о десятом классе Устьянской средней школы (Ваня Илатовский, Надя Заостровцева, Таня Зыкова, Надя Кашина, Феликс Рогалев, Василий Заостровцев, Сергей Шубин, Владимир Старостин, Валентин Кокорин, Надя Агафонова, Маша Тетерина)] / О. Морозова // Ленинское знамя. – 1975. – 27 марта. – С. 2 : фот.
365. [Комсомолка] : [Лидия Пуляева работает в Устьянской ПМК электросварщицей] // Ленинское знамя. – 1975. – 29 марта. – С. 1 : фот.
366. Мера ответственности : [о важности обмена комсомольских билетов] // Ленинское знамя. – 1975. – 5 апр. – С. 3.
367. Матвеев, Н. «Молодо – не зелено» : [о бригаде Степана Петровича Ипатова из Киземского лесопункта Дмитриевского леспромхоза и о комсомольской организации киземской ремонтной мастерской, возглавляет которую Тамара Суворова] / Н. Матвеев // Ленинское знамя. – 1975. – 5 апр. – С. 3.
368. Ипатов, Г. Жил такой парень : [о герое-комсомольце Иване Ипатове, который погиб защищая Родину] / Г. Ипатов // Ленинское знамя. – 1975. – 6 мая. – С. 3 : фот.

369. Васильев, Н. Стали комсомольцами : [42 ученика Октябрьской восьмилетней школы вступили в ряды ВЛКСМ] / Н. Васильев // Ленинское знамя. – 1975. – 17 мая. – С. 3 : фот.
370. Павлова, В. Станочница : [о комсомолке Галине Борской, кандидате в районный Совет депутатов] / В. Павлова // Ленинское знамя. – 1975. – 3 июня. – С. 1 : фот.
371. Молодежь – на село! : [обращение райкома ВЛКСМ, районной комиссии по трудоустройству молодежи и управления сельского хозяйства райисполкома к учащимся 10-х классов средних школ района] // Ленинское знамя. – 1975. – 7 июня. – С. 3.
372. Васильев, Н. Его уважают и ценят : [о комсомольце Владимире Синицком, депутате сельского совета, деревня Синики] / Н. Васильев // Ленинское знамя. – 1975. – 28 июня. – С. 3 : фот.
373. Чебыкин, В. Комсомольцы подают пример : [о комсомольцах Костылевского леспромхоза] / В. Чебыкин // Ленинское знамя. – 1975. – 15 июля. – С. 3.
374. Михайловский, М. Растиль достойную смену : [о работе комсомольских организаций района по выполнению Постановления ЦК КПСС и Совета Министров СССР] / М. Михайловский // Ленинское знамя. – 1975. – 24 июля. – С. 3.
375. Набитович, Н. [О Лидии Кононовой, зав. магазина «Продукты». с. Шангала] / Н. Набитович // Ленинское знамя. – 1975. – 26 июля. – С. 1 : фот.
376. Мымрин, Ф. Обмен продолжается : [об обмене документов в комсомольской организации Дмитриевского леспромхоза] / Ф. Мымрин // Ленинское знамя. – 1975. – 2 авг. – С. 3.
377. Чебыкина, Т. Отчеты и выборы в комсомоле : [первый секретарь райкома ВЛКСМ Чебыкина Т. о подготовке отчетно-выборных собраний] / Т. Чебыкина // Ленинское знамя. – 1975. – 19 авг. – С. 1.
378. Устьянские комсомольцы XXV съезду – достойную встречу! : [материалы X пленума райкома ВЛКСМ] // Ленинское знамя. – 1975. – 13 сент. – С. 3.
379. Едемский, П. Наши комсомольцы : [о комсомольцах Шангальской лесобазы, всего их восемнадцать, ну а самые-самые это Галина Гусаченко, Леонид Ожигин, Диана Самодурова] / П. Едемский, секретарь комсомольской организации Шангальской лесобазы // Ленинское знамя. – 1975. – 25 сент. – С. 3.

380. «Большего мне не надо» : [Павел Истомин, бригадир комсомольско-молодежной бригады ДОЦа, о своей работе на Шангальской лесобазе] // Ленинское знамя. – 1975. – 25 сент. – С. 3 : фот.
381. Матвеев, Н. Отзызы – хорошие : [о Григории Борисовиче Мымрине, члене ВЛКСМ, шофере в Октябрьском лесопункте] / П. Матвеев // Ленинское знамя. – 1975. – 30 сент. – С. 3.
382. Мымрин, Ф. Наша Оля : [об Ольге Шерягиной, воспитателе детского сада Октябрьского лесопункта] / Ф. Мымрин // Ленинское знамя. – 1975. – 30 сент. – С. 3.
383. Матвеев, Н. «Хороший она человек...» : [о Нине Точиловой, комсомолке Дмитриевского Леспромхоза, заведующей аптекой в поселке Мирный] / Н. Матвеев // Ленинское знамя. – 1975. – 2 окт. – С. 2.
384. Сузdalь, А. Конкретно, по-деловому : [состоялось отчетно-выборное комсомольское собрание Киземского лесстронхоза] / А. Сузdalь // Ленинское знамя. – 1975. – 16 окт. – С. 3.
385. Резанова, Г. Повышать боевитость... : [состоялось отчетно-выборное собрание комсомольской организации совхоза «Едемский», с докладом выступила секретарь комитета ВЛКСМ В. Авдеева, в труде отличились Н. Борисов, Г. Шпынова, Г. Борисова] / Г. Резанова // Ленинское знамя. – 1975. – 16 окт. – С. 3.
386. Набитович, Н. Один из многих : [о Сергее Буторине, комсомольце совхоза «Едемский», трактористе] / Н. Набитович // Ленинское знамя. – 1975. – 16 окт. – С. 3 : фот.
387. Дроздова, Н. Конкурс фармацевтов : [впервые в районе проводился смотр-конкурс мастерства рецепторов-контролеров, в нем приняли участие комсомолки: Нина Шерягина, Нина Кулакова, Светлана Едемская] / Н. Дроздова // Ленинское знамя. – 1975. – 6 нояб. – С. 4 : фот.
388. Чебыкина, Т. Боевой смотр сил : [о работе комсомольских организаций района, самыми лучшими признаны организации: районной больницы, совхозов «Орловский», «Едемский», ремонтно-механических мастерских Дмитриевского леспромхоза, Октябрьской и Устьянской средних и Ростовской восьмилетней школ; отмечены имена следующих комсомольцев: Михаил Попов (тракторист совхоза «Бестужевский»), Валерий, Александр и Николай Лесуковы (Костылевский леспромхоз); в счет десятой пятилетки уже начали работать КМК В. Н. Рубцова (Костылевский леспромхоз) и Г. А.

- Острогляд (Устьянская мелиоративная ПМК)] / Т. Чебыкина // Ленинское знамя. – 1975. – 22 нояб. – С. 1.
389. Набитович, Н. [Об ученической комсомольской организации Киземской средней школы № 78, на районную комсомольскую конференцию поедут – Л. Войтова и Э. Эммануилова] / Н. Набитович // Ленинское знамя. – 1975. – 22 нояб. – С. 1 : фот.
390. Оленева, И. Наш труд – Родине! : [районная комсомольская организация подводит итоги своей двухдневной деятельности] / И. Оленева // Ленинское знамя. – 1975. – 22 нояб. – С. 2.
391. Набитович, Н. Комсомольский секретарь : [об И. А. Оленевой, секретаре комитета ВЛКСМ совхоза «Едемский»] / Н. Набитович // Ленинское знамя. – 1975. – 22 нояб. – С. 2 : фот.
392. Признаны лучшими : [бюро райкома ВЛКСМ подвело итоги смотра комсомольско-молодежных коллективов за три квартала 1975 года: комсомольско-молодежная бригада нижнего склада Киземского лесопункта Дмитриевского леспромхоза (бригадир С. П. Ипатов, группомсогр В. И. Болдырев), укрупненная комплексная комсомольско-молодежная бригада из Сулондского лесопункта Костылевского леспромхоза (бригадир В. Н. Рубцов, группомсогр Н. Ф. Федорченко), комсомольско-молодежная бригада домостроительного цеха головного предприятия объединения «Устьянсклес» (бригадир и группомсогр П. Б. Истомин), КМК парикмахерской Устьянского комбината бытового обслуживания (бригадир и группомсогр Н. В. Вишнякова), КМК цеха верхней одежды Устьянского комбината бытового обслуживания (бригадир и группомсогр Т. В. Меньшиков), комсомольско-молодежная бригада Устьянской мелиоративной ПМК (бригадир Г. А. Острогляд), группомсогр В. Ф. Заостровцев] // Ленинское знамя. – 1975. – 22 нояб. – С. 2.
393. Молчанова, А. Работаем, учимся – живем : [о комсомольской организации районной больницы, в составе которой 64 человека] / А. Молчанова // Ленинское знамя. – 1975. – 22 нояб. – С. 3.
394. Суворова, О. По инициативе комсомольцев : [в Бестужевском сельском ДК проведен смотр политической песни] / О. Суворова, секретарь комсомольской организации совхоза «Бестужевский» // Ленинское знамя. – 1975. – 22 нояб. – С. 3 : фот.
395. Долгин, А. Если тебе комсомолец имя – имя крепи делами своими! : [о комсомольско-молодежной бригаде Устьянской мелиоративной ПМК (Галина Александровна Острогляд, Анатолий Старостин,

- Владимир Федорович Заостровцев, А. И. Мотовилов, Н. Д. Киевский, А. И. Гринь) / А. Долгин // Ленинское знамя. – 1975. – 22 нояб. – С. 3 : фот.
396. [О комсомолке Нине Еремченко, работнице Илезской столовой] // Ленинское знамя. – 1975. – 25 нояб. – С. 3 : фот.
397. Состав районного комитета ВЛКСМ : [члены райкома ВЛКСМ, кандидаты в члены райкома ВЛКСМ, состав ревизионной комиссии районной комсомольской организации, делегаты на XIX Архангельскую областную комсомольскую конференцию] // Ленинское знамя. – 1975. – 25 нояб. – С. 1.
398. Пятилетке – победный финиш! Съезду КПСС – достойную встречу! : [с XXVII районной комсомольской конференции] // Ленинское знамя. – 1975. – 29 нояб. – С. 2.
399. Васильев, Н. Дорога к людям : [о комсомолке Паршиной А. Е., акушерке Киземской участковой больницы] / Н. Васильев // Ленинское знамя. – 1975. – 2 дек. – С. 2 : фот.
400. Ударник Устьи : [о Бубнове Александре Владимировиче, инженере Шурайского леспромхоза, секретаре комсомольской организации] // Ленинское знамя. – 1975. – 9 дек. – С. 3 : фот.

1976

401. Буторин, Н. Комсомольский воскресник : [состоялся в совхозе «Дмитриевский»] / Н. Буторин // Ленинское знамя. – 1976. – 7 февр. – С. 1.
402. Дружинина, Л. Комсомол - съезду партии : [во всех комсомольских организациях района закончилась аттестация участников Ленинского зачёта] / Л. Дружинина // Ленинское знамя. – 1976. – 14 февр. – С. 3.
403. Рапорт комсомольской организации Устьянской центральной районной больницы: [подписан рапорт Татьяной Шпыновой] // Ленинское знамя. – 1976. – 14 февр. – С. 3.
404. Шарков, А. Лыжный пробег – XXV съезду КПСС : [строевские комсомольцы совершили лыжный пробег] / А. Шарков // Ленинское знамя. – 1976. – 26 февр. – С. 3.
405. Голос каждого в общем рапорте : [о районном слёте победителей социалистического соревнования за право подписать рапорт Ленинского комсомола XXV съезду КПСС] // Ленинское знамя. – 1976. – 26 февр. – С. 3 : фот.
406. Малков, А. Вставай в комсомольский строй : [о вступлении в комсомол новых членов, комсомольская организация совхоза

- «Едемский» приняла в свой дружный коллектив Александра Короткова, Василия Крылова, Павла Киевского, Михаила Волова, Александра Полоскова и Александра Буторина] / А. Малков // Ленинское знамя. – 1976. – 4 марта. – С. 2 : фот.
407. Мартюшов, Д. Наша Лена : [о комсомолке Елене Верещагиной, руководителе танцевального кружка] / Д. Мартюшов // Ленинское знамя. – 1976. – 8 марта. – С. 3 : фот.
408. Малков, А. Комсомолец – на тебя равняются : [об открытом комсомольском собрании района] / А. Малков // Ленинское знамя. – 1976. – 11 марта. – С. 3.
409. Кошелев, Н. Как живёт наша молодёжь : [о комсомольцах совхоза «Едемский»] / Н. Кошелев // Ленинское знамя. – 1976. – 11 марта. – С. 3.
410. Буторина, Н. Комсомольский смотр продолжается : [школьные комсомольские организации нашего района активно включились в областной смотр «Мы делу Ленина верны»] / Н. Буторина // Ленинское знамя. – 1976. – 18 марта. – С. 3.
411. Наказ партии – заповедь комсомола : [со второго пленума ВЛКСМ] // Ленинское знамя. – 1976. – 20 апр. – С. 3.
412. Мартюшов, Д. Клуб, молодёжь, улица : [о досуге молодёжи в с. Шангали] / Д. Мартюшов // Ленинское знамя. – 1976. – 29 апр. – С. 3.
413. Малков, Г. Наказ съезда – заповедь комсомола : [состоялось открытое партийное собрание в партийной организации Устьянского райисполкома] / Г. Малкова // Ленинское знамя. – 1976. – 13 мая. – С. 2.
414. Мартюшов, Д. Как мы работаем : [о комсомольской организации райисполкома, в ней состоят 40 комсомольцев (Ольга Петрова, Сергей Звездин, Люда Кузьмина] / Д. Мартюшов, секретарь комсомольской организации райисполкома // Ленинское знамя. – 1976. – 18 мая. – С. 2.
415. Пленум райкома ВЛКСМ : [краткое изложение доклада секретаря райкома ВЛКСМ Л. В. Дружининой] // Ленинское знамя. – 1976. – 29 июня. – С. 2.
416. Малков, А. На АВМ – молодёжь : [о работе комсомольско-молодёжной бригады совхоза «Строевской» (Галина Волова, Василий Пеньевской)] / А. Малков // Ленинское знамя. – 1976. – 1 июля. – С. 1.
417. Дружинина, Л. Идёт обмен : [в комсомольских организациях района продолжается обмен комсомольских документов] / Л. Дружинина // Ленинское знамя. – 1976. – 10 июля. – С. 3.

418. Федоров, В. В «Орлёнке» : [автор делится воспоминаниями о поездке во всесоюзный лагерь «Орлёнок», где работала школа комсомольского актива] / В. Федоров // Ленинское знамя. – 1976. – 28 сент. – С. 3.
419. Буторина, Н. Учатся комсомольские активисты : [о работе районной школы комсомольского актива] / Н. Буторина // Ленинское знамя. – 1976. – 30 сент. – С. 4.
420. Литовченко, Т. Я – комсомолец : [в Устьянской средней школе комсомольская организация ко Дню Ленинского комсомола пополнилась на 25 человек] / Т. Литовченко // Ленинское знамя. – 1976. – 28 окт. – С. 3 : фот.
421. Дорогой партии, дорогой отцов : [о комсомольцах района ко Дню рождения Ленинского комсомола] // Ленинское знамя. – 1976. – 28 окт. – С. 3.
422. Александрова, Т. Мастер на все руки : [о комсомольце Садовникове Александре, слесаре производственного объединения «Устьянсклес»] / Т. Александрова // Ленинское знамя. – 1976. – 28 окт. – С. 3 : фот.
423. С праздником тебя, комсомол! : [о ходе ударной вахты «60 ударных недель – 60летию Октября» среди комсомольцев района] // Ленинское знамя. – 1976. – 28 окт. – С. 1.
424. Ротшильд, Н. Трудятся на совесть : [о комсомольско-молодёжной бригаде Степана Петровича Ипатова из Киземского лесопункта Дмитриевского леспромхоза (Леонид Ипатов, Валентина Меркулова, Леонид Попов, Валерий Болдырев)] / Н. Ротшильд // Ленинское знамя. – 1976. – 7 дек. – С. 3.
425. Быть всегда впереди : [о комсомольской организации совхоза «Едемский», секретарь Ирина Оленева, хорошо работают звенья Николая Филимонова, Владимира Старостина, Александра Третьякова и Алексея Пушкина; шоферы Леонид Кононов, Владимир Мамонов, Дмитрий Борисов, Леонид Буторин; комбайнеры Василий Белозеров и Василий Коптяев; КМК столовой (группкомсогр Галина Борисова)] // Ленинское знамя. – 1976. – 7 дек. – С. 3.
426. Истоцкий, В. Наблюдателей нет : [о комсомольской организации Октябрьской средней школы, в составе входит 179 человек (Таня Шевчук, Лена Клековкина, Наташа Жаворонкова, Галина Пуляева)] / В. Истоцкий // Ленинское знамя. – 1976. – 7 дек. – С. 3,4.

427. Ротшильд, Н. Их отличает дружба : [о комсомольской организации тарного цеха производственного объединения «Устьянсклес», Владимир Буторин, секретарь комсомольской организации головного предприятия производственного объединения «Устьянсклес, называет её «любимой первичной организацией», отлично трудятся Вера Илатовская, Надежда Одоева, Надежда Колпакова, Григорий Мошнигуца, Анатолий Порошин, Галина Буторина] / Н. Ротшильд // Ленинское знамя. – 1977. – 6 янв. – С. 2,3 : фот.
428. Дружинина, Л. Всё решил четвёртый этап : [о районных лыжных соревнованиях на кубок райкома ВЛКСМ] / Л. Дружинина // Ленинское знамя. – 1977. – 3 февр. – С. 4.
429. Успехов вам, девушки! : [о комсомольско-молодёжном коллективе магазина «Продукты» в селе Шангалы (Валентина Фалалеева, Елизавета Дружинина, Ангелина Рогозина, Нина Фадеева)] // Ленинское знамя. – 1977. – 19 февр. – С. 3 : фот.
430. Спорим, анализируем, предлагаем : [в Березницком отделении совхоза «Едемский» прошла общественно-политическая аттестация комсомольцев] // Ленинское знамя. – 1977. – 19 февр. – С. 3.
431. Ротшильд, Н. Хозяева земли Устьянской : [о комсомольце Василии Истомине, трактористе совхоза «Едемский»] / Н. Ротшильд // Ленинское знамя. – 1977. – 19 февр. – С. 3.
432. Дружинина, Л. Делу октября верны : [о прошедших в комсомольских организациях района Ленинских зачётах] / Л. Дружинина // Ленинское знамя. – 1977. – 19 февр. – С. 3.
433. Ротшильд, Н. И родилась в Костылевском комсомольско-молодёжная : [о создании комсомольско-молодёжной бригады из ребят, демобилизованных из рядов Советской армии (Александр Шпынов), бригадир Дмитрий Гнездилов, комсорг Юрий Повологин] / Н. Ротшильд // Ленинское знамя. – 1977. – 3 марта. – С. 2.
434. Кремец, М. Счастливого пути, Танюша! : [о комсомолке Татьяне Кононовой, ветфельдшере из селе Шангалы] / М. Кремец // Ленинское знамя. – 1977. – 22 марта. – С. 3.
435. Шафоростов, И. Юбилею – ударный труд : [о делах комсомольской организации Устьянского леспромхоза] / И. Шафоростов // Ленинское знамя. – 1977. – 22 марта. – С. 3 : фот.

436. Павлов, А. Вечер для ветеранов : [комсомольцы Костылевского леспромхоза организовали вечер для ветеранов «Человек трудом славен»] / А. Павлов // Ленинское знамя. – 1977. – 12 апр. – С. 4 : фот.
437. Филимонова, Н. «Целебное лукошко» : [обком ВЛКСМ объявил конкурс по сбору лекарственного сырья, итоги] / Н. Филимонова // Ленинское знамя. – 1977. – 12 апр. – С. 3.
438. Ротшильд, Н. Учатся активисты : [о семинаре командиров комсомольских оперативных отделов] / Н. Ротшильд // Ленинское знамя. – 1977. – 23 апр. – С. 1.
439. Коптяева, А. Ветеран партии комсомола : [об Александре Ивановне Полосковой, заведующей Едемской избояй-читальней, депутате Едемского сельсовета] / А. Коптяева // Ленинское знамя. – 1977. – 30 апр. – С. 3 : фот.
440. Надеждина, Н. Комсомольская жизнь : [о прошедшем I районном слёте комсомольцев «Дорогами отцов-героев»] / Н. Надеждина // Ленинское знамя. – 1977. – 14 июня. – С. 1.
441. Кичигин, М. Забота наша такая : [о встрече комсомольцев и молодежи района с ветеранами революции, войны и труда] / М. Кичигин // Ленинское знамя. – 1977. – 9 нояб. – С. 4 : фот.
442. Акулов, Н. Трактористка : [о комсомолке Тамаре Едемской из совхоза «Минский»] / Н. Акулов // Ленинское знамя. – 1977. – 17 дек. – С. 2 : фот.
443. Анатольев, И. Рубежи молодёжных бригад : [о комсомольско-молодёжной бригаде на заготовке леса в Студенецком лесопункте, возглавляет ее член ВЛКСМ Валерий Морозов] / И. Анатольев // Ленинское знамя. – 1977. – 17 дек. – С. 2 : фот.
444. Признаны лучшими : [итоги социалистического соревнования комсомольских организаций района, лучшими признаны: КО Устьянского леспромхоза (секретарь комитета И. Шафоростов), КО совхоза «Строевской» (секретарь комитета комсомола М. Кашин), КО совхоза «Едемский» (секретарь комитета И. Оленева), КО Районного дома культуры (секретарь Л. Кузьмина), КО Комбината бытового обслуживания с. Шангалы (секретарь Н. Лебедева)] // Ленинское знамя. – 1977. – 17 дек. – С. 2.
445. Говорят делегаты : [секретари комсомольских организаций Устьянского леспромхоза (И. Шафоростов) и Устьянской мелиоративной МПК №12 (Г. Порошина) отвечают на вопрос : «Чем живет ваша организация»] // Ленинское знамя. – 1977. – 17 дек. – С. 3 : фот.

446. Березняк, И. И учеба, и труд : [о работе комсомольцев Строевской средней школы] / И. Березняк // Ленинское знамя. – 1977. – 17 дек. – С. 3, 4.
447. Уварова, Е. Его биография : [о комсомольце Василии Закотырине из Волюгского лесопункта, д. Ульюха] / Е Уварова // Ленинское знамя. – 1977. – 17 дек. – С. 3.
448. XXVIII районная комсомольская конференция : [цифры и факты] // Ленинское знамя. – 1977. – 17 дек. – С. 3.
449. Кашин, М. Спорт и труд – рядом идут : [о комсомольцах совхоза «Строевской»: на уборке и заготовке кормов отличились комсомольцы Николай Зарубин, Виктор Волов, Василий Зарубин, Михаил Волов; в спорте преуспевают Александр Байдаков, Михаил Котов, Татьяна Моторная, Виктор Врачев; лучшие комсомольцы в каждой цеховой организации – шофер Николай Кулаков, трактористы: Виктор Врачев и Михаил Волов, учитель Константин Селезнев, агроном Антонина Уварова, товаровед Людмила Полоскова, швея Татьяна Нецветаева] / М. Кашин // Ленинское знамя. – 1977. – 17 дек. – С. 3.
450. [Переходящий красный вымпел райкома ВЛКСМ вручен объединению комсомольских организаций (Районная библиотека, Дом культуры, музыкальная школа, Госстрах, киносеть, комбинат коммунальных предприятий), секретарем комсомольского объединения является Людмила Кузьмина] // Ленинское знамя. – 1977. – 17 дек. – С. 1. : фот.
451. Состав районного комитета ВЛКСМ : [перечислены члены райкома ВЛКСМ, кандидаты в члены райкома ВЛКСМ, состав ревизионной комиссии районной комсомольской организации, делегаты на XX Архангельскую областную комсомольскую конференцию] // Ленинское знамя. – 1977. – 22 дек. – С. 1.
452. 60-летию Ленинского комсомола – достойную встречу : [с XXVIII районной комсомольской конференции] // Ленинское знамя. – 1977. – 24 дек. – С. 2, 3.

1978

453. Оленева, И. Чем живешь, комсомолец? : [в комсомольских организациях района идет аттестация участников второго этапа Ленинского зачета] / И. Оленева // Ленинское знамя. – 1978. – 24 янв. – С. 1.

454. Дружинина, Л. Будущее – за комсомольско-молодежными : [о комсомольских организациях района: звено Худашова из совхоза «Костылевский» - победитель районного соревнования за 1977 год; отмечена работа секретарей комсомольских организаций – М. Кашина (совхоз «Строевской»), В. Борисова («Костылевский») и Н. Акулова («Минский»); признаны лучшими комсомольцы Устьянского леспромхоза (секретарь И. Шафоростов) и Костылевского леспромхоза (секретарь А. Павлов)] / Л. Дружинина // Ленинское знамя. – 1978. – 26 янв. – С. 3.
455. Романчук, Г. Традициям крепнуть : [о дне посвящения в молодые специалисты в ЦРБ № 2 (В. Я. И Н. С. Цыпины, Н. Коваль, Л. Синицкая, Л. Лаврентьева, В. Маркова] / Г. Романчук, секретарь комсомольской организации ЦРБ № 2 // Ленинское знамя. – 1978. – 26 янв. – С. 3 : фот.
456. Правофланговые : [бюро обкома ВЛКСМ подвело итоги соревнования комсомольских организаций и комсомольско-молодежных коллективов в 1977 году] // Ленинское знамя. – 1978. – 28 февр. – С. 1.
457. Ротшильд, Н. Делом докажем : [репортаж с митинга в тарном цехе головного предприятия объединения «Устьянсклес», посвященного XVIII съезду комсомола, митинг открыл первый секретарь райкома ВЛКСМ В. И. Конина, так же выступал Ю. Фомченков – секретарь комитета комсомола головного предприятия объединения «Устьянсклес» (Тамара Назарова, Николай Зыков)] / Н. Ротшильд // Ленинское знамя. – 1978. – 27 апр. – С. 1 : фот.
458. Кашин, М. Рапортую тебе, комсомол! : [рапортуют совхоз «Строевской», Орловская восьмилетняя школа и совхоз «Минский»] / М. Кашин, Д. Волова, Н. Акулов // Ленинское знамя. – 1978. – 30 апр. – С. 3.
459. Называем лучших : [победители социалистического соревнования комсомольско-молодежных коллективов по достойной встрече XVIII съезда комсомола: КМК Студенецкого лесопункта Устьянского леспромхоза (бригадир С. Пушкин, группомсорт И. Лазебный), КМК Киземского лесопункта Дмитриевского леспромхоза (бригадир Г. Паршин, группомсорт В. Васильев), КМК тарного цеха головного предприятия производственного объединения «Устьянсклес» (бригадир Н. Зыков), КМК магазина «Детский мир» пос. Октябрьский (руководитель Т. Жук), КМК столовой совхоза «Строевской» (заведующий А. Кулаков)] // Ленинское знамя. – 1978. – 30 апр. – С. 3.

460. Максимовская, Т. Наш оперативный отряд : [о деятельности комсомольского оперативного отряда Костылевского леспромхоза, в состав входит 25 человек] / Т. Максимовская, командир комсомольского оперативного отряда // Ленинское знамя. – 1978. – 30 апр. – С. 3.
461. Ротшильд, Н. «Замечательные эти парни» : [о бригаде шоферов-комсомольцев Александра Ширшова из районного объединения «Сельхозтехника» (Василий Заостровцев, Александр Архипов, Лев Дружинин, Вячеслав Болдырев] / Н. Ротшильд // Ленинское знамя. – 1978. – 30 апр. – С. 3 : фот.
462. Всегда с партией, всегда с народом! : [из выступлений на III пленуме райкома ВЛКСМ] // Ленинское знамя. – 1978. – 6 июня. – С. 2.
463. Акулов, Н. Вклад молодежи : [о весеннем севе в совхозе «Минский», о вкладе комсомольцев (Едемский Сергей Павлович, Александр и Николай Никитинские, Валентин и Вольтер Попов, И. Н. Новоселов, Тамара Ивановна Шерягина, Галина Котова)] / Н. Акулов, секретарь комитета ВЛКСМ // Ленинское знамя. – 1978. – 6 июня. – С. 1.
464. Березняк, И. Проблемы решать на местах : [о работе комсомольской организации Строевской средней школы] / И. Березняк, секретарь комитета комсомола Строевской средней школы // Ленинское знамя. – 1978. – 8 июня. – С. 3.
465. Ротшильд, Н. Сыновья забывать не должны : [со II районного слета комсомольцев «Дорогами отцов-героев»] // Ленинское знамя. – 1978. – 17 июня. – С. 3 : фот.
466. Ротшильд, Н. Ощущая времени пульс : [об областном смотре-конкурсе агитбригад, в котором принимал участие коллектив Бестужевского ДК (руководитель агитбригады Наталья Ильинична Кузьмина, Володя Коробицын)] / Н. Ротшильд // Ленинское знамя. – 1978. – 22 июня. – С. 4.
467. Жизнью честной и правильной : [воспоминаниями делятся ветераны Устьянской комсомольской организации: Анна Перфириевна Коптяева, Александра Ивановна Полоскова, Анна Викторовна Арсакова, Григорий Платонович Тимофеевский, Калерия Ивановна Пуляева] // Ленинское знамя. – 1978. – 29 окт. – С. 2 : фот.
468. Стениловский А. Вся жизнь с комсомолом : [о первой комсомольской организации в селе Шангалы] / А. Стениловский // Северный комсомолец. – 1978. – 1 нояб. – С. 2.

469. Синицкий, С. Воспоминания о брате-комсомольце : [о Сергееве Степановиче Синицком, первый комсомолец в деревне Лихачёво] / С. Синицкий // Ленинское знамя. – 1978. – 6 нояб. – С. 3.
470. Кашин, М. Стоит только захочет : [комсомольцы Грунцовской цеховой организации совхоза «Строевской» под руководством Александра Кашина дружно вышли на воскресник] / М. Кашин, секретарь комитета ВЛКСМ совхоза «Строевской» // Ленинское знамя. – 1978. – 30 дек. – С. 1.

1979

471. Засухина, Г. «Я б в рабочие пошел, пусть меня научат» : [в Березницком клубе состоялся вечер посвящения в рабочий класс, 15 выпускников Устьянской средней школы решили остаться в совхозе «Едемский»] / Г. Засухина // Ленинское знамя. – 1979. – 17 июля. – С. 3.
472. Мымрин, Ф. К началу учебного года : [секретарь райкома ВЛКСМ Ф. Мымрин пишет о занятиях в кружках комсомольской политической и экономической учебы] / Ф. Мымрин // Ленинское знамя. – 1979. – 11 сент. – С. 3.
473. Мякишин, Н. Отчитывается комсомол : [комсомольские организации вступили в полосу массовых отчетов и выборов] / Н. Мякишин // Ленинское знамя. – 1979. – 11 сент. – С. 1.
474. Федоров, А. Твоя забота, комсомол : [состоялся пленум районного комитета комсомола] / А. Федоров // Ленинское знамя. – 1979. – 18 сент. – С. 2.
475. Награда – самым молодым : [переходящий Красный вымпел райкома КПСС, райисполкома и райкома профсоюза работников сельского хозяйства вручен комсомольско-молодежному коллективу Березницкой фермы совхоза «Едемский»] // Ленинское знамя. – 1979. – 18 сент. – С. 1.
476. Акулова, Н. Стали мастерами... : [о выпускницах Устьянской средней школы, которые остались работать в новом животноводческом комплексе совхоза «Костылевский» (Таня Ручьева, Лена Резанова, Света Друганова, Лена Заостровцева] / Н. Акулова, секретарь райкома ВЛКСМ // Ленинское знамя. – 1979. – 13 окт. – С. 1.
477. Мымрин, Ф. Комсомольско-молодежные нуждаются в поддержке : [о КМК района, всего их 22 и 3 комсомольско-молодежных фермы; славными делами известна комсомольско-молодежная укрупненная

- бригада Студенецкого лесопункта (руководитель Н. С. Пушкин), КМК тарного цеха головного предприятия (бригадир В. Ф. Шутов), КМК М. В. Кашина и Д. Д. Зарубина из совхоза «Строевской»] / Ф. Мымрин, секретарь РК ВЛКСМ // Ленинское знамя. – 1979. – 1 дек. – С. 3.
478. Представляем делегата : [Альдона Перхурова, секретарь комсомольской организации Шангальской районной больницы] // Ленинское знамя. – 1979. – 1 дек. – С. 3 : фот.
479. Мымрин, Ф. Смотр наших сил : [с XXIX районной комсомольской конференции] / Ф. Мымрин // Ленинское знамя. – 1979. – 8 дек. – С. 1.
480. Николай Лоскутов : [делегат на XXIX районную комсомольскую конференцию, ПМК-12] // Ленинское знамя. – 1979. – 8 дек. – С. 1 : фот.
481. Васильева, С. Успехов тебе, секретарь : [о Наде Котовой, комсомольском вожаке Октябрьской средней школы] / С. Васильева // Ленинское знамя. – 1979. – 8 дек. – С. 2.
482. Васильев, В. Через школу активности : [о Михаиле Буторине, члене райкома ВЛКСМ и секретаре комсомольской организации Октябрьской восьмилетней школы] / В. Васильев // Ленинское знамя. – 1979. – 8 дек. – С. 2 : фот.
483. Федоров, А. Инициативность, исполнительность : [о секретаре комитета ВЛКСМ Костылевского леспромхоза коммунисте А. Павлове] / А. Федоров // Ленинское знамя. – 1979. – 8 дек. – С. 2.
484. Сухопарова, Н. Рождение молодежной... : [в Устьянской мелиоративной ПМК-12 создан новый комсомольско-молодежный коллектив (бригадир А. Д. Мякшин, групкомсогр Р. В. Ручьев)] / Н. Сухопарова // Ленинское знамя. – 1979. – 8 дек. – С. 2.
485. Социальный проект делегатов конференции : [на XXIX районную комсомольскую конференцию первичными организациями избрано 200 делегатов] // Ленинское знамя. – 1979. – 8 дек. – С. 2.
486. Цифры и факты : [состав членов ВЛКСМ по Устьянскому району] // Ленинское знамя. – 1979. – 8 дек. – С. 2.
487. Состав районного комитета ВЛКСМ : [с XXIX районной комсомольской конференции] // Ленинское знамя. – 1979. – 11 дек. – С. 1.
488. Со временем дела свои сверяем : [XXIX Устьянская районная отчетно-выборная комсомольская конференция] // Ленинское знамя. – 1979. – 15 дек. – С. 2, 3.

1980

489. Лунева, С. Служит хорошим примером : [о Викторе Геннадьевиче Ипатове, художественном руководителе Орловского ДК, члене комитета ВЛКСМ] / С. Лунева // Ленинское знамя. – 1980. – 8 янв. – С. 3.
490. Первые коммунарские : [в Шангалах, при районном Доме пионеров, прошли первые коммунарские сборы школьного комсомольского актива, среди лучших отмечены Люба Усачева (Строевская средняя школа), Ида Кошелева (Михалевская средняя школа), Лида Буторина и Лена Вальнева (Устьянская средняя школа), Юра Нецветаев и Светлана Хроменкова (Октябрьская средняя школа)] // Ленинское знамя. – 1980. – 12 янв. – С. 4.
491. Сергеев, М. Когда жить интересно : [о Викторе Полияне, который вошел в состав райкома ВЛКСМ и был избран делегатом на XXI областную конференцию] / М. Сергеев // Ленинское знамя. – 1980. – 17 янв. – С. 3.
492. Коробицын, В. Много дел у комсомольцев : [о работе комсомольцев совхоза «Бестужевский» (Надежда Лоскутова, Людмила Пукина, Нинель Смирнова)] / В. Коробицын, секретарь комитета ВЛКСМ совхоза «Бестужевский» // Ленинское знамя. – 1980. – 24 янв. – С. 1.
493. Агитпоезд на Устье : [в феврале в Устьянском районе будет работать агитпоезд ЦК ВЛКСМ «Ленинский комсомол»] // Ленинское знамя. – 1980. – 2 февр. – С. 1.
494. Юбилею В. И. Ленина – достойную встречу : [со II пленума Устьянского райкома ВЛКСМ] // Ленинское знамя. – 1980. – 5 февр. – С. 3.
495. Договор в действии : [два комсомольско-молодёжных коллектива – Щапинской фермы совхоза «Строевской» и Березницкой фермы совхоза «Едемский» – заключили договор о социалистическом соревновании на зимний стойловый период содержания скота и провели взаимопроверку] // Ленинское знамя. – 1980. – 16 февр. – С. 3 : фот.
496. Акулова, Н. Учимся коммунизму, строим коммунизм : [во всех комсомольских организациях района в рамках Ленинской проверки началась общественно-политическая аттестация участников Ленинского зачета] / Н. Акулова // Ленинское знамя. – 1980. – 13 марта. – С. 3.
497. Дела комсомольские : [о субботнике комсомольцев Северного лесопункта Костылевского леспромхоза и о деятельности

- комсомольцев совхоза «Бестужевский» (Афанасий Коробицын, Василий Молчанов, Николай Ожигин, Алексей Медведев, Людмила Пушкина, Василий Иванов) в период предвыборной кампании] // Ленинское знамя. – 1980. – 13 марта. – С. 3.
498. Признаны правофланговыми : [КМК тарного цеха головного предприятия объединения «Устьянсклес» (секретарь Н. Топоркова), КМК комбината бытового обслуживания (секретарь Л. В. Митькина), Комсомольская организация Илезо-Печеньгского лесопункта Костылевского леспромхоза, Березницкая комсомольская организация совхоза «Едемский», Комсомольская группа № 3 ГПТУ-34, Жаворонков Игорь и Топоркова Надежда (ДОЦ головного предприятия производственного объединения «Устьянсклес»), Белозерова Люда (детский сад № 3), Мордвинцев Владимир и Прожерин Виктор (тарный цех)] // Ленинское знамя. – 1980. – 18 марта. – С. 3.
499. [Комсомолка] : [Рогозина Ангелина работает в магазине «Колос»] // Ленинское знамя. – 1980. – 18 марта. – С. 3 : фот.
500. Ордин, М. На трудовой вахте – комсомольско-молодежные : [о КМК Студенецкого лесопункта (бригадир С. Н. Пушкин, группомсорг В. И. Панов) и КМК Едемского лесопункта (бригадир В. И. Темежников) Устьянского леспромхоза] / М. Ордина // Ленинское знамя. – 1980. – 25 марта. – С. 3.
501. Жаворонкова, Т. В делах рождается коллектив : [о самодеятельности комсомольской организации (Г. Панченко, Т. Федорова, Н. Тонковская, Г. Сухопарова, Л. Королева, Т. Жаворонкова, В. Кулакова, Н. Ожигина, Н. Путято, Л. Игнатьева, В. Поташева, В. Пантихова)] / Т. Жаворонкова // Ленинское знамя. – 1980. – 25 марта. – С. 3.
502. Павлова, О. Приносить радость людям : [комсомолка Галя Владимира труждется в службе быта, член «Комсомольского прожектора»] / О. Павлова, секретарь первичной комсомольской организации райбытуправления // Ленинское знамя. – 1980. – 25 марта. – С. 3 : фот.
503. Шпыниова, Е. В деловой обстановке : [в совхозе «Едемский» прошла аттестация участников Ленинского зачета] / Е. Шпыниова // Ленинское знамя. – 1980. – 25 марта. – С. 3.
504. Ярина, Л. Отчеты и выборы в школьном комсомоле : [во всех школьных комсомольских организациях пройдут отчетно-

- выборочные комсомольские собрания] / Л. Ярина // Ленинское знамя. – 1980. – 25 марта. – С. 3.
505. Из класса школьного – в класс рабочий : [со слета выпускников средних сельских школ района] // Ленинское знамя. – 1980. – 1 апр. – С. 2, 3 : фот.
506. Патрушева, Н. Ответственное поручение : [о Любке Паршиной, воспитателе детского сада, секретаре комсомольской организации детских садов] / Н. Патрушева // Ленинское знамя. – 1980. – 19 апр. – С. 3 : фот.
507. Готовим к празднику : [комсомольцы Дмитриевского леспромхоза о подготовке к 110й годовщине со дня рождения В. И. Ленина] // Ленинское знамя. – 1980. – 19 апр. – С. 3.
508. Воробьев, А. Предьюбилейная вахта : [о комсомольско-молодежной бригаде ПМК-12, о выполнении ими социалистических обязательств по вывозу органических удобрений на поля совхозов и колхозов (бригадир А. Д. Мякишин, Н. В. Тетерин, Н. И. Туфанов, М. П. Алексеев, М. Ф. Фмлимонов)] / А. Воробьев, секретарь комсомольской организации ПМК-12 // Ленинское знамя. – 1980. – 19 апр. – С. 3.
509. Признаны лучшими : [победители в социалистическом соревновании за 1980 год: комсомольско-молодежная бригада В. И. Темежникова (группкомсогр Г. Г. Козлов) из Едемского лесопункта Устьянского леспромхоза, КМК рамного потока « 3 головного предприятия объединения «Устьянсклес» (группкомсогр Н. П. Одоева, бригадир М. Шубина), КМК магазина «Детский мир» Устьянского орса (бригадир Т. В. Жук, группкомсогр С. Ф. Лебедева), КМК столовой совхоза «Строевской» (комсогр А. А. Кулаков)] // Ленинское знамя. – 1980. – 19 апр. – С. 3.
510. Гладкая, Г. Сверяя жизнь по Ленину : [о работе по коммунистическому воспитанию в ГПТУ-34 на примере жизни и деятельности В. И. Ленина] / Г. Гладкая // Ленинское знамя. – 1980. – 19 апр. – С. 3.
511. Укреплять ряды первичных организаций : [с III пленума Устьянского райкома ВЛКСМ] // Ленинское знамя. – 1980. – 15 мая. – С. 3.
512. Вперед – молодые полеводы : [на весенне-полевых работах успешно трудятся комсомольско-молодежные коллективы Шангальского отделения совхоза «Устьянский» (руководитель И. В. Норц) и механизированный отряд из совхоза «Строевской»

- (руководитель Н. М. Волов, группомсорг В. В. Волов); особо отмечена работа тракториста Виктора Летавина из совхоза «Устьянский»] // Ленинское знамя. – 1980. – 29 мая. – С. 2.
513. Воробьев, А. Нечерноземье – стройка молодых : [о работе комсомольско-молодежных экипажей в мелиоративной ПМК (Александр Мякишин, Разум Курицын, Николай Лоскутов, Виктор Лоскутов, Михаил Филимонов)] / А. Воробьев, секретарь комсомольской организации // Ленинское знамя. – 1980. – 31 мая. – С. 2.
514. 1 июня – день мелиоратора : [фото Николая Лоскутова, лучшего мелиоратора района, члена обкома ВЛКСМ] // Ленинское знамя. – 1980. – 31 мая. – С. 1 : фот.
515. Акулова, Н. Мы должны о них помнить : [в комсомольских организациях ведется работа по воспитанию молодежи на героических традициях Коммунистической партии и советского народа] / Н. Акулова // Ленинское знамя. – 1980. – 5 июня. – С. 3.
516. Тучин, С. Молодежь делает выбор : [об организации комсомольско-молодежного звена в Октябрьском стройучастке (Петр Филимонов, Николай Мацюк, Николай Арсаков, Дмитрий Лютов, Виктор Кулагин] / С. Тучин // Ленинское знамя. – 1980. – 5 июня. – С. 3.
517. Кормам – комсомольскую заботу : [обращение комсомольцев совхоза «Строевской» к молодым труженикам сельского хозяйства района] // Ленинское знамя. – 1980. – 28 июня. – С. 1.
518. Березин, А. Подводя итоги года : [закончился учебный год в системе партийной, комсомольской учебы и экономического образования трудящихся] / А. Березин // Ленинское знамя. – 1980. – 28 июня. – С. 2.
519. Стениловский, А. Комсомолу Устьи: Преддверие: вспоминают ветераны : [отрывок незаконченных воспоминаний «Вся жизнь с комсомолом»] / А. Стениловский // Ленинское знамя. – 1980. – 14 окт. – С. 2.
520. Коптяева, А. «Мы жили напряжённо» : [воспоминания комсомолки 40х годов] / А. Коптяева // Ленинское знамя. – 1980. – 14 окт. – С. 2.
521. Полоскова, А. Время испытаний : [воспоминания комсомолки военных лет] / А. Полоскова // Ленинское знамя. – 1980. – 14 окт. – С. 3.
522. Летопись славных дел : [комсомольская жизнь в 1937 – 1941 годах] // Ленинское знамя. – 1980. – 14 окт. – С. 4.

523. Тарбаева, Д. Незабываемые годы : [воспоминания о 1939 – 1947 годах] / Д. В. Тарбаева // Ленинское знамя. – 1980. – 14 окт. – С. 4.
524. Буторин, М. Делу Ленина верны : [к шестидесятилетию Устьянской районной организации] / М. Буторин, первый секретарь райкома ВЛКСМ // Ленинское знамя. – 1980. – 16 окт. – С. 3, 4.

1981

525. Кашин, М. Семинар в Москве : [секретарь комитета ВЛКСМ совхоза «Строевской» Михаил Кашин принял участие во Всесоюзном семинаре секретарей комсомольских организаций колхозов и совхозов Нечерноземья] / М. Кашин // Ленинское знамя. – 1981. – 8 янв. – С. 4.
526. Патрушева, Н. Передовые коллективы : [в тарном цехе головного предприятия объединения «Устьянсклес» уже не первый год соревнуются три комсомольско-молодёжные бригады: А. Шубина, П. Ямова, В. Бойкова] / Н. Патрушева // Ленинское знамя. – 1981. – 24 янв. – С. 1.
527. Акулов, Н. К открытию съезда : [о комсомольско-молодёжных коллективах в совхозе «Минский» (столовая и Дубровский магазин), хорошо потрудились шоферы В. Шерягин, И. Новоселов, Н. Дружинин, и М. Трапезников] / Н. Акулов // Ленинское знамя. – 1981. – 31 янв. – С. 1.
528. Первые победы : [итоги социалистического соревнования среди комсомольско-молодёжных коллективов за январь 1981 года, победителями признан КМК Плесевской фермы, в индивидуальном соревновании – Екатерина Сергеевна Кононова (совхоз «Устьянский»), Татьяна Валентиновна Леонова (совхоз «Бестужевский»), Елена Валентиновна Вальнева (совхоз «Устьянский»)] // Ленинское знамя. – 1981. – 10 февр. – С. 1.
529. Павлов, А. Рапортуют молодые : [итоги ударной вахты в честь XXVI съезда КПСС комсомольцев Костылевского леспромхоза (В. А. Топорищев, И. Ф. Ергин, И. С. Пологих, Л. М. Выморков, Н. Ф. Шумихин, А. А. Булатов, В. А. Демидов, Н. Н. Чечетко, А. В. Баскакова, В. И. Рогалева, А. А. Муралева, Т.А. Павлова] / А. Павлов, секретарь комитета ВЛКСМ // Ленинское знамя. – 1981. – 21 февр. – С. 2.
530. Победил коллектив Плесевской [совхоз «Устьянский»] : [итоги социалистического соревнования комсомольско-молодежных коллективов за февраль 1981 года, личное первенство у доярок этой

- же фермы Екатерины Кононовой и Елены Вальневой, третье место у Надежды Зарубиной (Щапинская ферма совхоза «Строевской»] // Ленинское знамя. – 1981. – 10 марта. – С. 1.
531. Задачи районной комсомольской организации : [с пленума Устьянского районного комитета ВЛКСМ, из доклада П. А. Костылева] // Ленинское знамя. – 1981. – 11 апр. – С. 2, 3.
532. Агитпоезд на Устье : [агитпоезд «Ленинский комсомол» снова на устьянской земле] // Ленинское знамя. – 1981. – 16 апр. – С. 1 : фот.
533. Белый, И. Маршрутами Нечерноземья : [об агитпоезде «Ленинский комсомол», состоящем из 11 вагонов, прибывшем в поселок Октябрьский 16 апреля] / И. Белый // Ленинское знамя. – 1981. – 23 апр. – С. 2 : фот.
534. Добродомов, В. Лучший воин части : [о службе комсомольца Юрия Викторовича Краснова в рядах Вооруженных Сил] / В. Добродомов // Ленинское знамя. – 1981. – 23 июня. – С. 3 : фот.
535. Молодежи – высокую нравственность: [с пленума Устьянского райкома ВЛКСМ] // Ленинское знамя. – 1981. – 11 июля. – С. 2.
536. Засухина, Г. Проверка на зрелость : [об успехах комсомольско-молодежного коллектива Плесевской фермы, в который входит Елена Вальнева, Лида Буторина, Катя Кононова, Нина Кокорина] / Г. Засухина // Ленинское знамя. – 1981. – 16 июля. – С. 3 : фот.
537. Крепить связь школы с жизнью : [с пленума Устьянского районного комитета ВЛКСМ] // Ленинское знамя. – 1981. – 26 сент. – С. 3.
538. Засухина, Г. Мы пришли им на смену : [о комсомольско-молодёжных коллективах Веригинской фермы совхоза «Бестужевский» (Люда Попова, Вера Честнейшина, Оля Закотырина, Шура Попова, Тамара Туйбова, Валя Черняева, Катя Тарбаева, Валя Нецветаева] / Г. Засухина // Ленинское знамя. – 1981. – 29 окт. – С. 3, 4.
539. Успех земляка: твои воспитанники, комсомол! : [о Михаиле Кокорине, серебряный призер чемпионата страны, победитель Кубка мира, мастер спорта СССР международного класса по самбо, уроженец дер. Кузоверская] // Ленинское знамя. – 1981. – 29 окт. – С. 3.
540. Осипов, Г. Один из лучших : [о комсомольце Александре Александрове, штабелевщике нижнего склада Дмитриевского леспромхоза] / Г. Осипов // Ленинское знамя. – 1981. – 29 окт. – С. 1.
541. Осипов, Г. Решить предстоит немало : [XV конференция комитета комсомола Дмитриевского леспромхоза собрала более пятидесяти

- делегатов из первичных организаций] / Г. Осипов // Ленинское знамя. – 1981. – 3 нояб. – С. 3.
542. Подведены итоги : [итоги социалистического соревнования среди комсомольско-молодежных коллективов ферм за октябрь – победителем признан КМК Плесевской фермы совхоза «Устьянский», лучшие доярки – Елена Пятышева, Людмила Оборина, Ольга Петрова] // Ленинское знамя. – 1981. – 14 нояб. – С. 1.
543. Победитель прежний : [итоги социалистического соревнования среди комсомольско-молодежных коллективов ферм за ноябрь – победителем признан КМК Плесевской фермы совхоза «Устьянский», среди молодых животноводов впереди Л. Н. Оборина] // Ленинское знамя. – 1981. – 8 дек. – С. 1.
544. Осипов, Г. Представляем делегата конференции : [о делегате XXX комсомольской конференции Викторе Полияне, члене районного и областного комитетов ВЛКСМ] / Г. Осипов // Ленинское знамя. – 1981. – 10 дек. – С. 2 : фот.
545. Поршнева, Л. Задачи предстоят большие : [о комсомольской организации Киземского лесранхоза] / Л. Поршнева // Ленинское знамя. – 1981. – 12 дек. – С. 2.
546. Акулова, Н. Повышать роль и ответственность : [о комсомольской организации района в целом] / Н. Акулова // Ленинское знамя. – 1981. – 12 дек. – С. 1.
547. Порохин, Д. Неунывающая Ольга : [о делегате XXX комсомольской конференции Ольге Голенищевой из совхоза «Минский»] / Д. Порохин // Ленинское знамя. – 1981. – 15 дек. – С. 1 : фот.
548. Патрушева, Н. Соревнуются КМК : [о комсомольской организации головного предприятия объединения «Устьянсклес»] / Н. Патрушева // Ленинское знамя. – 1981. – 15 дек. – С. 3.
549. Осипов, Г. Замечательный вожатый : [о делегате XXX комсомольской конференции Николае Кротове, который является учащимся 9 «а» класса Октябрьской средней школы] / Г. Осипов // Ленинское знамя. – 1981. – 19 дек. – С. 1.
550. Валентинов, С. Уважают за отзывчивость : [о делегате XXX комсомольской конференции Николае Чечетке, электрике Сулондского лесопункта Костылевского леспромхоза] / С. Валентинов // Ленинское знамя. – 1981. – 19 дек. – С. 1.
551. Васильева, С. Если здесь тебя ждут : [о делегате XXX комсомольской конференции Татьяне Николаевне Федоровой,

- воспитателе Октябрьского детского дома-интерната] / С. Васильева // Ленинское знамя. – 1981. – 19 дек. – С. 3 : фот.
552. Механик ТЭС : [о делегате XXX комсомольской конференции Валентине Ивановне Мякишине, секретаре комсомольской организации ДСК] // Ленинское знамя. – 1981. – 19 дек. – С. 3 : фот.
553. Техника – его мечта : [о делегате XXX комсомольской конференции Александре Едемском, водителе бензовоза совхоза «Минский»] // Ленинское знамя. – 1981. – 19 дек. – С. 3 : фот.
554. Воробьев, А. Лидируют комсомольцы : [о социалистическом соревновании ПМК №12, лидируют – Николай Лоскутов, В. Пушкин, Н. Агафонов, В. Васильев, А. Баскаков] / А. Воробьев // Ленинское знамя. – 1981. – 19 дек. – С. 3.
555. Патрушева, Н. Сочетая приятное с полезным : [о коллективе базового Дома культуры пос. Октябрьский, делегаты от ДК на XXX комсомольскую конференцию Л. Синицкая, В. Полиян, Г. Третьякова] / Н. Патрушева // Ленинское знамя. – 1981. – 19 дек. – С. 4.
556. Панченко, Г. Связь времен и поколений : [о комсомольской организации Октябрьского детского дома-интерната] / Г. Панченко // Ленинское знамя. – 1981. – 19 дек. – С. 4.
557. XXX районная комсомольская конференция : [19 декабря 1981 года в Доме культуры пос. Октябрьский прошла XXX районная комсомольская конференция] // Ленинское знамя. – 1981. – 22 дек. – С. 1.
558. Пятилетке – ударный труд, знания, инициативу и творчество молодых : [с XXX юбилейной комсомольской конференции] // Ленинское знамя. – 1981. – 26 дек. – С. 2, 3 : фот.

1982

559. Признан лучшим : [итоги социалистического соревнования КМК ферм района за декабрь 1981 года, хорошие результаты у Плесевской фермы совхоза «Устьянский», отлично поработала Людмила Оборина] // Ленинское знамя. – 1982. – 9 янв. – С. 1.
560. Корякова, Л. Ее призвание : [о Патрушевой Нине Владимировне, комсомольском вожаке и активной общественнице] / Л. Корякова // Ленинское знамя. – 1982. – 14 янв. – С. 3.
561. Результаты отличные : [итоги работы КМК района за IV квартал 1981 года, лучшими признаны: среди КМК лесной и деревообрабатывающей промышленности – коллективы головного

- предприятия объединения «Устьянсклес» (КМК рамного потока № 3, руководит которым П. Ю. Ямов; КМК рамного потока № 2, бригадир А. В. Шубин и № 1, бригадир Н. А. Зыков); среди КМК занятых в мелиоративном строительстве первое место у КМК Николая Лоскутова из ПМК-12; среди КМК ферм – коллектив Плесевской фермы совхоза «Устьянский» (бригадир Е. Прожерина, группомсогр Л. Оборина); в сфере торговли – КМК промтоварного магазина Киземского лесопункта Дмитриевского орса] // Ленинское знамя. – 1982. – 21 янв. – С. 1.
562. Социалистическое обязательство: комсомольско-молодежного коллектива Веригинской фермы совхоза «Бестужевский» : [Катя Тарбаева, Валя Нецветаева и Валя Черняева дали индивидуальные обязательства] // Ленинское знамя. – 1982. – 23 янв. – С. 3.
563. Представляем делегата областной конференции : [Николай Лоскутов – член обкома и райкома ВЛКСМ] // Ленинское знамя. – 1982. – 2 февр. – С. 3 : фот.
564. Патрушева, Н. Идет аттестация : [во всех цеховых комсомольских организациях головного предприятия объединения «Устьянсклес» идет аттестация участников «Ленинского зачета»] / Н. Патрушева // Ленинское знамя. – 1982. – 2 февр. – С. 3.
565. Осипов, Г. ...Как-то под Новый год : [рассказ о том, как встретили Новый год комсомольцы Октябрьского дома-интерната] / Г. Осипов // Ленинское знамя. – 1982. – 2 февр. – С. 3.
566. Смирнов, С. Лидирует коллектив «Плесевской» : [бюро райкома ВЛКСМ подвело итоги социалистического соревнования комсомольско-молодежных коллективов ферм совхозов «Строевской», «Устьянский», «Бестужевский», «Минский», «Орловский»] / С. Смирнов // Ленинское знамя. – 1982. – 6 февр. – С. 1.
567. Ожигин, В. Победители живут в Плесе : [молодые доярки Плесевской фермы (совхоз «Устьянский») привезли из Архангельска главный приз областной молодежной газеты «Северный комсомолец» и Почетную грамоту за победу в социалистическом соревновании комсомольско-молодежных коллективов ферм области: Лена Пятышева, Лида Оборина, Оля Петрова] / В. Ожигин // Ленинское знамя. – 1982. – 11 февр. – С. 2 : фот.
568. Прожерина, Е. Коль за дело взялась молодежь : [о комсомольско-молодежном коллективе Плесевской молочно-товарной фермы совхоза «Устьянский» (группомсогр Люда Буторина, Ольга Петрова,

- Елена Пятышева, Лидия Оборина)] / Е. Прожерина // Ленинское знамя. – 1982. – 11 февр. – С. 2.
569. Представляем делегата : [Сергей Федоров – делегат XXX районной комсомольской конференции от совхоза «Строевской»] // Ленинское знамя. – 1982. – 18 февр. – С. 1 : фот.
570. Делегат съезда комсомола : [от устьянской комсомолии на XIX съезд Всесоюзного Ленинского Коммунистического Союза Молодежи едет Людмила Павлиновна Поршнева, технолог Киземского лестранхоза] // Ленинское знамя. – 1982. – 7 марта. – С. 2 : фот.
571. Инициатива одобрена : [выпускники Бестужевской средней школы остаются работать в совхозе «Бестужевский» по комсомольской путевке: Верюжская Вера, Зыбина Галя, Черняева Валя, Лоскутова Таня, Ожигин Леонид, Конев Николай, Кононев Сергей, Ожигин Алексей, Лоскутов Валентин] // Ленинское знамя. – 1982. – 18 марта. – С. 1 : фот.
572. Васильева, С. Нечерноземье – наша вторая целина : [отчет со II пленума Устьянского райкома ВЛКСМ: Веригинская ферма совхоза «Бестужевский» и Плесевская ферма совхоза «Устьянский»] / С. Васильева // Ленинское знамя. – 1982. – 27 марта. – С. 2 : фот.
573. Засухина, В. Чем богаты, тем и рады : [состоялась встреча комсомольско-молодежных коллективов ферм Тарногского и Устьянского районов, совхоз «Минский» и совхоз «Устьянский»] / В. Засухина // Ленинское знамя. – 1982. – 30 марта. – С. 3 : фот.
574. Засухина, Г. Кто же, если не мы : [о встрече руководителей хозяйств (совхоз «Орловский», совхоз «Едемский», совхоз «Устьянский», совхоз «Минский») с выпускниками Устьянской средней школы] / Г. Засухина // Ленинское знамя. – 1982. – 7 апреля. – С. 1 : фот.
575. Смирнов, С. Секрет – в старании : [бюро райкома ВЛКСМ подвело итоги социалистического соревнования комсомольско-молодежных коллективов ферм за март: Плесевская ферма совхоза «Устьянский» (Людмила Оборина, Ольга Петрова), Исааковская ферма совхоза «Минский», Веригинская ферма совхоза «Бестужевский»] / С. Смирнов // Ленинское знамя. – 1982. – 8 апр. – С. 1.
576. «Из класса школьного – в класс рабочий!» : [в пос. Октябрьский прошел первый слет выпускников восьмилетних школ района, фрагменты выступлений С. А. Перхурова – секретаря райкома ВЛКСМ, Наташи Воловой – доярки совхоза «Орловский», Анатолия

Темежникова – тракториста совхоза «Орловский», Веры Честнейшиной – доярки Веригинской фермы совхоза «Бестужевский»] // Ленинское знамя. – 1982. – 8 апр. – С. 2 : фот.

577. Осипов, Г. По итогам квартала : [в социалистическое соревнование между производственными коллективами лесозаготовительной промышленности включились КМЭ и бригады леспромхозов Устьянского района: Устьянский леспромхоз – бригада Волюгского лесопункта (бригадир Н. Баскаков и группомсорг А. Закотырин), Дмитриевский леспромхоз – экипаж П. Мырмина и С. Воробьева из Октябрьского лесопункта] / Г. Осипов // Ленинское знамя. – 1982. – 17 апр. – С. 1.
578. Родной земле – сердца и руки молодых : [со слета выпускников средних школ, выступали комсомолки Светлана Волова (выпускница Строевской средней школы), Василина Третьякова (выпускница Устьянской средней школы), Валентина Черняева (доярка Веригинской фермы совхоза «Бестужевский»)] // Ленинское знамя. – 1982. – 22 апр. – С. 2, 3 : фот.
579. Осипов, Г. Трудные дороги : [Николай Гениадьевич Попов, комсомолец, шеф на вывозке, Дмитриевский леспромхоз] / Г. Осипов // Ленинское знамя. – 1982. – 1 мая. – С. 2 : фот.
580. Буторин, М. От съезда к съезду : [о комсомолии Устьянского района, наибольший вклад в достойную встречу XIX съезда ВЛКСМ внесли комсомольские организации Дмитриевского леспромхоза, совхоза «Минский»; Устьянской ПМК-12, Октябрьского детского дома] / М. Буторин // Ленинское знамя. – 1982. – 18 мая. – С. 1, 2.
581. Делегат Устьи : [беседа с секретарём комсомольской организации Киземского лестранхоза Людмилой Павлиновной Поршневой] / беседовал Н. Набитович // Ленинское знамя. – 1982. – 18 мая. – С. 1 : фот.
582. Отлично потрудились : [результаты социалистического соревнования КМК – победа: Плесевская молочно-товарная ферма совхоза «Устьянский». Личное первенство – Геннадий Истомин (Веригинская ферма), Людмила Попова (Веригинская ферма), Любовь Оборина (Плесевская ферма)] // Ленинское знамя. – 1982. – 18 мая. – С. 1.
583. Правофланговые соревнования : [о комсомольце Михаиле Шабанове, крановщике башенного крана в Октябрьском стойучастке] // Ленинское знамя. – 1982. – 18 мая. – С. 2 : фот.

584. Патрушева, Н. Трудимся мы окрылённо : [комсомольцы рапортуют XIX съезду комсомола о трудовых успехах: КМК головного предприятия «Устьянсклес»; Устьянская районная библиотека] / Н. Патрушева, Л. Старостина // Ленинское знамя. – 1982. – 18 мая. – С. 2.
585. Голенищева, О. На главных участках : [о КМК Исааковской фермы совхоза «Минский»: Галина Акулова, Надежда Выморкова, Павел Булатов] / О. Голенищева // Ленинское знамя. – 1982. – 18 мая. – С. 2.
586. Козлов, В. Со знанием дела : [Александр Зарубин, комсомолец, шофер Бестужевского лесопункта Устьянского леспромхоза] / В. Козлов // Ленинское знамя. – 1982. – 18 мая. – С. 2.
587. Осипова, Г. В поле... : [о комсомольцах Анатолии Рогозине и Вячеславе Упаловском, трактористы совхоза «Костылевский»] / Г. Осипова // Ленинское знамя. – 1982. – 18 мая. – С. 2 : фот.
588. Борисов, Н. Это нужно нам : [пишет выпускник 1982 года о своем выборе профессии] / Н. Борисов // Ленинское знамя. – 1982. – 20 мая. – С. 1.
589. Стартует молодёжь : [«XIX съезду комсомолии посвящаем» - под таким девизом 16 мая в пос. Октябрьский вышли на старт комсомольско-молодежного кросса юноши и девушки, представители разных уголков района. Победители: Вера Кондратьева, Толя Соболев, Екатерина Шустикова, Анатолий Борский, Сергей Ярин, коллектив работников объединения «Устьянсклес»] // Ленинское знамя. – 1982. – 20 мая. – С. 4.
590. Наши кандидаты в депутаты Архангельского областного Совета народных депутатов : [Зайцева Татьяна Альбертовна, член ВЛКСМ с 1973 года, «Устьянсклес»] // Ленинское знамя. – 1982. – 25 мая. – С. 2.
591. Наши кандидаты в депутаты Архангельского областного Совета народных депутатов : [Илясова Нина Николаевна, член ВЛКСМ, Верходворская ферма совхоза «Устьянский»] // Ленинское знамя. – 1982. – 25 мая. – С. 2.
592. Лапшин, Г. Победитель – вальщик Кошелев : [на соревнованиях вальщиков леса Дмитриевского леспромхоза в Киземском лесопункте победу одержал Николай Павлинович Кошелев] / Г. Лапшин // Ленинское знамя. – 1982. – 1 июня. – С. 1.
593. Воробьев, А. Важен результат : [о КМК ПМК-12, неизменно высоких показателей в труде добиваются молодые мелиораторы Николай Акулов, Василий Ручьев, Разум Курицын, Вячеслав Абакумов, Александр Никитин, Юрий Богалей, Владимир Васильев] / А. Воробьев // Ленинское знамя. – 1982. – 5 июня. – С. 2.

594. С праздником, преобразователи земли! : [о комсомольце Александре Вениаминовиче Дудинском, работает в бригаде мелиораторов четвертый год] // Ленинское знамя. – 1982. – 5 июня. – С. 2 : фот.
595. Набитович, Н. Под аплодисменты ветеранов : [о районных соревнованиях вальщиков леса, лучшими по профессии признаны руководитель КМБ Николай Кошелев, его коллега Владимир Паршин, молодые вальщики из Волюги Владимир и Николай Воловы] / Н. Набитович // Ленинское знамя. – 1982. – 8 июня. – С. 1 : фот.
596. Темежникова, Н. Агитпоезд на Устье : [радостным настроением встретили на Устье агитпоезд ЦК ВЛКСМ «Ленинский комсомол» 29 мая 1982 года] / Н. Темежникова // Ленинское знамя. – 1982. – 8 июня. – С. 4 : фот.
597. Алексеев, М. С профосмотром – на село : [комсомольцы Устьянской ЦРБ провели целевой профилактический осмотр в с. Малодоры, в состав комсомольской бригады входили педиатр И. Ю. Сивкова, детский хирург Н. В. Колесова, стоматолог В. А. Здирченко, гинеколог А. М. Каверин] / М. Алексеев // Ленинское знамя. – 1982. – 10 июня. – С. 3.
598. Эстафета поколений : [в училище № 34, с. Шангаль, открыта музейная экспозиция истории комсомола Устьи в канун 60-летия районной организации ВЛКСМ] // Ленинское знамя. – 1982. – 12 июня. – С. 2.
599. Темежникова, Н. Завтра – день работника легкой промышленности : [о Елене Николаевне Петровой, швее-оверложнице на Архангельской трикотажной фабрике в п. Советский, кандидате в члены КПСС] / Н. Темежникова // Ленинское знамя. – 1982. – 12 июня. – С. 1 : фот.
600. Лидирует Плесевская : [итоги социалистического соревнования за май среди КМК ферм: победу в соревновании присудили КМК Плесевской фермы совхоза «Устьянский», второе место КМК Исаковской фермы совхоза «Минский», в личном зачете лучшими оказались Надежда Вымorkova и Галина Акулова] // Ленинское знамя. – 1982. – 15 июня. – С. 1.
601. Шпынов, Н. Комсомольцы пятидесятых : [как жили и работали комсомольцы Устьи пятидесятых годов, будучи членами колхоза «Новый путь»] / Н. Шпынов // Ленинское знамя. – 1982. – 17 июня. – С. 3.

602. 27 июня – День советской молодежи : [о комсомольце Владимире Бельском, формовщике Октябрьского ДСК] // Ленинское знамя. – 1982. – 26 июня. – С. 1 : фот.
603. Порохин, Д. Вахта молодых : [о КМК Исаковской фермы совхоза «Минский», о сестрах Галине Акуловой и Надежде Вымorkовой] / Д. Порохин // Ленинское знамя. – 1982. – 29 июня. – С. 1.
604. Козлов, В. «Быть достойными вас!» : [по инициативе райкома комсомола в районе в середине июня прошел V традиционный слет «Дорогами отцов-героев»] / В. Козлов // Ленинское знамя. – 1982. – 3 июля. – С. 3 : фот.
605. Михайловская, Л. Мастера своего дела : [Николай Кошелев – вальщик леса из Киземского лесопункта Дмитриевского леспромхоза, чемпион предприятия на леспромхозовских соревнованиях «Лесоруб-82», руководитель КМБ] / Л. Михайловская // Ленинское знамя. – 1982. – 8 июля. – С. 1 : фот.
606. Соснин, В. Отряд сенажирует : [в кормодобывающем отряде совхоза «Костылевский» первый год работает комсомолка Таня Тарбаева] / В. Соснин // Ленинское знамя. – 1982. – 17 июля. – С. 1 : фот.
607. Набитович, Н. Из Киземы – чемпионом : [Николай Кошелев защищал честь Дмитриевского леспромхоза на соревнованиях «Лесоруб-82»] / Н. Набитович // Ленинское знамя. – 1982. – 17 июля. – С. 3 : фот.
608. С рождением, комсомольская : [в совхозе «Минский» прошло торжественное посвящение в мастера машинного доения выпускниц Устьянской средней школы: Лена Попова, две Тани Дружинины, Валя Архиповская, Наташа Николаева, Галя и Рита Поповы] // Ленинское знамя. – 1982. – 22 июля. – С. 1.
609. Павлов, В. Жатва началась : [труженики колхоза «Родина» заняты жатвой, среди них Виталий Мартюшов, шофер, член ВЛКСМ] / В. Павлов // Ленинское знамя. – 1982. – 19 авг. – С. 1 : фот.
610. Николаев, С. Первые по району : [в социалистическом соревновании между механизированных звеньев КМК первое место заняло звено по заготовке кормов из совхоза «Костылевский» (под руководством Василия Фалева)] / С. Николаев // Ленинское знамя. – 1982. – 21 авг. – С. 1.
611. Николаева, В. Эстафета в надежных руках : [на Щапинской ферме совхоза «Строевской» работает КМК из выпускников 1982 года: Валентина и Светлана Воловы, Ольга Зарубина, Наталья Кузнецова,

- Любовь Молчанова, Валентина Пачина, Татьяна Пушкина и Галина Харитонова] / В. Николаева // Ленинское знамя. – 1982. – 24 авг. – С. 1.
612. Борисов, О. По путевкам комсомола : [о КМК третьего двора Орловской фермы: Сима Мухина, Наташа и Тоня Волова, Нина Борисова, Нина Киевская] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1982. – 28 авг. – С. 2.
613. Засухина, Г. На них надеются, они не подведут : [о КМК совхоза «Минский»: две Тани Дружинины, Галя, Рита и лена Попова, Валя Архиповская, Наташа Николаева] / Г. Засухина // Ленинское знамя. – 1982. – 31 авг. – С. 1.
614. Осипов, Г. За творческий труд : [КМК магазина «Детский мир» Устьянского орса вручили вымпел за второе место, занятое в областном социалистическом соревновании между коллективами сферы обслуживания] / Г. Осипов // Ленинское знамя. – 1982. – 4 сент. – С. 1.
615. В Москву на съезд : [из дневника делегата XIX съезда ВЛКСМ секретаря комсомольской организации Киземского лесстронхоза Людмилы Поршневой] // Ленинское знамя. – 1982. – 9, 11, 21, 23, 25, 28 сент. – С. 2 : фот.
616. Засухина, В. Животноводству – комсомольскую заботу : [за последние годы по комсомольским путевкам пришли на фермы 56 девушек, всего в районе работает 11 КМК ферм в совхозах «Устьянский», «Минский», «Строевской», «Дмитриевский», «Орловский»] / В. Засухина // Ленинское знамя. – 1982. – 14 сент. – С. 3.
617. Впереди – Вежевская : [в соревновании КМК ферм за август лучших результатов добились животноводы Вежевской фермы] // Ленинское знамя. – 1982. – 14 сент. – С. 3.
618. Вклад весомый : [98 комсомольцев Дмитриевского леспромхоза вышли на субботник, посвященный 60-летию образования СССР и Дню рождения Ленинского комсомола, в труде отличились А. Казаков, П. Ботыгин, В. Абрамов и А. Илатовский] // Ленинское знамя. – 1982. – 21 сент. – С. 2.
619. Ко дню учителя : [о секретаре учительской комсомольской организации Октябрьской средней школы Любови Васильевне Бобошиной] // Ленинское знамя. – 1982. – 28 сент. – С. 2 : фот.
620. Засухина, Г. Стена : [о нелёгких условиях труда КМК Орловской фермы (в неё входят: Тоня Волова, Нина Киевская, Сима Мухина)

- совхоза Орловский] / Г. Засухина // Ленинское знамя. – 1982. – 2 окт. – С. 1.
621. Засухина, Г. Его первая звезда : [о комсомольце Федоре Волове, комбайнере из совхоза «Строевской】 / Г. Засухина // Ленинское знамя. – 1982. – 9 окт. – С. 2.
622. Комсомольцы восьмидесятых: в поле и на фермах : [лучшими комбайнерами признаны Юрий Мысник и Василий Пеньевской из совхоза «Строевской», а так же Сергей Едемский из совхоза «Минский»; лучшим КМК ферм по итогам работы за сентябрь признан коллектив Вежевской фермы совхоза «Едемский», на втором месте КМК Исаковской фермы совхоза «Минский», третье – КМК Щапинской фермы совхоза «Строевской】 // Ленинское знамя. – 1982. – 14 окт. – С. 1.
623. Осипов, Г. Труд животновода : [о Надежде Илатовской, депутате Лихачевского сельсовета, секретаре Бритвинской комсомольской организации] / Г. Осипов // Ленинское знамя. – 1982. – 14 окт. – С. 3.
624. Засухина, Г. Не погасить энтузиазм : [о комсомольско-молодёжных коллективах Щапинской и Лобановской фермах совхоза «Строевской】 / Г. Засухина // Ленинское знамя. – 1982. – 21 окт. – С. 1.
625. Акишин, А. Дело чести комсомола : [в составе комсомольской организации района: 4000 девушек и юношей, организовано 45 КМК, из них в статье упоминаются: КМК Октябрьского лесопункта Дмитриевского ЛПХ (бригадиры Павел и Григорий Мырмины), КМК рамного потока №2 тарного цеха головного предприятия объединения «Устьянсклес», КМК магазина №3 Устьянского орса, КМК совхоза «Костылевский», КМК совхоза «Бестужевский» (Л. И. Нецеветаев), КМК совхоза «Строевской» (В. Н. Пеньевской, Ю. Н. Мысник), КМК совхоза «Едемский», КМК совхоза «Устьянский» (сестры Илясовы), КМК совхоза «Минский】 / А. Акишин // Ленинское знамя. – 1982. – 28 окт. – С. 1, 3.
626. Ордин, М. На пороге юбилея : [результаты отчетно-выборной кампании в комитете комсомола Костылевского ЛПХ, который объединяет 312 членов ВЛКСМ, в статье упоминаются: Сулондский лесопункт (Валентин Акулов, Галина Ипатова), Илезо-Печеньгский лесопункт (Владимир Акулов)] / М. Ордин, секретарь комитета ВЛКСМ Костылевского ЛПХ // Ленинское знамя. – 1982. – 28 окт. – С. 3.

627. Валентинов, Н. Будем активны : [комсомольцы Октябрьской средней школы провели очередное рабочее собрание, на котором выступала секретарь Лена Анохина; свои комсомольские билеты получили: Ирина Катюкова, Галя Протопопова, Елена Малахова, Руслан Нетесов, Володя Коптяев, Лариса Помелова] / Н. Валентинов// Ленинское знамя. – 1982. – 28 окт. – С. 3.
628. Алексеев, Б. Материнская тропа : [о комсомолке Нине Киевской, которая после школы пошла трудиться на ферму совхоза «Орловский»] / Б. Алексеев // Ленинское знамя. – 1982. – 28 окт. – С. 3.
629. [О шоферке Устьянского леспромхоза Василии Третьякове, члене бюро цеховой комсомольской организации управления леспромхоза]// Ленинское знамя. – 1982. – 28 окт. – С. 1 : фот.
630. Чья ферма лучше : [итоги работы животноводов за 9 месяцев – первое место КМК Щапинской фермы совхоза «Строевской»] // Ленинское знамя. – 1982. – 4 нояб. – С. 1.
631. На смену старшим : [о комсомольце Владимире Волове, которому Устьянский райком комсомола дал путевку в органы внутренних дел] // Ленинское знамя. – 1982. – 10 нояб. – С. 3 : фот.
632. Васильева, С. Активность – путь к успеху : [заметки с V пленума райкома комсомола, с докладом выступала секретарь райкома ВЛКСМ С. А. Перхурова, в прениях принимали участие О. Ипатова, Н. Патрушева, А. Воробьев, Г. Дзюба, В. П. Асамбаева, В. Я. Подшивайлова] / С. Васильева // Ленинское знамя. – 1982. – 23 нояб. – С. 2.
633. Пшеничная, Н. «Станем доярками» : [на встречу с выпускниками Устьянской средней школы пришли члены КМК животноводов Шеломенского отделения совхоза «Устьянский» (доярка Василина Третьякова, свинарка Татьяна Назаренко)] / Н. Пшеничная // Ленинское знамя. – 1982. – 30 нояб. – С. 1.
634. Васильева, С. Вышли победителями : [по итогам социалистического соревнования комсомольских организаций и КМК на заготовке кормов и уборке урожая 1982 года, I место присуждено Устьянской районной комсомольской организации; особый вклад внесли: КМК В. Н. Фалева из совхоза «Костылевский», КМК Н. В. Суворова из совхоза «Бестужевский», КМК Сергея Ожигина из совхоза «Едемский», КМК А. Жаворонкова из совхоза «Строевской», Юрий Мысник и Василий Пеньевской из совхоза «Строевской»] / С. Васильева // Ленинское знамя. – 1982. – 30 нояб. – С. 3.

635. Ордин, М. Задают тон : [о бригаде верхнего склада Илезо-Печеньгского лесопункта Костылевского леспромхоза в которой состоят члены ВЛКСМ: помощник вальщика А. И. Пискун, тракторист С. Е. Воробьев и чокеровщик А. И. Никитин] / М. Ордин // Ленинское знамя. – 1982. – 30 нояб. – С. 3.
636. Ждут Татьяну подруги : [Татьяна Дружинина из КМК Центральной фермы совхоза «Минский» отправилась в Москву по туристической путевке] // Ленинское знамя. – 1982. – 30 нояб. – С. 3.
637. [О комсомольце Сергее Борском, работает шофером в районном объединении «Сельхозхимия», недавно стал кандидатом в члены КПСС] // Ленинское знамя. – 1982. – 30 нояб. – С. 3 : фот.
638. Ориентировать на профессии, нужные району : [большое внимание уделяется движению «Животноводство – ударный фронт молодёжи», КМК работают в семи совхозах, всего в этом году по комсомольским путевкам на фермы пришло 63 девушки] // Ленинское знамя. – 1982. – 11 дек. – С. 2.
639. Могли бы и лучше : [размышления после отчетно-выборного собрания секретаря комсомольской организации Киземского лесстронхоза Людмилы Поршневой] / записала С. Васильева // Ленинское знамя. – 1982. – 11 дек. – С. 3.
640. Комсомольцы восьмидесятых : [о Тане Шестаковой, комсорге 10 «а» класса Киземской средней школы] // Ленинское знамя. – 1982. – 28 дек. – С. 3 : фот.
641. Комсомольцы восьмидесятых : [о Василии Пеньевском, комбайнере-трактористе совхоза «Строевской»] // Ленинское знамя. – 1982. – 28 дек. – С. 2 : фот.

1983

642. Валентинов, В. «Отечество в моей судьбе» : [в честь славного юбилея страны – 60-летия образования СССР – в комсомольской организации Октябрьской средней школы прошел конкурс рефератов под девизом «Отечество в моей судьбе», лучшими признаны рефераты Ирины Разумовой, Раи Гаврилиной и Наташи Нагибиной, так же заслуживают внимания рефераты Жени Андреевой, Марины Мякишиной и Татьяны Кокориной] / В. Валентинов // Ленинское знамя. – 1983. – 6 янв. – С. 3.
643. Взялись выращивать поросят : [КМК Нижнеборской свинофермы совхоза Устьянский одержали первую трудовую победу (Татьяна

- Назаренко, Надежда Елсукова)] // Ленинское знамя. – 1983. – 15 янв. – С. 3 : фот.
644. Открытое письмо молодых животноводов совхоза «Устьянский» к выпускникам Устьянской средней школы : [обращаются молодые животноводы Плесевской и Шеломенской ферм, Камкинского телятника и Нижнеборской свинофермы, упоминаются Лида Буторина, Лена Вальнева, Катя Кононова, Нина Кокорина] // Ленинское знамя. – 1983. – 18 янв. – С. 1.
645. Кононов, В. Кто впереди? : [бюро Устьянского райкома ВЛКСМ подвело итоги социалистического соревнования среди КМК ферм района, лучшими признаны доярки из Плесевского отделения совхоза «Устьянский», девчата с Вежевской фермы совхоза «Едемский», молодые животноводы Исаковской фермы совхоза «Минский», в личном первенстве лидирует Людмила Оборина из совхоза «Устьянский】 / В. Кононов // Ленинское знамя. – 1983. – 20 янв. – С. 1.
646. Ордин, М. Собрание решило... : [о КМК Альберта Попова из Костылевского леспромхоза] / М. Ордин // Ленинское знамя. – 1983. – 12 февр. – С. 3.
647. Александров, М. Совет секретарей : [в районном ДК прошел кустовой совет комсомольских секретарей села Шангалы, председателем совета избран Александр Малков, секретарь комитета комсомола совхоза «Устьянский】 / М. Александров // Ленинское знамя. – 1983. – 12 февр. – С. 3.
648. Крук, Н. Высокие результаты – не случайность : [о молодёжной бригаде по заготовке древесины: помощник вальщика А. Н. Захаров, трактористы З. Х. Шевеляев, обрубщик сучьев М. И. Дука и Н. А. Дука] / Н. Крук // Ленинское знамя. – 1983. – 12 февр. – С. 3 : фот.
649. Соревнуются комсомольско-молодежные : [бюро райкома ВЛКСМ подвело итоги социалистического соревнования среди КМК ферм и молодых животноводов за январь 1983 года, лучшими признаны КМК: Плесевской и Шеломенской ферм совхоза «Устьянский», Исаковской фермы совхоза «Минский»; среди доярок лучшие: Осеева Инна и Лоскутова Наташа (Нагорская ферма колхоза «Родина»), Оборина Людмила (Плесевская ферма совхоза «Устьянский»), Овсянникова Екатерина (Лобановская ферма совхоза «Строевской»)] // Ленинское знамя. – 1983. – 12 февр. – С. 3.

650. Сухопарова, Н. Ждут девчата смену : [о КМК Вежевской фермы, в составе Катя Буторина, Лена Аксеник, Лена Коптяева] / Н Сухопарова // Ленинское знамя. – 1983. – 12 февр. – С. 3 : фот.
651. Шульга, А. Как живете, сверстники? : [о встрече представителей КМК совхозов «Дмитриевский», «Строевской», «Бестужевский», в статье упоминаются: первый секретарь райкома ВЛКСМ М. Н. Буторин, группомсогр Щапинской фермы совхоза «Строевской» Люба Молчанова, группомсогр Лобановской фермы совхоза «Строевской» Вера Полоскова, Рита Буторина от имени КМК совхоза «Дмитриевский», группомсогр Веригинской фермы совхоза «Бестужевский» Ольга Закотырина] / А. Шульга // Ленинское знамя. – 1983. – 15 февр. – С. 3.
652. «Прогул – позор для комсомольца» : [так заявили члены КМК Альберта Попова из Илеzo-Печеньгского лесопункта Костылевского леспромхоза] // Ленинское знамя. – 1983. – 15 февр. – С. 1.
653. «Честь и слава – по труду!» : [Наташа Лоскутова и Инна Осеева – доярки одной из передовых ферм колхоза «Родина», делегаты IV слета молодых передовиков производства] // Ленинское знамя. – 1983. – 19 февр. – С. 1 : фот.
654. Ожигин, В. Приятная встреча : [о соревнованиях КМК «Устьянского» и «Строевского» совхозов, победили девушки из совхоза «Устьянский» Василина Третьякова, Надежда и Любовь Старостины, упоминается КМК Щапинской фермы] / В. Ожигин // Ленинское знамя. – 1983. – 19 февр. – С. 1 : фот.
655. Буторин, М. Лучшие из лучших : [в народном хозяйстве района трудится 2742 комсомольца, рассказывается о трудовых успехах КМК района: Дмитриевский, Костылевский леспромхозы; Шангальская лесобаза, ПМК-101, Минсельстрой Азербайджанской ССР, Илеzo-Печеньгский лесопункт, ПМК-12] / М. Буторин // Ленинское знамя. – 1983. – 19 февр. – С. 1.
656. Слет молодых : [19 февраля 1983 года в ДК Шангальской лесоперевалочной базы состоялся четвертый районный слет молодых передовиков производства и наставников молодёжи, выступали: М. Н. Буторин, Владимир Хватаев, Альберт Попов, Василина Третьякова, Сергей Волов, Галина Мальцева, Екатерина Буторина, Ирина Пеньевская, Татьяна Попова, Федор Рыжков, Наташа Волова, Р. М. Медведев, Н. П. Софонова, Н. С. Чеглаков, М. А. Золина] // Ленинское знамя. – 1983. – 22 февр. – С. 1.

657. Хватаев, В. Принимайте вызов! : [КМК Н. Кошелева (мастерский участок Линяки Киземского лесопункта) решили вызвать на соревнование КМК Альберта Попова (Илезо-Печеньгский лесопункт)] / В. Хватаев // Ленинское знамя. – 1983. – 24 февр. – С. 1.
658. «Родине, партии – наши трудовые свершения» : [из доклада М. Н. Буторина на четвертом районном слете молодых передовиков производства и наставников молодежи] // Ленинское знамя. – 1983. – 3 марта. – С. 3.
659. Хватаев, В. Впереди комсомольские экипажи : [о КМК Дмитриевского леспромхоза: А. Загорский, В. Воробьев, А. Абрамов, А. Буторин, А. Тарбаев] / В. Хватаев // Ленинское знамя. – 1983. – 5 марта. – С. 1.
660. [О комсомольце, механизаторе из совхоза «Строевской» Юрии Мыснике] // Ленинское знамя. – 1983. – 5 марта. – С. 1 : фот.
661. Фомин, А. Династия : [Валя Черняева, телятница, пришла работать на ферму по комсомольской путёвке, из трудовой династии Черняевых] / А. Фомин // Ленинское знамя. – 1983. – 7 марта. – С. 3.
662. Павлов, В. Комсомольский кубок разыгран : [в минувшее воскресенье 23 команды лыжников вели борьбу за кубок райкома ВЛКСМ] / В. Павлов // Ленинское знамя. – 1983. – 17 марта. – С. 4 : фот.
663. Максимовская, Т. Ваш быт – наша забота : [о коллективе Октябрьского дома быта, на ответственных участках трудятся и комсомольцы – парикмахер Е. Перхурова (победитель районного конкурса парикмахеров), мастер брючного цеха В. Птичкина, мастер по пошиву легкого платья Г. Гилева, швея Г. Лебедева] / Т. Максимовская // Ленинское знамя. – 1983. – 19 марта. – С. 4.
664. Засухина, Г. Нас ждут поля и фермы : [договор с совхозам «Едемский», «Орловский», «Устьянский» заключили 25 выпускников Устьянской средней школы] / Г. Засухина // Ленинское знамя. – 1983. – 24 марта. – С. 1 : фот.
665. Николаев, В. Главный резерв : [состоялось открытое партийно-комсомольское собрание отдела внутренних дел Устьянского райисполкома] / В. Николаев // Ленинское знамя. – 1983. – 31 марта. – С. 2.
666. Засухина, Г. Вернемся в родной совхоз : [десятиклассники Устьянской средней школы Людмила Дружинина, Елена Никитинская, Татьяна Котова, Мария Попова, Сергей Заворыкин и

- Вячеслав Панов подписали трудовой договор с совхозом «Минский»] / Г. Засухина // Ленинское знамя. – 1983. – 9 апр. – С. 1 : фот.
667. Кошелев, Ю. Договор подписан : [трудовой договор подписали десятиклассницы Михалевской средней школы с совхозом «Дмитриевский»: Маргарита Илатовская, Нина Кошелева, Ольга Мырмина, Маргарита Илатовская и Нина Мырмина] / Ю. Кошелев // Ленинское знамя. – 1983. – 19 апр. – С. 1.
668. Засухина, Г. Молодых, пытливых и стойких ждут фермы, поля, новостройки! : [материалы с пятого районного слета выпускников средних школ, комсомольские путевки вручал первый секретарь ВЛКСМ Михаил Буторин] / Г. Засухина // Ленинское знамя. – 1983. – 19 апр. – С. 2-4 : фот.
669. Соснин, В. Вымпел космонавтов : [об Александре Анастасьевиче Трапезникове, который по комсомольской путевке пришел работать в Устьянскую ПМК-12] / В. Соснин // Ленинское знамя. – 1983. – 4 июня. – С. 1, 3 : фот.
670. Соревнуются комсомольско-молодёжные : [сводная таблица, по совхозам и колхозу района, результаты надоев за май 1983 года с именами лучших доярок] // Ленинское знамя. – 1983. – 9 июня. – С. 3.
671. За победу в соревновании : [КМК А. В. Акулова, работает в паре с А. Братаемым, из Солицкого лесопункта объединения «Устьянсклес» присуждено II место в областном социалистическом соревновании по итогам I квартала, а среди лесосечных бригад II место занял КМК А. У. Попова из Илезо-Печеньги] // Ленинское знамя. – 1983. – 14 июня. – С. 1.
672. Награды ЦК ВЛКСМ : [девять членов КМК района удостоены знака ЦК ВЛКСМ «Молодой передовик животноводства»: Наталья Волова (совхоз «Орловский»), Зинаида Панова (совхоз «Минский»), Ольга Рогозина (совхоз Устьянский) и др.] // Ленинское знамя. – 1983. – 14 июня. – С. 1.
673. «Дорогами отцов-героев» : [в п. Октябрьский прошел VI районный слет «Дорогами отцов-героев», в нем приняли участие комсомольцы Дмитриевского леспромхоза, «Едемского», «Строевского» и «Орловского» совхозов] // Ленинское знамя. – 1983. – 4 июня. – С. 1.
674. Борисов, О. Дорогами отцов-героев : [подробности с VI слета молодежи «дорогами отцов-героев», отличились: Н. Меньшуткин (совхоз «Строевской»), Л. Темежников, В. Ипатов, О. Прожерина (совхоз «Едемский»), О. Беляева (совхоз «Минский»), Марина Кашина (совхоз «Орловский»), Наташа Волова, В. Кононов, В.

- Хватаев] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1983. – 23 июня. – С. 3 : фот.
675. Сухопарова, Н. Впереди – молодые : [состоялся традиционный 14-й районный конкурс мастеров машинного доения, лучшими среди молодых стали Лена Аксеник (Вежевская ферма совхоза «Едемский»), Надежда Шобот и Галина Акулова (совхоз «Минский»), Катя Буторина (совхоз «Едемский»)] / Н. Сухопарова // Ленинское знамя. – 1983. – 28 июня. – С. 2 : фот.
676. [О комсомолках Нине Киевской и Симе Мухино, которые трудятся на ферме совхоза «Орловский»] // Ленинское знамя. – 1983. – 2 июля. – С. 2 : фот.
677. Соревнуются комсомольско-молодежные : [сводная таблица, по совхозам и колхозу района, результатов надоев за июнь 1983 года с именами лучших доярок] // Ленинское знамя. – 1983. – 12 июля. – С. 3.
678. Мякшина, А. Зависит от людей : [об успехах Шеломенской фермы совхоза Устьянский], на которой трудятся молодые кадры Валентина и Любовь Порошины, Надежда Старостина, Васелина Третьякова] / А. Мякшина // Ленинское знамя. – 1983. – 14 июля. – С. 3.
679. Ипатова, К. В добный путь : [выпускницы Дмитриевской (Абрамова Люда, Казакова Лена, Кошелева Рита, Кузьминская Ирина, Паршина Люда, Паршина Таня, Попова Рита, Синицкая Маша, Шестакова Ирина) и Михалевской (Акишина Люда, Илатовская Мария, Мымрина Нина) школы вошли в коллектив совхоза «Дмитриевский»] / К. Ипатова // Ленинское знамя. – 1983. – 14 июля. – С. 3.
680. Подвели итоги : [итоги работы КМК на заготовке кормов, лучшие КМК Александра Васильевича Жаворонкова из совхоза «Строевской», КМК Владимира Андреевича Макаровского из совхоза «Костылевского», КМК Николая Андреевича Зарубина из совхоза «Строевской», КМК Николая Сергеевича Темежникова из совхоза «Едемский»] // Ленинское знамя. – 1983. – 14 июля. – С. 1.
681. Кононов, В. Впереди – снова Устьяки : [КМК Николая Шишелова из совхоза «Устьянский» одержал победу в трудовом соперничестве на зеленой жатве] / В. Кононов // Ленинское знамя. – 1983. – 26 июля. – С. 1.
682. Сухопарова, Н. Без музыки и цветов : [как началась трудовая биография у молодых животноводов Орловского комплекса: Роза Ипатова, Вера Кокорина, Надя Петрова, Таня Борисова, Марина

- Олюкова, помогали освоиться Сима Мухина и Нина Киевская] / Н. Сухопарова // Ленинское знамя. – 1983. – 26 июля. – С. 3.
683. Борисов, О. В поле – КМК : [о КМ звене комбайнеров первого отделения совхоза «Минский», возглавляет его Сергей Павлович Едемский, в состав входят Александр Никитинский, Александр Едемский, Валентин Попов и Семен Кулаков] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1983. – 9 авг. – С. 1 : фот.
684. Борисов, О. Лучшее, конечно, впереди : [в совхозе «Минский» чествовали и посвящали в животноводы выпускников Устьянской средней школы (Ольга Трапезникова, Лена Новоселова, Люда Суворова, Надя Кононова, Ира Попова, Зоя Честнейшина, Светлана Бегунова, Люда Чечурова, Наташа Смолкина), выступал первый секретарь райкома ВЛКСМ М. Н. Буторин] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1983. – 9 авг. – С. 2 : фот.
685. Соревнуются комсомольско-молодежные : [сводная таблица, по совхозам и колхозу района, результатов надоев за июль 1983 года с именами лучших доярок] // Ленинское знамя. – 1983. – 11 авг. – С. 4.
686. Шпынов, П. Молодое пополнение : [в клубе совхоза «Едемский» состоялся вечер, посвящены выпускникам Устьянской и Строевской средних школ, оставшихся работать на селе, от имени выпускников выступала Ольга Борисова] / П. Шпынов // Ленинское знамя. – 1983. – 16 авг. – С. 3.
687. Перхурова, С. Комсомолия! На проверку! : [в школьных комсомольских организациях начинается Ленинский зачет] / С. Перхурова, секретарь РК ВЛКСМ // Ленинское знамя. – 1983. – 24 сент. – С. 3.
688. Кошелев, Ю. Ощущимая помощь : [девятиклассницы Дмитриевской средней школы (Паршина Люда, Паршина Маша, Ипатова Люба, Паршина Люба, Ипатова Оля, Попова Лена) почти месяц обслуживали стадо крупного рогатого скота в совхозе «Дмитриевский»] / Ю. Кошелев, В. Кошелев // Ленинское знамя. – 1983. – 11 окт. – С. 2 : фот.
689. Соревнуются комсомольско-молодежные : [сводная таблица, по совхозам и колхозу района, результатов надоев за сентябрь 1983 года с именами лучших доярок] // Ленинское знамя. – 1983. – 15 окт. – С. 1.
690. Ордин, М. Райцентру – зеленеть : [совет комсомольских секретарей п. Октябрьский провел воскресник по озеленению поселка, в труде отмечены: Алексей Каверин (больница №1), Николай Духанин (ДСК),

- Елена Пунько (райисполком), Галина Мальцева (Шангальская лесобаза)] / М. Ордин // Ленинское знамя. – 1983. – 18 окт. – С. 1.
691. Воспитать личность гармоническую : [с пленума Устьянского районного комитета ВЛКСМ, изложение из доклада С. А. Перхуровой и выступления в прениях Л. Павлова, Е. Краснова, Е. Стрюкова, В. Софрыгин, Е. Вальнева] // Ленинское знамя. – 1983. – 18 окт. – С. 2.
692. Молодые герои страды : [итоги социалистического соревнования КМК на заготовке кормов и уборке урожая в 1983 году, на заготовке кормов отличились: КМК совхоза «Устьянский» (Н. М. Шишев, Н. В. Едемский), КМК совхоза «Костылевский» (В. А. Макаровский, А. А. Макаровский), КМК совхоза «Бестужевский» (Н. Ф. Ожигин, Л. Б. Ожигин), КМК совхоза «Плосский» (С. Ф. Рыпаков), КМК совхоза «Строевской» (А. В. Жаворонков, В. Н. Пеньевской); на уборке картофеля победа присуждена коллективу звена совхоза «Костылевский» (А. Ф. Ручьев, А. А. Макаровский); ударниками жатвы признаны: Мысник Юрий Николаевич, Лукинский Павел Васильевич, Пеньевской Василий Николаевич, Волов Николай Андреевич (совхоз «Строевской»), Годовиков Виктор Петрович (совхоз «Устьянский»)] // Ленинское знамя. – 1983. – 25 окт. – С. 1.
693. Ордин, М. Если тебе комсомолец имя : [районная комсомольская организация насчитывает 4 тысячи юношей и девушек, 39 КМК, в числе лучших: КМК Илезо-Печеньгского лесопункта Костылевского ЛПХ (руководитель Н. У. Попов), КМК и лесосечная бригада Н. П. Кошелева из Киземского лесопункта Дмитриевского ЛПХ, рамный поток №2 тарного цеха Шангальской лесобазы, магазин №6 Устьянского орса, КМК Плесевской фермы совхоза «Устьянский» (Е. Пятышева), Щапинской фермы совхоза «Строевской» (О. Лукинская, Н. Волова), Нижнеборского свинарника совхоза «Устьянский», Центральная ферма совхоза «Минский» (З. Честнейшина, И. Попова); лучшие комбайнёры Ю. А. Мысник и П. В. Лукинский («Строевской»), В. А. Попов («Минский»)] / М. Ордин // Ленинское знамя. – 1983. – 29 окт. – С. 1.
694. Правофланговые соревнования : [о комсомольце, шофере ремонтно-механических мастерских Дмитриевского леспромхоза Анатолии Илатовском] // Ленинское знамя. – 1983. – 29 окт. – С. 2 : фот.
695. Хватаев, В. Сделать жизнь насыщенной : [в цеховой комсомольской организации Дмитриевского леспромхоза подошли к концу отчеты и выборы] / В. Хватаев, секретарь комитета ВЛКСМ // Ленинское знамя. – 1983. – 29 окт. – С. 2.

696. Кошелев, Ю. В споре со старшими : [о комбайнере совхоза «Дмитриевский», комсомольце Александре Ипатове] / Ю. Кошелев // Ленинское знамя. – 1983. – 29 окт. – С. 2.
697. С рождением, коллектив : [на кануне праздника в магазине №1 поселка Северный родился новый КМК: Людмила Гросу, Елена Савельева, Наталья Белоусова] // Ленинское знамя. – 1983. – 29 окт. – С. 2.
698. Мякишин, Н. Задачи на сегодня : [о комсомольцах и молодежи Костылевского леспромхоза, в статье упоминаются: КМК Альберта Попова из Илезо-Печеньгского лесопункта, секретари комсомольских организаций Виктор Буторин, Николай Чечетко, Сергей Шунин] / Н. Мякишин, секретарь комитета ВЛКСМ Костылевского леспромхоза // Ленинское знамя. – 1983. – 29 окт. – С. 2.
699. Коптяева, А. Это нашей истории строки : [воспоминания ветерана комсомола, партии и труда о комсомольской жизни в 1938 году, а также в период Великой Отечественной войны] / А. Коптяева // Ленинское знамя. – 1983. – 29 окт. – С. 2-3.
700. Усачев, Н. [О выпускницах Устьянской средней школы, работающих на Мало-Вировском комплексе Тане Шумиловой и Нине Проневской] / Н. Усачев, секретарь комитета ВЛКСМ совхоза «Костылевский» // Ленинское знамя. – 1983. – 29 окт. – С. 3 : фот.
701. Для вас, юные : [рассказ одного из первых комсомольцев Устьи Николая Ивановича Бобина о зарождении комсомола в районе] // Ленинское знамя. – 1983. – 29 окт. – С. 3-4.
702. Борисов, О. Первое поручение : [секретарь комитета комсомола совхоза «Бестужевский» Людмила Попова рассказывает о молодых животноводах и их делах: Ольга Закотырина, Валентина Черняева Галина Ожигина (Веригинская ферма)] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1983. – 29 окт. – С. 3 : фот.
703. Мякишин, Н. «Буду вечно молодым» : [в ДК «Северянка» состоялась встреча ветеранов комсомола (С. С. Вячеславов, А. А. Кошелева, В. И. Роголева) с комсомольцами Костылевского леспромхоза (почетные грамоты были вручены: Елене Пахоменко, Владимиру Худякову, Николаю Киевскому из Илезо-Печеньгского лесопункта; Сергею Гоганову, Александру Ермачкову, Галине Рыжковой, Наталье Трапезниковой из комсомольской организации Северного лесопункта; Зое Плюсниной, Надежде Бусыревой, Александру Носкову из управления, Светлане Быковой – поселковый Совет] / Н.

- Мякшин, секретарь комитета ВЛКСМ Костылевского леспромхоза // Ленинское знамя. – 1983. – 5 нояб. – С. 2.
704. Соревнуются комсомольско-молодежные : [сводная таблица, по совхозам и колхозу района, результатов надоев за октябрь 1983 года с именами лучших доярок] // Ленинское знамя. – 1983. – 12 нояб. – С. 1.
705. Правофланговые соревнования : [о комсомолке Наталье Усачевой, доярке Малодорской фермы совхоза «Костылевский»] // Ленинское знамя. – 1983. – 29 нояб. – С. 3 : фот.
706. Мякшин, Н. Сила – в коллективе : [в Костылевском леспромхозе три КМК на заготовке древесины, самым известным коллективом является бригада А. У. Попова] / Н. Мякшин // Ленинское знамя. – 1983. – 29 нояб. – С. 3.
707. Сысоева, Н. За всякое дело с выдумкой : [об организации досуга учащихся комсомольской организацией Киземской средней школы] / Н. Сысоева, секретарь комсомольской организации Киземской средней школы // Ленинское знамя. – 1983. – 29 нояб. – С. 3.
708. Показатели работы КМК ферм за ноябрь 1983 года : [сводная таблица, по совхозам и колхозу района с именами лучших доярок] // Ленинское знамя. – 1983. – 15 дек. – С. 3.
709. Кошелев, Н. Традиции продолжать : [бригадир КМК лесосечной бригады мастерского участка Линяки пишет о работе своей бригады: Виктор Владимирович Кошелев, Николай Александрович Коваленко, Владимир Александрович Паршин] / Н. Кошелев // Ленинское знамя. – 1983. – 24 дек. – С. 2.

1984

710. Ордин, М. Кто сам горит : [в районной комсомольской организации 178 секретарей первичных и цеховых комсомольских организаций, 62 группомсорга, самыми активными являются: Владимир Хватаев (Дмитриевский ЛПХ), Александр Малков (совхоз «Устьянский»), Юрий Кошелев (совхоз «Дмитриевский»), Николай Мякшин (Костылевский леспромхоз)] / М. Ордин, зав. Отделом РК ВЛКСМ // Ленинское знамя. – 1984. – 5 янв. – С. 3.
711. Петрович, Л. Надежный воспитатель : [о комсомольской организации ГПТУ-34, в составе которой состоит 130 комсомольцев, активное участие в комсомольской жизни принимают Екатерина Дерешева, Светлана Дурдыева, Анатолий Соловов] / Л. Петрович // Ленинское знамя. – 1984. – 5 янв. – С. 3.

712. Порохин, Д. Умеют работать девчата: [КМК Исаковской (Людмила Кузьмина), Центральной новой и Центральной старой (Галина Архиповская, Татьяна Дружинина) ферм совхоза «Минский» успешно выполнили годовые планы производств и продажи молока государству] / Д. Порохин // Ленинское знамя. – 1984. – 10 янв. – С. 1.
713. Показатели работы КМК ферм за декабрь 1983 года : [сводная таблица, по совхозам и колхозу района с именами лучших доярок] // Ленинское знамя. – 1984. – 10 янв. – С. 3.
714. Засухина, Г. «Только нас и не хватало!» : [о выпускницах Михалевской средней школы, которые пришли работать на Лихачевскую ферму совхоза «Дмитриевский» Нине Мырриной, Марине Илатовской и Людмиле Акишиной] / Г. Засухина // Ленинское знамя. – 1984. – 12 янв. – С. 2.
715. Кокорин, И. Лучшие молодежные : [итоги социалистического соревнования КМК в животноводстве за январь 1984 года, победителями признаны молодежные фермы совхозов «Едемский» (Ольга Прожерина, Березницкая ферма; Мария Шпыниова, Задорская ферма) и «Устьянский» (Людмила Чеснокова, Шеломенская ферма; Ольга Рогозина (Верходворская ферма), так же отличилась Людмила Кожина (Веригинская ферма совхоза «Бестужевский»)] / И. Кокорин, инструктор РК ВЛКСМ // Ленинское знамя. – 1984. – 25 февр. – С. 2.
716. Во славу женщины : [из 2324 комсомолок района 63 – вожаки] // Ленинское знамя. – 1984. – 8 марта. – С. 1.
717. Ожигин, В. Портрет современницы : [о комсомолке, доярке из совхоза «Устьянский» Василине Третьяковой] / В. Ожигин // Ленинское знамя. – 1984. – 8 марта. – С. 1 : фот.
718. Кошелев, Ю. Обменялись визитами : [молодые животноводы совхоза «Бестужевский» посетили Дмитриевскую и Мехреньскую фермы совхоза «Дмитриевский», а делегация молодых дмитриевских доярок побывала на Веригинской ферме совхоза «Бестужевский»] / Ю. Кошелев // Ленинское знамя. – 1984. – 8 марта. – С. 4.
719. Правофланговые пятилетке : [отличными производственными успехами начал четвертый год пятилетки комсомольско-молодежный экипаж лесовоза из Северного лесопункта Костылевского леспромхоза в составе Николая Ергина и Николая Карабанова] // Ленинское знамя. – 1984. – 10 марта. – С. 2 : фот.
720. Кокорин, И. Как трудятся КМК ферм? : [итоги социалистического соревнования КМК в животноводстве за февраль 1984 года, лучшими признаны КМК Березницкой (Ольга Прожерина) и Задорской (Мария

- Шпынова) ферм совхоза «Едемский», а так же КМК Маловировской фермы совхоза «Костылевский»; лучшей дояркой признана Вера Нецеветаева с Веригинской фермы совхоза «Бестужевский»] / И. Кокорин // Ленинское знамя. – 1984. – 13 марта. – С. 1.
721. Ипатов, В. Впереди молодежь : [КМК Щапинской фермы (групкомсогр Ольга Белова) первая выполнила план первого квартала по производству и продаже молока государству] / В. Ипатов // Ленинское знамя. – 1984. – 22 марта. – С. 1.
722. Мякишин, Н. Розыгрыш кубка Устьянского райкома ВЛКСМ : [о ходе лыжных соревнований, переходящие призы были вручены: команде коллектива физкультуры совхоза «Строевской» (В. Кузнецов, Р. Пеньевская, Н. Меньшуткин), команде УСШ, команде Октябрьской СШ] / Н. Мякишин // Ленинское знамя. – 1984. – 24 марта. – С. 4 : фот.
723. Засухина, Г. «Наше слово твердое» : [состоялось подписание договоров между руководителями хозяйств и десятиклассниками УСШ, всего 19 выпускниц] / Г. Засухина // Ленинское знамя. – 1984. – 27 марта. – С. 1.
724. Мякишин, Н. Павлик знают все : [о комсомольце, выпускнике Илезской средней школы Павле Павлове] / Н. Мякишин // Ленинское знамя. – 1984. – 29 марта. – С. 3.
725. Кокорин, И. Инициатива парикмахеров : [КМК парикмахеров из Октябрьского Дома быта (групкомсогр – Екатерина Перхурова) взяли повышенное социалистическое обязательство] / И. Кокорин // Ленинское знамя. – 1984. – 31 марта. – С. 1.
726. Алексеев, О. Встречи с молодыми животноводами : [молодых доярок, членов КМК ферм совхозов «Костылевский», «Минский» и «Устьянский» навестили секретарь районного комитета КПСС М. А. Золина и первый секретарь РК ВЛКСМ М. Н. Буторин] / О. Алексеев // Ленинское знамя. – 1984. – 3 апр. – С. 2.
727. Кокорина, В. Остаюсь в деревне! : [рассказывает о своей трудовой жизни доярка совхоза «Орловский» Вера Кокорина, в КМК Орловского комплекса пять доярок: Нина Киевская, Сима Мухина, Оля Засухина, Валя Красавина и Вера] / В. Кокорина // Ленинское знамя. – 1984. – 5 апр. – С. 2 : фот.
728. Сегодня в поселке Октябрьский проходит лет выпускников средних школ : [14 учащихся 10-х классов Октябрьской СШ подписали трудовой договор с колхозом «Родина»: Алексей Кудреватый, Валентина Ефтеева, Любовь Пугинская, Лариса Пушкина, Елена

- Подшивайлова, Андрей Мякшин, Андрей Кокляев, Александр Ипатов, Василий Прибытков, Игорь Мемнонов] // Ленинское знамя. – 1984. – 7 апр. – С. 1 : фот.
729. Коптяева, А. Открытое письмо комсомольцам Квазенъги : [ветеран Ленинского комсомола, бывший секретарь Устьянского райкома ВЛКСМ об истории комсомольских организаций Квазенъги] / А. Коптяева // Ленинское знамя. – 1984. – 7 апр. – С. 2.
730. Алексеев, О. [На Задорской ферме совхоза «Едемский» трудятся выпускницы УСШ Татьяна Филимонова, Валентина Зарубина и Мария Шпынова] / О. Алексеев // Ленинское знамя. – 1984. – 7 апр. – С. 3 : фот.
731. Пеньевской, В. Придет пополнение : [КМК Орловской фермы примет в свою семью Татьяну Поздееву, Галину Чич, Ольгу Темникову, Нину Никонову, Валентину Плюснину и Светлану Силинскую] / В. Пеньевской // Ленинское знамя. – 1984. – 7 апр. – С. 3.
732. Буторин, М. Главное направление : [в районе действует 19 комсомольско-молодежных ферм, хороших отзывов заслуживает работа коллективов Щапинской фермы совхоза «Строевской», Веригинской совхоза Бестужевский», Вежевской и Березницкой ферм из совхоза «Едемский»] / М. Буторин // Ленинское знамя. – 1984. – 7 апр. – С. 3.
733. Засухина, Г. В наследство юным – земля отцов : [под таким лозунгом прошел районный слет выпускников средних школ; в текущем году остается работать на селе 91 десятиклассник] / Г. Засухина // Ленинское знамя. – 1984. – 10 апр. – С. 1.
734. Кошелев, Н. Совещание молодых животноводов : [состоялось в совхозе «Едемский», в настоящее время на фермах совхоза трудится 17 девушек, в их числе Мария Шпынова, Татьяна Филимонова и Валентина Зарубина] / Н. Кошелев // Ленинское знамя. – 1984. – 12 апр. – С. 1.
735. Фомин, А. На календаре – май : [КМК Веригинской фермы совхоза «Бестужевский» (бригадир В. Черняева, группомсорт Л. Кожина) досрочно справился с четырехмесячным планом продажи молока государству] / А. Фомин // Ленинское знамя. – 1984. – 14 апр. – С. 3.
736. Ипатов, Г. Впереди – щапинцы : [победа в социалистическом соревновании по итогам работы за первый квартал присуждена в совхозе «Строевской» КМК Щапинской фермы] / Г. Ипатов // Ленинское знамя. – 1984. – 14 апр. – С. 3.

737. В наследство юным – земля отцов : [с VI районного слета выпускников средних школ, девушки рассказывали о своих трудовых буднях (М. Шпынова доярка Задорской фермы, О. Белова доярка Щапинской фермы совхоза «Строевской», Н. Курицына доярка Маренинской фермы совхоза «Костылевский», Т. Котова доярка совхоза «Минский»] // Ленинское знамя. – 1984. – 17 апр. – С. 2-4 : фот.
738. Мякшин, Н. За дело взялись молодые : [в Костылевском леспромхозе десять КМК к ним относятся бригада А. У. Попова и КМК В. А. Топорищева из Илезо-Печеньгского лесопункта, бригада Д. И. Зиновьева и В. А. Либерного из Кочкургского мастерского участка Северного лесопункта, экипажи Н. Ергина, А. Ермачкова, С. Гоганова, Н. Романова] / Н. Мякшин // Ленинское знамя. – 1984. – 19 апр. – С. 3 : фот.
739. Кокорин, И. Кто впереди? : [итоги соцсоревнования КМК ферм в первом квартале 1984 года, лучшими признаны КМК Березницкой фермы совхоза «Едемский», КМК Веригинской фермы совхоза «Бестужевский», КМК Заостровной фермы совхоза «Устьянский», в личном зачете – Прожерина Ольга (Березницкая ферма), Мария Шпынова (Задорская ферма)] / И. Кокорин // Ленинское знамя. – 1984. – 21 апр. – С. 1.
740. Булатова, Г. Их направил комсомол : [о Лене Никитинской и Тане Котовой, они трудятся доярками на Сокиринской ферме совхоза «Минский»] / Г. Булатова // Ленинское знамя. – 1984. – 28 апр. – С. 2.
741. Есть где развернуться комсомольцам : [социалистическое обязательство комсомольцев совхоза «Минский»] // Ленинское знамя. – 1984. – 9 июня. – С. 3.
742. Кокорина, Н. Легко ли стать чемпионом : [среди молодых участниц пятнадцатого районного конкурса мастеров машинного доения коров первенство присуждено дояркам совхоза «Едемский» Ольге Прожериной и Марии Шпыновой, третье место Ольге Засухиной из совхоза «Орловский», специальный приз за чистоту молока вручили Татьяне Котовой из совхоза «Минский»] / Н. Кокорина // Ленинское знамя. – 1984. – 12 июня. – С. 3 : фот.
743. К жатве приступила молодежь : [комитет ВЛКСМ совхоза «Минский» взял шефство над КМК механизированного звена, обслуживающего агрегат по приготовлению витаминной травяной муки (Николай Котов, Владимир Котов, Федор Акулов, Сергей

- Выморков, Василий Едемский, Владимир Дружинин] // Ленинское знамя. – 1984. – 14 июня. – С. 1.
744. Борисов, О. Чемпиону – шестнадцать лет : [об участии комсомольцев в районном конкурсе пахарей Витя Уваров (девятиклассник Строевской СШ), Саша Абрамов (Дмитриевская СШ), Василий Уваров] // Ленинское знамя. – 1984. – 16 июня. – С. 3-4: фот.
745. [О комсомолке Людмиле Чесноковой, которая работает дояркой на Шеломенской ферме] // Ленинское знамя. – 1984. – 26 июня. – С. 1 : фот.
746. [Фотография Ольги Прожериной из совхоза «Едемский», победительницы районного конкурса мастеров машинного доения] // Ленинское знамя. – 1984. – 3 июля. – С. 1 : фот.
747. Дорог час на сенокосе : [Василий Корякин трудится в комсомольско-молодежном звене в совхозе «Бестужевский»] // Ленинское знамя. – 1984. – 28 июля. – С. 1 : фот.
748. Сухопарова, Н. Принимай, колхоз, пополнение! : [о пополнении коллектива колхоза «Родина» выпускниками Октябрьской средней школы] / Н. Сухопарова // Ленинское знамя. – 1984. – 2 авг. – С. 2 : фот.
749. Булатова, Г. И встретились два поколения : [в совхозе «Минский» состоялось посвящение в рабочие молодых животноводов – Ольга Подойлова, Марина Илатовская, Ирина Колесниченко, Ирина Разумова и Исмаил Алиев] / Г. Булатова // Ленинское знамя. – 1984. – 9 авг. – С. 1.
750. Резанов, С. Первая получка : [девятиклассницы Илезской средней школы Татьяна Поздеева, Галина Чич, Ольга Теманкова, Ольга Никонова и Светлана Силинская, пришедшие работать на Орловскую ферму, получили свою первую зарплату] / С. Резанов // Ленинское знамя. – 1984. – 11 авг. – С. 1.
751. Белый, И. В самостоятельную жизнь : [веселым праздником прошел День посвящения в рабочие в совхозе «Устьянский», после торжества девушки разъехались по местам работы на Тарасонаволоцкую, Шеломенскую, Камкинскую и Заостровную фермы; фотография Лены Вальневой, секретаря комсомольской организации УСШ] / И. Белый // Ленинское знамя. – 1984. – 11 авг. – С. 4 : фот.
752. Малков, А. В фонд фестиваля : [хорошо потрудилось комсомольско-молодежное механизированное звено (звеньевой Николай Едемский, группомсогр Юрий Порошин) на заготовке

сенажа, силюса и зерносенажа в совхозе «Устьянский»] / А. Малков // Ленинское знамя. – 1984. – 18 авг. – С. 3.

753. Отчеты в комсомоле : [в течение года в районе работало 40 КМК на основных участках производства, успешно справляются с работой такие коллективы как: Илезо-Печеньгского лесопункта (бригадир А. Попов), Квазеньгского лесопункта (П. Романенко), Щапинской фермы совхоза «Строевской» (А. Пушкин), магазина №6 Устьянского орса (Г. Мартынова), ПМК-12 (Н. Лоскутов) и мн. др.] // Ленинское знамя. – 1984. – 25 авг. – С. 1.
754. Пеньевской, А. Помогли комсомольцы : [в сортировке зерна Чадромской бригаде совхоза «Октябрьский» помогли комсомольцы Людмила Маланьина, Светлана Марычева, Галина Петелько, Николай и Сергей Перхуровы, Галина и Надежда Пьянкины] / А. Пеньевской // Ленинское знамя. – 1984. – 2 окт. – С. 1.
755. Борисов, О. Дневник социалистического соревнования : [о КМК продовольственного магазина Костылевского орса (поселок Северный), возглавляет который Людмила Ильинична Гросу, а вместе с ней работают Лена Савельева и Наташа Белоусова] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1984. – 16 окт. – С. 2 : фот.
756. Акишин, А. Нестареющий комсомол : [в народном хозяйстве работает 40 КМК, в период заготовки кормов на полях и лугах трудились 27 комсомольско-молодежных звеньев, на уборке урожая – 29 экипажей] / А. Акишин // Ленинское знамя. – 1984. – 27 окт. – С. 1.
757. Представляем делегата комсомольской конференции : [Анатолий Астафьев – шофер дорожно-ремонтного строительного управления] // Ленинское знамя. – 1984. – 27 окт. – С. 1 : фот.
758. Коптяева, А. С комсомолом – навсегда! : [рассказ о ветеране партии и комсомола Григории Платоновиче Тимофеевском] / А. Коптяева // Ленинское знамя. – 1984. – 27 окт. – С. 2 : фот.
759. Ордин, М. Накануне комсомольской конференции : [об отчетных докладах секретарей комсомольских организаций, слова благодарности прозвучали в адрес Александра Киевского (группкомсогр КМК ПМК-12), Александра Жаворонкова (шофер «Сельхозхимии»), Марии Паршиной (доярка совхоза «Дмитриевский»), Николая Едемского (механизатор совхоза «Устьянский») и мн. др., так же звучат фамилии лучших членов ВЛКСМ: Николай Батурина (тракторист совхоза «Устьянский», Анатолий Астафьев (шофер ДРСУ), Татьяна Дуганова (оператор

- районного узла связи)] / М. Ордин // Ленинское знамя. – 1984. – 27 окт. – С. 3.
760. Сухоруков, А. Из класса школьного – в класс рабочий : [108 выпускников школ по комсомольской путевке пошли работать на предприятия района, 85 из них – в животноводство] / А. Сухоруков // Ленинское знамя. – 1984. – 30 окт. – С. 3.
761. Борисов, О. С комсомольскою искрой в груди : [рассказ об Анне Перфириевне Коптяевой – коммунисте более чем с сорокалетним стажем, ветеране Ленинского комсомола; ей исполняется 70 лет] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1984. – 3 нояб. – С. 3.
762. И. Разумова. На работу с песнями : [рассказ доярки совхоза «Минский» о трудовых буднях, Ирина Разумова пришла работать на ферму по комсомольской путевке] / И. Разумова // Ленинское знамя. – 1984. – 3 нояб. – С. 2.
763. В комсомольско-молодежных : [о работе коллектива магазина №6 Устьянского орса, на фотографии комсомолка Валентина Акулова за работой] // Ленинское знамя. – 1984. – 22 нояб. – С. 1 : фот.
764. Борисов, О. Доброе начало : [о делегате комсомольской конференции Сергее Сысоеве, помощнике оператора линии ЛО-15С, Дмитриевский леспромхоз] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1984. – 29 нояб. – С. 2 : фот.
765. Делегат комсомольской конференции : [Эдуарт Перков, ученик 10 «Б» класса Устьянской средней школы, возглавляет комитет ВЛКСМ] // Ленинское знамя. – 1984. – 1 дек. – С. 4 : фот.
766. Борисов, О. Представляем делегата комсомольской конференции : [Николай Старцев, заместитель секретаря комсомольской организации лесопункта] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1984. – 8 дек. – С. 2 : фот.
767. Михалев, В. Стал коллектив отстающим... : [о проблемах Камкинской фермы совхоза «Устьянский», где трудится КМК в который входят Вера Мякшина, Вера Петрова, Татьяна Синкевич] / В. Михалев // Ленинское знамя. – 1984. – 8 дек. – С. 2.
768. Молодые хозяева земли : [комсомолка Татьяна Котова, которая трудится на Минской ферме совхоза «Минский», одна из лучших доярок хозяйства] // Ленинское знамя. – 1984. – 8 дек. – С. 1 : фот.
769. Животноводство – дело мужчин : [в совхозе «Плосский» свинарями работают члены ВЛКСМ П. А. Кузнецов и А. А. Бойко] // Ленинское знамя. – 1984. – 13 дек. – С. 3.

770. Борисов, О. В комсомольско-молодежных : [Зоя Рогачева, Ольга Шестакова, Люба Рогачева, Ольга Ипатова, Ирина Кошелева молодые животноводы совхоза «Дмитриевский»] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1984. – 15 дек. – С. 1 : фот.
771. Мы живем ради светлого завтра : [делегаты XXXI районной комсомольской конференции написали письмо комсомольцам двухтысячного года] // Ленинское знамя. – 1984. – 15 дек. – С. 1-2.
772. Сухопарова, Н. Делегат конференции : [Татьяна Короткая возглавляет первичную комсомольскую организацию Октябрьского КБО] / Н. Сухопарова // Ленинское знамя. – 1984. – 15 дек. – С. 2 : фот.
773. Тимофеевский, Г. Будьте достойны отцов : [ветераны комсомола приветствуют делегатов районной комсомольской конференции] / Г. Тимофеевский // Ленинское знамя. – 1984. – 15 дек. – С. 3.
774. Набитович, Н. [О комсомольце Владимире Резанове, трактористе Солицкого лесопункта Устьянского леспромхоза] / Н. Набитович // Ленинское знамя. – 1984. – 15 дек. – С. 3 : фот.
775. Ипатов, В. Идет о ферме добрая слава : [Светлана Волова, группомсогр Щапинской фермы совхоза «Строевской», рассказала о своем КМК на районной комсомольской конференции] / В. Ипатов // Ленинское знамя. – 1984. – 15 дек. – С. 3.
776. Борисов, О. Ударник первых пятилеток : [воспоминания одного из первых комсомольцев района Василия Петровича Мартюшова, он входил в состав комсомольской ячейки в деревне Малый Дор] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1984. – 15 дек. – С. 3.
777. Члены райкома ВЛКСМ. Кандидаты в члены райкома ВЛКСМ. Состав ревизионной комиссии районной комсомольской организации : [перечисляются поименно] // Ленинское знамя. – 1984. – 18 дек. – С. 1.
778. Делегаты на XXIII областную отчетно-выборную комсомольскую конференцию : [перечислены поименно] // Ленинское знамя. – 1984. – 18 дек. – С. 1.
779. По-ленински жить, работать, учиться : [с XXXI районной отчетно-выборной комсомольской конференции] // Ленинское знамя. – 1984. – 27 дек. – С. 2 : фот.

780. Молодые хозяева земли : [об Елене Паршиной, комсорг КМК Шеломенской фермы совхоза «Устьянский»] // Ленинское знамя. – 1985. – 12 янв. – С. 1 : фот.
781. Засухина, Г. «Не забудем маминых уроков...» : [комсомолка, молодая доярка Нина Проневская работает на Маловиоровской ферме совхоза «Костылевский» вместе с мамой Валентиной Васильевной Проневской] / Г. Засухина // Ленинское знамя. – 1985. – 19 янв. – С. 1-2 : фот.
782. Борисов, О. Как живете, сверстники? : [молодые доярки совхоза «Устьянский» посетили Нагорскую ферму колхоза «Родина», с ответным визитом представители КМК Нагорской фермы побывали на Заостровной ферме совхоза «Устьянский»: Таня Озолина, Лена Подшивайлова, Света Мамонтова, Лариса Пушкина] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1985. – 19 янв. – С. 2 : фот.
783. Пшеничная, Н. Обыкновенный человек : [Николай Едемский – делегат областной комсомольской отчетно-выборной конференции, звеньевой в комсомольско-молодежном звене по заготовке сенажа и силюса в совхозе «Устьянский»] / Н. Пшеничная // Ленинское знамя. – 1985. – 19 янв. – С. 3 : фот.
784. Молодые хозяева земли : [Люда Чеснокова, доярка Шеломенской фермы совхоза «Устьянский», и Лена Воропанова, доярка Нагорской фермы колхоза «Родина»] // Ленинское знамя. – 1985. – 29 янв. – С. 1 : фот.
785. Наши кандидаты в депутаты Архангельского областного Совета народных депутатов : [Сысоев Сергей Николаевич, секретарь комсомольской организации Киземского лесопункта Дмитриевского леспромхоза] // Ленинское знамя. – 1985. – 29 янв. – С. 2.
786. Кокорин, И. Победили молодые колхозницы : [итоги социалистического соревнования КМК животноводческих ферм за январь: первое место – КМК Нагорской фермы колхоза «Родина», второе место – КМК Заостровной фермы совхоза «Устьянский», третье место – КМК новой Исаковской фермы совхоза «Минский»; лучшие молодые доярки Елена Подшивайлова и Светлана Косаренко (Нагорская ферма колхоза «Родина»), Нина Проневская (Маловиоровская ферма совхоза «Костылевский»)] / И. Кокорин // Ленинское знамя. – 1985. – 14 февр. – С. 1.
787. Борисов, О. И морозы нипочем : [о работе комсомольско-молодежной бригады (Кочкургский мастерской участок Северного

- лесопункта) Дмитрия Ивановича Зиновьева, в состав так же входят Ю. А. Новиков, И. А. Кокорин, А. А. Новиков] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1985. – 14 февр. – С. 1, 3 : фот.
788. Павлов, В. Визит в Строевское : [КМК Щапинской фермы (Нина Киевская) посетили своих сверстников с Орловской фермы (Ольга Орлова) Совхоза «Орловский»] / В. Павлов // Ленинское знамя. – 1985. – 16 февр. – С. 2 : фот.
789. Борисов, О. Встречи станут традицией : [об ответном визите КМК Щапинской фермы (Катя Волова, Светлана Волова) совхоза «Устьянский» на Орловский животноводческий комплекс (Таня Поздеева, Оля Темникова)] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1985. – 19 марта. – С. 3 : фот.
790. Сухопарова, Н. Вклад молодых : [по-ударному трудятся молодые лесозаготовители из бригады Альберта Попова в Илезо-Печеньгском лесопункте Костылевского леспромхоза] / Н. Сухопарова // Ленинское знамя. – 1985. – 23 марта. – С. 1.
791. Борисов, О. Договор подписан – работа продолжается : [состоялось подписание договоров выпускниками Октябрьской средней школы с колхозом «Родина», от имени молодых животноводов выступали Раев Гаврилина («Родина») и Ирина Разумова («Минский»), договора подписали: Ольга Шестакова, Галя Протопопова, Лена Малахова, Надя Тарбаева, Наташа Попова, Алла Антуфьева, Галя Притчина, Таня Грихина, Оля Паршина, Ира Котюкова, Света Чеснокова, Света Котова, Саша Лимонов, Володя Надеев, Костя Развадовский, Андрей Пеньевской, Геннадий Уваров и Андрей Конанов] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1985. – 23 марта. – С. 1 : фот.
792. Задачи ставит время : [со II пленума Устьянского районного комитета ВЛКСМ, говорят участники пленума: Н. Киевский, Т. Короткая, С. Паршин, О. Ипатова, Н. Ширшова, А. Булова, Н. Асамбаева] // Ленинское знамя. – 1985. – 23 марта. – С. 3.
793. [Елена Подшивайлова, молодая доярка Нагорской фермы колхоза «Родина»] // Ленинское знамя. – 1985. – 26 марта. – С. 1 : фот.
794. Истоцкий, В. Решили твердо : [после окончания Октябрьской средней школы в совхоз «Минский» пойдут работать Нина Попова, Оля Хромская, Лариса Помелова, Таня Филимонова, Галя Манзерова и Люда Мякшина] / В. Истоцкий // Ленинское знамя. – 1985. – 26 марта. – С. 1.
795. За дело, молодые! : [двадцать семь выпускников Строевской средней школы подписали трудовой договор с совхозом

«Строевской» и «Минский», в их числе Людмила Волова и Виктор Уваров] // Ленинское знамя. – 1985. – 6 апр. – С. 1 : фот.

796. Борисов, О. «Будем животноводами» : [десятиклассники Устьянской средней школы подписали договора с совхозом «Устьянский», а именно Ирина Монашенко, Галина Кононова, Светлана Климова, Галина Петрова, Марина Томилина, Люба Тетерина, Вера Коптяева, Елена Кононова, Елена Резанова, Ольга Хватаева и Лариса Иванова; в совхозе «Орловский» будут трудиться Таня Филимонова, Наташа Волова, Таня Кокорина и Маргарита Третьякова; в КМК колхоза «Родина» отправится Ольга Фалеева] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1985. – 9 апр. – С. 1.
797. Короткий, В. Соревнуются молодежные : [итоги социалистического соревнования КМК ферм района в первом квартале 1985 года: первое место КМК Нагорской фермы (группкомсогр Р. Гаврилина), второе – КМК Мало-Вировской фермы совхоза «Костылевский» (группкомсогр Нина Проневская), третье – КМК Тарасонаволоцкой фермы совхоза «Устьянский» (группкомсогр Ольга Кудреватая); лучшей среди доярок признана Нина Проневская из совхоза «Костылевский»] / В. Короткий // Ленинское знамя. – 1985. – 9 апр. – С. 1.
798. Мысник Юрий Николаевич : [некролог о механизаторе совхоза «Строевской», комсомольце] // Ленинское знамя. – 1985. – 11 апр. – С. 4.
799. В селе моем – судьба моя : [репортаж с седьмого слета выпускников средних школ района, слет открыл первый секретарь райкома ВЛКСМ В. Н. Конанов] // Ленинское знамя. – 1985. – 16 апр. – С. 1, 3 : фот.
800. Сухопарова, Н. С Комсомольским задором : [о пополнении КМК Нагорской фермы колхоза «Родина» выпускниками Октябрьской средней школы] / Н. Сухопарова // Ленинское знамя. – 1985. – 1 мая. – С. 1-2 : фот.
801. Ордин, М. Соревнуются КМК : [итоги социалистического соревнования среди КМК за апрель 1985 года, победителем признан КМК Заостровной фермы совхоза «Устьянский» (группкомсогр Д. Честнейшина), на втором месте КМК Маловировской фермы совхоза «Костылевский», на третьем – КМК Щапинской фермы совхоза «Строевской»; лучшими доярками признаны Людмила Чеснокова (Шеломенская ферма совхоза «Устьянский»), Надежда Котова и Маргарита Петрова (Верховская ферма совхоза «Костылевский»] / М. Ордин // Ленинское знамя. – 1985. – 14 мая. – С. 2.

802. Ордин, М. [КМК Нагорской фермы колхоза «Родина» (группкомсогр Р. Гаврилина) занял второе место среди КМК животноводческих ферм области о втором квартале 1985 года] / М. Ордин // Ленинское знамя. – 1985. – 14 мая. – С. 2.
803. Победили щапинцы : [итоги социалистического соревнования среди комсомольско-молодежных ферм за май 1985 года, первое место КМК Щапинской фермы совхоза «Строевской», второе – КМК Нагорской фермы колхоза «Родина», третье – КМК Камкинской фермы совхоза «Устьянский»; в личном зачете победила Вера Петрова (Камкинская ферма), на втором месте Елена Паршина (Шеломенская ферма совхоза «Устьянский»), третье – Екатерина Волова (Щапинская ферма)] // Ленинское знамя. – 1985. – 8 июня. – С. 1.
804. Борисов, О. Зов родной земли : [о КМК Едемской фермы совхоза «Едемский», здесь трудятся молодые доярки Маша Полоскова, Оля Синицкая, Таня Волова и Оля Ярославцева] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1985. – 8 июня. – С. 1-2 : фот.
805. Короткий, В. Подведены итоги : [итоги весеннего сева, в котором соревновалось 11 КМК, объединяющих 97 человек: первое место у коллектива Тарасонаволецкого отделения совхоза «Устьянский» (бригадир Н. П. Пуляев), второе место – коллектив центральной усадьбы совхоза «Минский» (бригадир Н. И. Озорин), третье место – коллектив Грунцовского отделения совхоза «Строевской» (бригадир Н. Д. Зарубин)] / В. Короткий // Ленинское знамя. – 1985. – 15 июня. – С. 1.
806. Примем активное участие : [комитет комсомола совхоза «Минский» принял решение о создании четырех комсомольско-молодежных звена, которые будут трудиться на закладке силоса, производстве обезвоженных кормов и заготовке сена] // Ленинское знамя. – 1985. – 20 июня. – С. 1.
807. [Татьяна Поздеева молодая доярка Орловского молочного комплекса, одна из лучших молодых животноводов хозяйства] // Ленинское знамя. – 1985. – 22 июня. – С. 1 : фот.
808. Сухопарова, Н. Есть первая траншея! : [о КМК Николая Едемского из совхоза «Устьянский»] / Н. Сухопарова // Ленинское знамя. – 1985. – 11 июля. – С. 1 : фот.
809. Сухопарова, Н. Коллектив держит слово : [КМК операторов АВМ из совхоза «Строевской» одни из первых занесен на Доску почета в

- районной газете] / Н. Сухопарова // Ленинское знамя. – 1985. – 20 июля. – С. 1 : фот.
810. Коптяева, А. Тревожная молодость : [Анне Викторовне Арсаковой исполняется 70 лет, она состояла в рядах комсомола в период Великой Отечественной войны] / А. Коптяева // Ленинское знамя. – 1985. – 8 авг. – С. 2.
811. Ордин, М. Вклад молодых : [в зеленой страде принимают участие 24 КМК, отмечена работа КМК из совхоза «Минский» (руководитель Сергей Едемский, а комсомольскую группу возглавляет Сергей Сомов), КМК Владимира Фалева из совхоза «Костылевский» (группкомсогр Александр Фоменко), комсомольско-молодёжное звено Виктора Волова из совхоза «Строевской»] / М. Ордин // Ленинское знамя. – 1985. – 8 авг. – С. 2 : фот.
812. Пушкина, Л. Молодеют фермы «Едемского» : [на Задорской ферме совхоза «Едемский» на работу пришли молодые животноводы Валерий Геннадьевич Низовцев, Владимир Борисов, Викентий Молчанов; на Березницкой ферме – Любовь Крылова] / Л. Пушкина // Ленинское знамя. – 1985. – 13 авг. – С. 2 : фот.
813. Михалев, В. За братом брат : [о Сергеев Воротилове, комсомольце, шофере Маловицкой бригады совхоза «Костылевский», так же упоминается его брат Иван Воротилов, комсомолец] / В. Михалев // Ленинское знамя. – 1985. – 22 авг. – С. 3.
814. Смена пришла : [в совхозе «Минский» состоялся праздник посвящения в рабочий класс, памятную ленту «Молодой животновод» повязали Нине Поповой, Ольге Хромской, Ларисе Помеловой, Татьяне Филимоновой и Галине Манзеровой] // Ленинское знамя. – 1985. – 24 авг. – С. 2.
815. Проневская, Н. Форум юности : [о том, как проходил XII Всемирный фестиваль молодёжи и студентов, о днях, проведенных в Москве, рассказывает участница форума юности, доярка Маловицкой фермы совхоза «Костылевский» Нина Проневская] / Н. Проневская // Ленинское знамя. – 1985. – 27, 29 авг., 3 сент. – С. 3 : фот.
816. Танковская, Г. Родился новый коллектив : [КМК Тарасонаволоцкой фермы совхоза «Устьянский», в состав которого входят Иванова Лариса, Климачева Светлана, Кононова Галина, Томилина Марина, решили взяться за ремонт комнаты отдыха на ферме] / Г. Танковская // Ленинское знамя. – 1985. – 31 авг. – С. 1.

817. Танковская, Г. Пол путевке – на ферму : [о молодых доярках Кыркандской фермы совхоза «Лихачевский» Лене Поповой и Люде Казаковой] / Г. Танковская // Ленинское знамя. – 1985. – 3 сент. – С. 3.
818. Беднягина, Н. Отчеты и выборы в комсомоле : [о важности отчетно-выборных собраний, успешно к ним подошли комсомольские организации Дмитриевского леспромхоза (секретарь В. Хватаев), совхозов «Устьянский» (Н. Ширшова) и «Минский» (Л. Кривко), ЦРБ №1 (А. Каверин)] / Н. Беднягина // Ленинское знамя. – 1985. – 3 сент. – С. 2.
819. Алексеев, О. Стала ферма молодежной : [о КМК Лобановской фермы совхоза «Строевской», в него входят Людмила Волова, Мария Лукинская, Светлана Уварова, Любовь Волова, Ольга Захарова, Ольга Ипатова и еще одна Людмила Волова] / О. Алексеев // Ленинское знамя. – 1985. – 14 сент. – С. 3 : фот.
820. Пшеничный, О. Добрые перемены : [бригада молодых доярок (комсогр Нина Попова) Исаковской фермы совхоза «Минский» вышла на первое место по итогам соревнования за август среди КМК района] / О. Пшеничный // Ленинское знамя. – 1985. – 17 сент. – С. 3.
821. Ордин, М. С чем идем к юбилею : [об итогах отчетно-выборной кампании в комсомольских организациях района] / М. Ордин // Ленинское знамя. – 1985. – 3 окт. – С. 2.
822. Засухина, Г. Иного выбора не хотела : [рассказ об Екатерине Коптяевой (Буториной), доярке Вежевской фермы совхоза «Устьянский»] / Г. Засухина // Ленинское знамя. – 1985. – 12 окт. – С. 1 – 2 : фот.
823. Торжество в Октябрьском : [в ДК состоялась торжественная встреча комсомольцев всех поколений, посвященная 65-летию комсомола Устьи] // Ленинское знамя. – 1985. – 15 окт. – С. 1 : фот.
824. Тимофеевский, Г. Обращение ветеранов комсомола Устьи к комсомольцам 80-х : [текст] / Г. Тимофеевский, А. Полоскова, А. Юркина, А. Белозерова, Т. Мартынов, А Коптяева // Ленинское знамя. – 1985. – 15 окт. – С. 1.
825. Из истории: Начало. Борьба. Первые КМК : [о появлении комсомола на Устье, борьбе с кулацко-эсеровским мятежом] // Ленинское знамя. – 1985. – 15 окт. – С. 2.
826. Танковская, Г. Рапортуют молодые : [итоги соревнования комсомольско-молодежных ферм Устьянского района, посвященного 65-летию комсомола Устьи, в сентябре победителем стал коллектив Едемской фермы совхоза «Едемский» (группкомсогр Людмила

Козлова); в личном первенстве победила Галина Соколова (Шеломенская ферма совхоза «Устьянский»), на втором месте – Любовь Тетерина (Камкинская ферма совхоза «Устьянский»), среди лучших также Людмила Волова (Лобановская ферма совхоза «Строевской»); за период пастбищного содержания скота лучшими стали коллективы Исаковской фермы совхоза «Минский», Камкинской фермы совхоза «Устьянский», Едемской фермы совхоза «Едемский» и Шеломенской фермы совхоза «Устьянский»] / Г. Танковская // Ленинское знамя. – 1985. – 15 окт. – С. 2.

827. [Александр Киевский, групкомсогр бригады мелиораторов, трудится в бригаде В. Когута] // Ленинское знамя. – 1985. – 15 окт. – С. 2 : фот.
828. Коптяева, А. Ее беспокойная юность : [о комсомолке 30-х годов Екатерине Афиногеновной Корелиной, Шангалы] / А. Коптяева // Ленинское знамя. – 1985. – 15 окт. – С. 2.
829. Мартюшов, О. В общежитии – как дома : [райком ВЛКСМ и газета «Ленинское знамя» провели рейд по общежитиям молодых доярок совхоза «Устьянский»] / О. Мартюшов // Ленинское знамя. – 1985. – 24 окт. – С. 3.
830. Резанов, С. Заканчиваются отчеты и выборы : [в 50 комсомольских группах и цеховых организациях из 57 прошли собрания, наиболее организованно собрания прошли в комсомольских организациях совхоза «Дмитриевский», ПМК-12, ЦРБ-1, машинно-счетной станции] / С. Резанов // Ленинское знамя. – 1985. – 24 окт. – С. 3.
831. Борисов, О. Подруги : [о КМК верхнего двора Едемской фермы, в который входят Надежда и Ольга Полосковы, Людмила Козлова и Любовь Мартынова] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1985. – 29 окт. – С. 2 : фот.
832. Соревнуются и дружат : [на центральной усадьбе колхоза «Родина» прошла встреча между соревнующимися КМК колхоза «Родина» и совхоза «Орловский»] // Ленинское знамя. – 1985. – 4 нояб. – С. 1.
833. Юрчук, Н. «Запишите меня в комсомол» : [в Лойгинской средней школе 19 учащихся вступили в ряды Ленинского комсомола] / Н. Юрчук // Ленинское знамя. – 1985. – 5 нояб. – С. 3.
834. Григорьева, Е. «Мы твои, революция, дети!» : [комсомольская организация Октябрьской восьмилетней школы пополнила свои ряды двадцатью комсомольцами] / Е. Григорьева // Ленинское знамя. – 1985. – 7 нояб. – С. 4.

835. Набитович, Н. Стока в летопись : [комсомольской организации колонны Устьянского ПМК-12 присужден вымпел ЦК ВЛКСМ и Министерства мелиорации и водного хозяйства СССР – за победу во Всесоюзной эстафете ударных дел молодежи ВУКС мелиорации, лучшие труженики и признанные активисты – Николай Лоскутов, Александр Киевский, Василий Коротких, Таня Кузьмина, Надежда Акулова и мн. др.] / Н. Набитович // Ленинское знамя. – 1985. – 14 нояб. – С. 1 : фот.
836. Танковская, Г. Лидирует Шеломенская : [итоги трудового соперничества КМК ферм района за октябрь 1985 года: победителем признан коллектив Шеломенской комсомольско-молодежной фермы совхоза «Устьянский» (группкомсогр Людмила Мякшина), в личном первенстве лучшими названы Галина Соколова (Шеломенская ферма), Светлана Чеснокова (колхоз «Родина»), Валентина Ширшова (совхоз «Костылевский») и Любовь Честнейшина (совхоз «Бестужевский»)] / Г. Танковская // Ленинское знамя. – 1985. – 16 нояб. – С. 1.
837. Стали победителями : [комсомольская организация Октябрьской средней школы победила в очередном этапе областного смотра школьных комсомольских организаций «Решение XXVI съезда КПСС – в жизнь»] // Ленинское знамя. – 1985. – 16 нояб. – С. 2.
838. Беднягина, Н. Собрание в «Устьянском» : [состоялось отчетно-выборное комсомольское собрание в совхозе «Устьянский», вожаком единодушно избрали Надежду Ширшову] / Н. Беднягина // Ленинское знамя. – 1985. – 23 нояб. – С. 3.
839. Лучшие в области : [по итогам соцсоревнований за III квартал отмечены следующие коллективы нашего района: райком ВЛКСМ, КМК совхоза «Строевской» (комсогр В. Молчанов), КМК совхоза «Минский» (С. Сомов), совхоза «Строевской» (М. Домашний), совхоза «Устьянский» (Н. Батурина), КМК парикмахеров Октябрьского Дома быта (Е. Перхурова)] // Ленинское знамя. – 1985. – 26 нояб. – С. 2.
840. Ордин, М. Прошел месяц: кто впереди? : [о первом месяце работы новых комитетов комсомола, успехи имеют комсомольские организации Дмитриевского ЛПХ, совхозов «Устьянский», «Едемский» и «Дмитриевский», ЦРБ №1, Шангальского сельского совета] / М. Ордин // Ленинское знамя. – 1985. – 14 дек. – С. 3.

841. Кокорина, В. Награда комсоргу : [о комсорге КМК парикмахеров Екатерине Мельничук] / В. Кокорина // Ленинское знамя. – 1985. – 21 дек. – С. 2 : фот.
842. Танковская, Г. КМК – Новому году : [уже выполнили план завершающего года XI пятилетки – Заостровная, Камкинская и Шеломенская фермы совхоза «Устьянский», так же отмечена работа КМК Тарасонаволоцкой фермы, КМК Едемской фермы совхоза «Устьянский», КМК Маренниковской фермы совхоза «Костылевский»; среди лучших доярок и дояров Любовь Тетерина, Ольга Полоскова, Маргарита Попова, Виктор Болдырев] / Г. Танковская // Ленинское знамя. – 1985. – 28 дек. – С. 1.

1986

843. Сухопарова, Н. Надежда, Вера и Любовь : [о молодых доярках Веригинской фермы: Надежде, Вере и Любови Честнейшиных] / Н. Сухопарова // Ленинское знамя. – 1986. – 1 янв. – С. 2-3 : фот.
844. Рыжкова, Т. Есть такие парни : [о работе клуба в деревне Рыжковской, заместителем заведующего является комсомолец Василий Рыжков] / Т. Рыжкова, Н. Бегунова // Ленинское знамя. – 1986. – 4 янв. – С. 4.
845. Впереди «Устьянский» : [итоги работы КМК в животноводстве за IV квартал 1985 года: первое место у КМК Заостровной фермы (группкомсорт Ирина Монашенко), второе место у КМК Шеломенской фермы (группкомсорт Людмила Мякшина), треть – Тарасонаволоцкая комсомольско-молодежная ферма (группкомсорт Светлана Климанчева)] // Ленинское знамя. – 1986. – 16 янв. – С. 1.
846. Мартюшов, О. Жизнь подсказывает : [комсомольцы Едемского лесопункта (секретарь Любовь Козлова) помогли с ремонтом в местной библиотеке и организовали концерт в сельском ДК] / О. Мартюшова // Ленинское знамя. – 1986. – 21 янв. – С. 3.
847. Ордин, М. Соревнуются КМК : [комсомольцы лесозаготовители района в декабре обязались выполнить план двух месяцев ко дню открытия XXVII съезда КПСС, значительно перевыполнили плановые задания коллективы П. Романенко из Дмитриевского леспромхоза, А. Попова и В. Топорищева из Костылевского леспромхоза] / М. Ордин // Ленинское знамя. – 1986. – 6 февр. – С. 1.
848. Малков, А. По путевкам «Спутника» : [каждый год по путевкам бюро международного молодежного туризма «Спутник» район ВЛКСМ направляет молодых людей за границу, в 1985 году по

- путевкам «Спутника» съездили 18 человек] / А. Малков // Ленинское знамя. – 1986. – 11 февр. – С. 3.
849. Борисов, О. Гости из Тарноги : [комсомольцы Тарногского района посетили Исаковскую ферму (комсогр Светлана Погожева) совхоза «Минский»; познакомились с членами КМК Нагорской фермы колхоза «Родина», радушно их приняли на центральной усадьбе совхоза «Орловский»] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1986. – 20 февр. – С. 3 : фот.
850. Пшеничный, О. Рецепт удачи : [о КМК Альберта Ульяновича Попова из Илезо-Печеньгского лесопункта, в неё входят Витя Зыков, Николай Дубинин, Сережа Фролов] / О. Пшеничный // Ленинское знамя. – 1986. – 20 февр. – С. 3.
851. Вторые в области : [КМК Заостровной фермы (групкомсогр Ирина Монашенко) совхоза «Устьянский» заняли второе место в IV квартале бюро Архангельской области обкома ВЛКСМ] // Ленинское знамя. – 1986. – 20 февр. – С. 3.
852. Вклад в субботник : [райком ВЛКСМ подвел предварительные итоги участия комсомольских организаций района во Всесоюзном субботнике, посвященном XXVII съезду партии, участие в нем приняло более девяти тысяч человек] // Ленинское знамя. – 1986. – 20 февр. – С. 3.
853. Стартовал агитпробег : [стартовал лыжный агитпробег райкома комсомола и райкома ДОСААФ] // Ленинское знамя. – 1986. – 20 февр. – С. 3.
854. Будет спортзал : [силами комсомольцев совхоза «Орловский» старый Дом культуры на центральной усадьбе переоборудован под спортзал] // Ленинское знамя. – 1986. – 20 февр. – С. 3.
855. Козырева, Л. Кто кроме нас? : [комсомольцы Кустовского отделения совхоза «Костылевский» избрали Ольгу Ширшову секретарем своей организации] / Л. Козырева // Ленинское знамя. – 1986. – 20 февр. – С. 3.
856. [Александр Дудинский из комсомольской организации Устьянской мелиоративной ПМК-12 представит ее на слете передовиков производства] // Ленинское знамя. – 1986. – 22 февр. – С. 1 : фот.
857. Рапортует молодость : [комсомольцы и молодежь села внесли большой вклад в выполнение Продовольственной программы, в прошлом году было создано 42 сезонных КМК на заготовке кормов и уборке урожая] // Ленинское знамя. – 1986. – 22 февр. – С. 1.

858. Рапортует молодость : [в лесной промышленности создано 6 КМК и 22 молодежных экипажа] // Ленинское знамя. – 1986. – 22 февр. – С. 1.
859. Рапортует молодость : [победителями среди коллективов сезонных звеньев признаны – звено Леонида Прожерина из совхоза «Едемский», КМК совхоза «Строевской» (групкомсогр Василий Зарубин; в животноводстве создано и действует 14 КМК ферм (250 молодых людей)] // Ленинское знамя. – 1986. – 22 февр. – С. 1.
860. Рапортует молодость : [КМК Исаковской новой фермы совхоза «Минский» уже перевыполнили свои обязательства, а КМК Заостровной фермы и КМК Тарасонаволоцкой фермы совхоза «Устьянский» близки к перевыполнению плана] // Ленинское знамя. – 1986. – 22 февр. – С. 1.
861. Беднягина, Н. Воспитатель по призванию : [о комсомолке Галине Дорофеевой, воспитательнице Октябрьского дома-интерната] / Н. Беднягина // Ленинское знамя. – 1986. – 22 февр. – С. 2 : фот.
862. Танковская, Г. На все руки молодец : [о члене ВЛКСМ Николае Пеньевском, кузнеце совхоза «Строевской»] / Г. Танковская // Ленинское знамя. – 1986. – 22 февр. – С. 2.
863. Отметили праздник трудом : [члены комитета комсомола совхоза «Бестужевский» Ирина Стукалова, Александр Кашин, Виктор Высоких организовали субботник в честь Дня Советской Армии] // Ленинское знамя. – 1986. – 27 февр. – С. 4.
864. Танковская, Г. Равняться на опыт наставников : [материал со слета молодых передовиков производства, названы лучшие КМК и комсомольские организации района] / Г. Танковская // Ленинское знамя. – 1986. – 6 марта. – С. 2 : фот.
865. Борисов, О. Все-таки нужно оставаться : [об ответном визите доярок из КМК совхозов «Орловский», «Устьянский» (Людмила Чеснокова, Шеломенская ферма), «Минский» (Ирина Разумова, Исаковская ферма) и колхоза «Родина» (Светлана Чеснокова, Нагорская ферма) в Тарногский район Вологодской области] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1986. – 8 марта. – С. 2 : фот.
866. Передовики соревнования : [знак ЦК ВЛКСМ «Мастер-умелец» был вручен трактористу совхоза «Минский» Сергею Сомову] // Ленинское знамя. – 1986. – 11 марта. – С. 1 : фот.
867. Истоцкий, В. «Партия – наш рулевой» : [в Октябрьской средней школе прошло торжественное открытое комсомольское собрание «Партия – ум, честь и совесть нашей эпохи», секретарь

- комсомольской организации Александр Варлыгин, в ряды комсомола вступили Надя Попцова, Сережа Малахов, Марина Белая, Татьяна и Светлана Рогозины, Таня Мамонтова, Женя Болейко, Ира Волова, Андрей Петрушенков, Оля Петрова, Света Чеснокова, Света Шпынова и Таня Лашова] / В. Истоцкий // Ленинское знамя. – 1986. – 11 марта. – С. 2.
868. Мартюшов, О. Точка отсчета : [пять учеников СПТ-34 вступили в ряды комсомольцев – Юра Тимофеев, Саша Акулов, Вася Кошелев, Александр Шорин и Александр Борисов] / О. Мартюшов // Ленинское знамя. – 1986. – 11 марта. – С. 3.
869. Осипов, Г. Агитпробег Кизема – Шангалы : [о том как прошел агитпробег райкома комсомола и райкома ДОСААФ] / Г. Осипов // Ленинское знамя. – 1986. – 11 марта. – С. 3.
870. Ботыгин, М. Правофланговые : [Александра Тарбаева избрали членом бюро комсомольской организации Октябрьского лесопункта] / М. Ботыгин // Ленинское знамя. – 1986. – 18 марта. – С. 1 : фот.
871. Борисов, О. «Будем доярками» : [так решили 22 выпускницы Устьянской средней школы («Устьянский», «Костылевский» и «Минский» совхозы)] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1986. – 20 марта. – С. 1 : фот.
872. Соколова, Г. Остаться в родных местах : [о КМК Шеломенской фермы совхоза «Устьянский» в которую входят Галина Соколова, Людмила Чеснокова и Людмила Мякшина] / Галина Соколова // Ленинское знамя. – 1986. – 27 марта. – С. 1, 3 : фот.
873. Уваров, В. [Светлана Зарубина – воспитатель детского сада в Строевском, секретарь цеховой комсомольской организации, член комитета комсомола] / В. Уваров // Ленинское знамя. – 1986. – 27 марта. – С. 2 : фот.
874. Нечерноземье – наша целина : [про секретаря комитета ВЛКСМ совхоза «Орловский» Наталью Волову и о молодых доярках Наталье Воловой и Татьяне Федоровой] // Ленинское знамя. – 1986. – 1 апр. – С. 1 : фот.
875. Мы в рабочие пойдем! : [выпускники 10 «а» класса Октябрьской средней школы Александр Васильев, Владимир Доронин, Александр Варлыгин, Евгений Армеев и Валерий Власов подписали договор с администрацией совхоза «Минский» и будут трудиться на селе] // Ленинское знамя. – 1986. – 5 апр. – С. 1 : фот.
876. Танковская, Г. По путевкам комсомола : [в 1980 году первые путевки в животноводство получили 59 выпускников, было создано

- четыре комсомольско-молодежных фермы в районе, на сегодняшний день лучшими доярками в районе названы Людмила Чеснокова, Маргарита Петрова, Галина Акулова, Нина Проневская] // Ленинское знамя. – 1986. – 5 апр. – С. 1.
877. Секретарь комитета комсомола : [интервью с Тамарой Абрамовой – процедурной медсестрой Киземской линейной железнодорожной больницы] / записал О. Пшеничный // Ленинское знамя. – 1986. – 8 апр. – С. 3 : фот.
878. Начало большого пути : [фото выпускников, которым вручили комсомольские путевки на совхозные поля и фермы родного района] // Ленинское знамя. – 1986. – 8 апр. – С. 1 : фот.
879. Ожигин, В. Остаемся на ферме : [комсомольцы совхоза «Устьянский» остаются работать на второй год: Людмила Чеснокова, Татьяна Кононова, Лариса Иванова, Галина Соколова, Валерий Летавин, Людмила Мякшина и Нина Бобина] / В. Ожигин // Ленинское знамя. – 1986. – 8 апр. – С. 3.
880. Леонова, Т. Необычный разговор : [об общем классном часе 8-10 классов Бестужевской средней школы, где комсомольцы вели беседу с известными коммунистами Павлом Андреевичем Ожигиным, Анной Акимовной Кошкиной и Вячеславом Джумашевичем Асамбаевым] / Т. Леонова // Ленинское знамя. – 1986. – 8 апр. – С. 3.
881. Соснин, В. Помогать – прежде всего : [в совхозе «Строевской» 70% работающих – молодые] / В. Соснин // Ленинское знамя. – 1986. – 10 апр. – С. 2.
882. Правофланговые : [о Татьяне Васильевне Рябошапка, работает в тарном цехе Шангальской лесобазы] // Ленинское знамя. – 1986. – 17 апр. – С. 1 : фот.
883. По итогам квартала : [итоги соревнования КМК за I квартал 1986 года: в лесной промышленности впереди бригада П. В. Романенко из Квазеньгского лесопункта (группкомсогр С. И. Махаев), среди экипажей на вывозке А. А. Калининский С. А. Синицкий из Синиковского лесопункта; в животноводстве лидирует КМК Нагорской фермы колхоза «Родина» (бригадир Л. И. Мартюшова, группкомсогр О. Шестакова), среди доярок лучшие О. Шестакова и О. Фалева с этой же фермы; в сфере обслуживания лучшей названа бригада парикмахеров, возглавляемая В. Н. Ясоновой из Октябрьского Дома быта (группкомсогр Е. Мельничук); в торговле – коллектив магазина «Детский мир» Устьянского орса (заведующая Е.

- С. Исакова, групкомсорг Е. Сумарокова)] // Ленинское знамя. – 1986. – 17 апр. – С. 1.
884. Резанова, Г. Мой комсомольский билет : [воспоминания о комсомольской юности коммуниста с 32-летним стажем] / Г. Резанов // Ленинское знамя. – 1986. – 1 мая. – С. 2.
885. На старте ускорения : [из доклада П. А. Костылева на V пленуме районного комитета комсомола] // Ленинское знамя. – 1986. – 6 мая. – С. 3.
886. Никифорова, В. Комсомольские заботы : [о первичной комсомольской организации СПТУ-34, она насчитывает 103 члена, имена некоторых звучат в статье: Наташа Резанова, Марина Жилинская, Слава Черненко, Саша Попов, Сергей Попов и Володя Кокорин] / В. Никифорова // Ленинское знамя. – 1986. – 24 мая. – С. 3.
887. Ровесники : [о Татьяне Коробовой, бракере тарного цеха Шангальской лесобазы] // Ленинское знамя. – 1986. – 3 июня. – С. 3 : фот.
888. Засухина, Г. Пятерка – с плюсом : [отмечена работа комсомольца Василия Зарубина из совхоза «Строевской», который входит в состав звена Виктора Вениаминовича Волова] / Г. Засухина // Ленинское знамя. – 1986. – 7 июня. – С. 1.
889. Передовики производства : [Иван Кокорин – тракторист лесосечной бригады Д. И. Зиновьева на мастерском участке Кочкурга Северного лесопункта] // Ленинское знамя. – 1986. – 10 июня. – С. 2 : фот.
890. [Татьяна Федорова, комсомолка, работает дояркой на Орловской ферме] // Ленинское знамя. – 1986. – 10 июня. – С. 1 : фот.
891. В добный путь! : [Людмила Прожерина, член ВЛКСМ Устьянской школы, закончила восьмилетку на «отлично»] // Ленинское знамя. – 1986. – 12 июня. – С. 1 : фот.
892. Корякова, Л. Здравствуй, книжка трудовая! : [11 выпускников Октябрьской средней школы пойдут работать в сельское хозяйство: Надежда Гуляева, Ольга Смельчакова, Татьяна Гневашева, Ольга Яншина, Александр Васильев, Николай Чесноков, Владимир Доронин, Валерий Власов, Сергей Поспелов, Александр Варлыгин, Евгений Армеев] / Л. Корякова // Ленинское знамя. – 1986. – 8 июля. – С. 3.
893. Васильев, Н. Рубежи бригады Попова : [о молодежной бригаде Альберта Ульяновича Попова из Илезо-Печенгского лесопункта] / Н. Васильев // Ленинское знамя. – 1986. – 24 июля. – С. 2.

894. Киевская, С. Лена, Елена Федоровна : [о Коптяевой Елене Федоровне, товароведе оптовой базы райпотребсоюза] / С. Киевская // Ленинское знамя. – 1986. – 26 июля. – С. 1 : фот.
895. Ипатов, В. Посвящение в рабочие : [в совхозе «Дмитриевский» прошел вечер «Посвящение в рабочие», трудовые книжки вручили Рите Поповой, Гале Паршиной, Ирине Гончаренко, Нине Ипатовой, Лене Чирковой, Александру Буторину и Василию Синицкому] / В. Ипатов // Ленинское знамя. – 1986. – 26 июля. – С. 4.
896. Малков, А. Дорогами отцов : [состоялся IX районный слет «Дорогами славы отцов», который подвел своеобразный годовой итог работы комсомольских организаций района по военно-патриотическому воспитанию молодежи, участие приняли комсомольские организации Дмитриевского ЛПХ (секретарь комитета ВЛКСМ В. Хватаев), Шангальской лесобазы, совхоза «Орловский» и др.] / А. Малков // Ленинское знамя. – 1986. – 9 авг. – С. 3 : фот.
897. Танковская, Г. Достойный вклад : [на заготовке сена трудится 19 КМК, особенно отмечена работа комсомольско-молодежного звена Виктора Вениаминовича Волова из совхоза «Строевской», КМК М. Д. Полоскова из совхоза «Едемский», комсомольско-молодежное звено Виктора Васильевича Рогачева из совхоза «Лихачевский» (группкомсогр Сергей Ипатов)] / Г. Танковская // Ленинское знамя. – 1986. – 9 авг. – С. 3.
898. Успех молодых : [по итогам соцсоревнования среди КМК лесопромышленных предприятий области за II квартал 1986 года первое место у комсомольско-молодежной бригады А. У. Попова (группкомсогр В. Зыков) из Костылевского леспромхоза, второе место у комсомольско-молодежной бригады Д. И. Зиновьева (группкомсогр Ю. Новиков) из Костылевского леспромхоза; в соревнованиях среди бригад на раскряжевке хлыстов на нижних складах третье место удостоен КМК П. В. Романенко (группкомсогр С. Михалев) из Дмитриевского леспромхоза] // Ленинское знамя. – 1986. – 16 авг. – С. 1.
899. Танковская, Г. Посвящение в рабочие : [68 комсомольских путевок в сельское хозяйство было вручено выпускникам этого года] / Г. Танковская // Ленинское знамя. – 1986. – 19 авг. – С. 2.
900. Ордин, М. Увидеть главное : [анализ работы комсомольских организаций района за отчетный период] / М. Ордин // Ленинское знамя. – 1986. – 23 авг. – С. 2.

901. Полоскова, А. Нужен клуб : [на отчетно-выборном комсомольском собрании цеховой организации совхоза «Едемский» секретарь организации Людмила Козлова отметила хорошую работу КМК фермы и звена М. Д. Полоскова на заготовке сена] / А. Полоскова // Ленинское знамя. – 1986. – 4 сент. – С. 3.
902. Танковская, Г. Решили единодушно : [по итогам социалистического соревнования за второй квартал 1986 года среди КМК области в сфере торговли второе место присуждено коллективу магазина №3 Устьянского орса (заведующая Г. А. Холодилова)] / Г. Танковская // Ленинское знамя. – 1986. – 4 сент. – С. 3.
903. Ровесники : [Игорь Анатольевич Рычихин, учитель физики и математики в Орловской школе, избран комсомольцами совхоза «Орловский» делегатом XXXII районной комсомольской конференции] // Ленинское знамя. – 1986. – 9 сент. – С. 2 : фот.
904. Беднягина, Н. Шаги к активности : [об отчетно-выборном собрании комсомольской организации Шангальского КБО (численность организации 18 человек), секретарь Ольга Беляева; по ходу собрания были утверждены составы КМК парикмахеров (группкомсогр Екатерина Яковлева) и КМК плательного цеха (возглавляет Татьяна Шерягина)] / Н. Беднягина // Ленинское знамя. – 1986. – 2 окт. – С. 3.
905. Николаев, М. Комиссар Лена : [о Лене Михайловской, доярке Исаковской фермы совхоза «Минский»] / М. Николаев // Ленинское знамя. – 1986. – 2 окт. – С. 3 : фот.
906. Алексеев, М. Проверено делом : [комсомольцы совхоза «Едемский» помогли в уборке мешков с картофелем с совхозных полей] / М. Алексеев // Ленинское знамя. – 1986. – 2 окт. – С. 3.
907. Знакомьтесь: Ира Кокорина : [секретарь комсомольской организации совхоза «Едемский»] // Ленинское знамя. – 1986. – 2 окт. – С. 3 : фот.
908. Полоскова, А. Живое внимание ветеранов : [о ветеранах комсомола, которые активно помогают в проведении воспитательной работы среди молодежи: А. И. Волков, Г. В. Заостровцев, Г. П. Тимофеевский, Ф. К. Ляпин, П. А. Батурина, Г. И. Платицын, А. Е. Попов, А. Ф. Березина, А. С. Ядовина] / А. В. Полоскова, председатель Совета ветеранов комсомола // Ленинское знамя. – 1986. – 9 окт. – С. 3.
909. Танковская, Г. Настрой на добрые дела : [состоялось отчетно-выборное собрание в комсомольской организации совхоза

- «Плосский», возглавляет комитет Тамара Петрова] / Г. Танковская // Ленинское знамя. – 1986. – 16 окт. – С. 3.
910. Борисов, О. По Ленинскому призыву : [очерк о ветеране партии и комсомола, одном из организаторов объединенной Орловско-Березницкой ячейки РКСМ Сергея Григорьевича Маркове] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1986. – 16 окт. – С. 2 : фот.
911. Буторин, М. Представляем делегата комсомольской конференции : [Василий Прокопьевич Порошин, начальник метеостанции, командир оперативного комсомольского отряда] / М. Буторин // Ленинское знамя. – 1986. – 16 окт. – С. 1 : фот.
912. Фоторепортаж : [юноши и девушки Октябрьской средней школы вступили в ряды районной комсомольской организации, на фото комсомольский билет вручается Сергею Пономареву] // Ленинское знамя. – 1986. – 28 окт. – С. 1 : фот.
913. Коптяева, А. Комсомольский вожак : [из истории комсомола в предвоенные и военные годы в деревне Вежа, в нее входили А. В. Усачева (Буторина), К. В. Коптяева (Пуляева), Пелагея Илларионовна Третьякова, Агния Филипповна Домашняя, А. В. Коптяев, В. Ф. Марков, И. М. Буторин, А. Ф. Коптяев и мн. др.] / А. Коптяева // Ленинское знамя. – 1986. – 28 окт. – С. 3.
914. Козырева, Л. От активности самих... : [о комсомольской организации совхоза «Костылевский», секретарем Маловиоровского отделения вновь избрана Светлана Симонькина] / Л. Козырева // Ленинское знамя. – 1986. – 28 окт. – С. 3.
915. В выборе не ошиблись : [о КМК Заостровной фермы] // Ленинское знамя. – 1986. – 28 окт. – С. 3.
916. Телефонистка – Елена Курицына : [член комитета ВЛКСМ узла связи, делегат XXXII Устьянской районной отчетно-выборной комсомольской конференции] // Ленинское знамя. – 1986. – 30 окт. – С. 1 : фот.
917. Николаев, С. Представляем делегата конференции : [Вера Чикризова, медсестра, второй раз избирается в комитет ВЛКСМ ЦРБ №1] / С. Николаев // Ленинское знамя. – 1986. – 6 нояб. – С. 3 : фот.
918. Осипов, Г. Представляем делегата конференции : [Александр Жаворонков, шофер, член оперативного комсомольского отряда] / Г. Осипов // Ленинское знамя. – 1986. – 6 нояб. – С. 3 : фот.
919. Молодежный телетайп : [итоги работы КМК за III квартал в лесозаготовительной и деревообрабатывающей промышленности – лучшими признаны молодежные бригады А. У. Попова и Д. И.

- Зиновьева из Илезо-Печеньгского и Северного лесопунктов Костылевского леспромхоза, третье место присуждено КМК тарного цеха Шангальской лесобазы] // Ленинское знамя. – 1986. – 6 нояб. – С. 3.
920. Борисов, О. Уходит дояр в армию : [о Валерии Летавине, дояре КМК Шеломенской фермы совхоза «Устьянский»] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1986. – 18 нояб. – С. 1, 4 : фот.
921. Борисов, О. От активности самих : [о комсомольской организации совхоза «Костылевский» и ее секретаре комитета ВЛКСМ Людмиле Козыревой] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1986. – 18 нояб. – С. 3 : фот.
922. Продавец – Людмила Савинова : [комсомольцы совхоза-коопа избрали Людмилу Савинову (продавец магазина «Колос») делегатом на XXXII районную отчетно-выборную конференцию] // Ленинское знамя. – 1986. – 25 нояб. – С. 1 : фот.
923. Буторин, М. Представляем делегата комсомольской конференции : [Олег Дружинин, молодой столяр домостроительного цеха Шангальской лесобазы, председатель штаба «Комсомольского прожектора»] / М. Буторин // Ленинское знамя. – 1986. – 4 дек. – С. 1 : фот.
924. Сегодня в пос. Октябрьский открылась XXXII Устьянская районная комсомольская конференция : [отмечена работа КМК Костылевского леспромхоза, Шангальской лесобазы, Устьянского орса, совхоза «Минский», «Устьянский»; активно участвуют в комсомольской жизни Александр Иевлев (Шангальская лесобаза), Вера Косачева (Устьянский орс), Александр Киевский (ПМК-12), Михаил Попов (райпотребсоюз), на фото: Светлана Симонькина возглавляет комсомольскую организацию Маловиротовского отделения совхоза «Костылевский»] // Ленинское знамя. – 1986. – 6 дек. – С. 1.
925. От конференции – к конференции : [награждены почетными грамотами ЦК ВЛКСМ: Хватаев Владимир; грамотами обкома ВЛКСМ: Мельничук Екатерина (Октябрьский Дом быта), Кошелев Юрий (совхоз «Дмитриевский»), Миронова Валентина (ЦРБ №1), КМК кафе «Русь» Устьянского орса (бригадир Е. Волова, группомсорт В. Чеснокова), КМК парикмахеров Октябрьского Дома быта (бригадир Е. Мищенко, группомсорт В. Волова), КМК Едемской фермы совхоза «Едемский» (бригадир Н. Полоскова, группомсорт Л. Козлова); знаками ЦК ВЛКСМ «Молодому передовику производства»: Проневская Нина (совхоз «Костылевский»), Акулова

- Галина (совхоз «Минский»), Лукинская Надежда (совхоз «Строевской»), Чеснокова Людмила (совхоз «Устьянский»)] // Ленинское знамя. – 1986. – 6 дек. – С. 3.
926. Школьный комсомол в цифрах : [в 32 школах района насчитывается 854 члена ВЛКСМ] // Ленинское знамя. – 1986. – 6 дек. – С. 3.
927. Коптяева, А. Через разум и совесть каждого : [ветеран партии и комсомола пишет о судьбе комсомольцев 30-х и 40-х годов, обращается к делегатам XXXII Устьянской районной конференции] / А. Коптяева // Ленинское знамя. – 1986. – 6 дек. – С. 3.
928. Буторин, М. Представляем делегатов районной конференции : [Сергей Ширшов, тракторист, представляет комсомольскую организацию дорожного ремонтно-строительного управления. Наташа Кононова, доярка, комсорг КМК Маловиоровской фермы] / М. Буторин // Ленинское знамя. – 1986. – 6 дек. – С. 3 : фот.
929. XXXII районная комсомольская отчетно-выборная конференция : [о ходе конференции, перечислены члены райкома ВЛКСМ, кандидаты в члены райкома ВЛКСМ, состав ревизионной комиссии районной комсомольской организации, делегаты на областную отчетно-выборную конференцию, на фото С. Сысоев, А. Кошелева, Е. Кошелева – учащиеся Михалевской школы] // Ленинское знамя. – 1986. – 9 дек. – С. 1.
930. Авторитет рождается в делах : [заметки с отчетно-выборной районной комсомольской конференции] // Ленинское знамя. – 1986. – 13 дек. – С. 3.
931. Представляем делегата областной комсомольской конференции : [Лена Молчанова, секретарь комитета комсомола Октябрьской средней школы] // Ленинское знамя. – 1986. – 13 дек. – С. 1 : фот.
932. Соревноваться? Готовы! : [общественный отчет КМК Маловиоровского животноводческого комплекса, группкомсорг Наташа Кононова] // Ленинское знамя. – 1986. – 30 дек. – С. 2 : фот.

1987

933. Знакомьтесь: Игорь Жаворонков : [секретарь комсомольской организации Устьянского мехлесхоза, делегат областной комсомольской конференции] // Ленинское знамя. – 1987. – 10 янв. – С. 3 : фот.
934. Много забот у Лены : [беседа с Еленой Молчановой, комсоргом Октябрьской средней школы, делегатом областной комсомольской

- конференции] / беседовал О. Борисов // Ленинское знамя. – 1987. – 22 янв. – С. 3.
935. Засухина, Г. Царевна-лебедь тут живет... : [о Нине Александровне Поповой (Кокориной), доярке Холмогорской фермы совхоза «Едемский», первый свой опыт работы животноводом она получила, когда пошла работать на ферму по комсомольской путевке] / Г. Засухина // Ленинское знамя. – 1987. – 24 янв. – С. 1, 3 : фот.
936. Делегат XX съезда ВЛКСМ : [Павел Николаевич Шумилов – главный инженер совхоза «Костылевский»] // Ленинское знамя. – 1987. – 29 янв. – С. 1 : фот.
937. [О Людмиле Чесноковой члене КМК Шеломенской фермы совхоза Устьянский] // Ленинское знамя. – 1987. – 5 февр. – С. 1 : фот.
938. Филимонова, Л. Помогли комсомольцы : [в строительстве столовой в Волюгском лесопункте] / Л. Филимонова // Ленинское знамя. – 1987. – 5 февр. – С. 1.
939. Пирогова, Е. Соревнуется молодежь : [в Устьянском леспромхозе соревнуются комсомольско-молодежные экипажи Сергея Артемьевского и Николая Ожигина из Студенецкого лесопункта, Петра Лукинского из Волюгского лесопункта, Александра Волова и Владимира Журавлева из автотранспортного цеха] / Е. Пирогова // Ленинское знамя. – 1987. – 5 февр. – С. 1.
940. [Комсомольско-молодежный экипаж на вывозке леса из тарного цеха Устьянского леспромхоза (Владимир Журавлев и Дмитрий Софин) признан победителем районного соцсоревнования среди молодежных коллективов водителей за январь] // Ленинское знамя. – 1987. – 17 февр. – С. 1 : фот.
941. Вызов на соперничество : [в ПМК-12 утверждены два КМК в составе Александра и Станислава Баскаковых и второй в составе Александра Высоких и Александра Дудинского] // Ленинское знамя. – 1987. – 17 февр. – С. 3.
942. Ремонт своими силами : [комсомольцы и молодежь Студенецкого лесопункта участвуют в ремонте своего клуба] // Ленинское знамя. – 1987. – 17 февр. – С. 3.
943. К услугам спортсменов : [комсомольцы Дмитриевского леспромхоза своими силами взялись оборудовать спортзал в подвальном помещении одного из жилых домов] // Ленинское знамя. – 1987. – 17 февр. – С. 3.
944. Подведены итоги : [итоги социалистического соревнования за январь среди КМК, лидера стали молодежная ферма совхоза

«Дмитриевский» (бригадир М. Ботыгин, группомсорт Н. Ипатова), Центральная (новая) ферма совхоза «Минский» (бригадир А. В. Попов, группомсорт Е. Н. Вымокрова); на заготовке леса лучшими стали КМК из Кочкурги Костылевского леспромхоза (бригадир Д. И. Зиновьев, группомсорт Ю. А. Новиков), КМК мастерского участка Линяки Дмитриевского леспромхоза (бригадир П. П. Паршин, группомсорт Н. А. Ипатов); так же отмечены КМК парикмахеров Октябрьского Дома быта (бригадир Е. В. Мищенко, группомсорт В. Волкова) и КМК телефонисток международной телефонной станции п. Октябрьский (бригадир Л. Ф. Орловская, группомсорт В. Мякшина)] // Ленинское знамя. – 1987. – 17 февр. – С. 3.

945. Никитина, С. [Знакомство с членами комсомольского штаба «Орленок» Октябрьской средней школы – Ириной Подшивайловой, Сергеем Пономаревым, Олегом Туркиным и Дмитрием Паутовым] / С. Никитина // Ленинское знамя. – 1987. – 21 февр. – С. 2 : фот.
946. С рождением, КМК! : [коллективу магазина «Колос» Устьянского совхозрабкоопа присвоено звание комсомольско-молодежного возглавит КМК Н. И. Кузнецова, группомсортом избрана А. В. Порошина] // Ленинское знамя. – 1987. – 24 февр. – С. 1.
947. Ещё одна первичная : [цеховой комсомольской организации Октябрьского Дома быта предоставлены права первичной, возглавит ее А. Сафонова] // Ленинское знамя. – 1987. – 24 февр. – С. 1.
948. В интересах молодежи : [комитет комсомола Дмитриевского леспромхоза по согласованию с орсом этого предприятия принял решение о создании молодежного кафе, совет кафе возглавит Лариса Раджабова] // Ленинское знамя. – 1987. – 24 февр. – С. 1.
949. Пунько, Е. Урок мужества : [об агитпереходе Синики – Мирный – Квазеньга – Студенец – Ульюха – Строевское, принимали участие С. Жаворонков, Д. Порохин и мн. др.] / Е. Пунько, секретарь райкома ВЛКСМ // Ленинское знамя. – 1987. – 5 марта. – С. 2.
950. Илатовский С. Достойный соперник : [в социалистическом соревновании комсомольско-молодежных экипажей Дмитриевского леспромхоза лучшими оказались экипаж в составе В. В. Рогачева и А. Н. Абрамова и экипаж С. Е. Саженкова и Н. С. Паршина, в соревнования так же включился новый экипаж из Октябрьского лесопункта в составе Н. Е. Илатовского, А. В. Тарбаева, С. Ф. Мымрина] / С. Илатовский // Ленинское знамя. – 1987. – 5 марта. – С. 3.

951. Рогалева, В. Вечер в молодежном кафе : [в столовой Илезо-Печеньгского лесопункта Костылевского ЛПХ, силами комсомольцев и молодежи (П. Г. Павлов, Светлана Карпенко, Николай Бусырев, Владимир Филиппов, Нина Зарубина, Лена Шевелева, Галина Басюк, Галина Дзюба) открылось молодежное кафе] / В. Рогалева // Ленинское знамя. – 1987. – 5 марта. – С. 3.
952. В комсомольско-молодежных коллективах : [КМК кафе «Русь» по итогам социалистического соревнования за 1986 год занял первое место среди подобных молодежных кафе области] // Ленинское знамя. – 1987. – 12 марта. – С. 3 : фот.
953. Нечерноземье – наша целина : [16 выпускников Октябрьской средней школы подписали трудовые договоры с совхозом «Минский» и колхозом «Родина»] // Ленинское знамя. – 1987. – 12 марта. – С. 1 : фот.
954. Победители названы : [признать победителями соц. соревнования за февраль 1987 года среди комсомольско-молодежных экипажей на вывозке древесины экипаж в составе Владимира Журавлева и Дмитрия Софина из транспортного цеха Устьянского леспромхоза, экипаж Н. А. Карабанова и С. А. Егорова из Северного лесопункта Костылевского леспромхоза, экипаж В. В. Жернова С. В. Капустина из того же лесопункта; среди коллективов малых лесосечных бригад первое место присуждено комсомольско-молодежной бригаде Д. И. Зиновьева (групкомсогр Ю. А. Новиков) мастерского участка Кочкурга Костылевского ЛПХ] // Ленинское знамя. – 1987. – 19 марта. – С. 3.
955. Николаев, М. [Виктор Лымарь – машинист тепловоза Квазеньгского лесопункта, секретарь комсомольской организации] / М. Николаев // Ленинское знамя. – 1987. – 28 марта. – С. 1 : фот.
956. Засухина, Г. В родном краю найти свое призвание : [состоялся традиционный районный слет выпускников средних школ, на котором выступали молодые доярки Нина Ипатова (Дмитриевская ферма) и Елена Михайловская (совхоз «Минский»), секретарь комсомольской организации совхоза «Костылевский» Людмила Козырева и мн. др.; комсомольские путевки вручены 77 десятиклассникам,] / Г. Засухина // Ленинское знамя. – 1987. – 7 апр. – С. 1, 3.
957. Беднягина, Н. Трудовые подарки XX съезду ВЛКСМ : [итоги социалистического соревнования за первый квартал 1987 года среди КМК на заготовке древесины и экипажей на вывозке леса: первое

- место у КМЭ тарного цеха Устьянского леспромхоза в составе В. Журавлева – Д. Софина, вторым признан экипаж из Северного лесопункта Костылевского леспромхоза в составе Н. Карабанова – С. Егорова, третье место КМЭ Октябрьского лесопункта Дмитриевского леспромхоза в составе Н. Ипатова, А. Тарбаева и С. Мырмина; неплохо потрудились КМЭ из Дмитриевского леспромхоза – А. Абрамова и В. Рогачева, С. Сашенкова и Н. Паршина, КМК Костылевского леспромхоза] / Н. Беднягина // Ленинское знамя. – 1987. – 14 апр. – С. 1.
958. Илатовский, С. Понравилось всем : [в Дмитриевской леспромхозе состоялось открытие молодежного кафе] / С. Илатовский // Ленинское знамя. – 1987. – 23 апр. – С. 3.
959. Правофланговые соревнования : [Александр Бурсин – водитель КМЭ из Квазеньского лесопункта Дмитриевского леспромхоза] // Ленинское знамя. – 1987. – 30 апр. – С. 1 : фот.
960. Борисов, О. Нечерноземье – наша целина : [Наташа Батурина – доярка Исаковской фермы совхоза «Минский»] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1987. – 14 мая. – С. 2 : фот.
961. Булатова, Г. Победа за молодыми : [комсомолка Елена Михайловская, доярка совхоза «Минский» одержала победу в внутрисовхозном конкурсе мастеров машинного доения] / Г. Булатова // Ленинское знамя. – 1987. – 21 мая. – С. 3.
962. Соснин, В. Рабочий наказ : [Надежда Шишко – комсомолка, кассир Илезо-Печеньского лесопункта Костылевского леспромхоза, кандидат в депутаты районного Совета народных депутатов] / В. Соснин // Ленинское знамя. – 1987. – 9 июня. – С. 1 : фот.
963. За победу в соревновании : [итоги социалистического соревнования КМК предприятий лесопромышленного объединения «Архангельсклеспром», посвященного открытию XX съезда ВЛКСМ, среди малых лесосечных бригад первое место у комсомольско-молодежной бригады д. Зиновьева (групкомсорг Ю. Новиков) из Костылевского леспромхоза; среди бригад и экипажей на вывозке древесины первое место присуждено КМЭ В. Журавлева из Устьянского леспромхоза] // Ленинское знамя. – 1987. – 11 июня. – С. 2.
964. Навстречу выборам: называем достойных : [комсомолка Наталья Пуляева работает швеей легкого платья в Шангальском Доме быта, кандидат в депутаты районного Совета народных депутатов] // Ленинское знамя. – 1987. – 16 июня. – С. 1 : фот.

965. Николаев, М. По путевкам комсомола : [представители совхозов «Плоское», «Едемский», «Орловский» встретили тридцать пять первых посланцев из солнечного Азербайджана, которые по комсомольским путевкам приехали на работу в эти хозяйства] / М. Николаев // Ленинское знамя. – 1987. – 16 июня. – С. 1.
966. Пунько, С. Десятый, районный : [о традиционном слете «Дорогами отцов героев», девять команд приняли участие в слете, победителями признаны команда совхоза «Орловский», команда Костылевского ЛПХ, команда Устьянского ЛПХ; самой дружной признана команда Дмитриевского леспромхоза] / С. Пунько // Ленинское знамя. – 1987. – 20 июня. – С. 3.
967. Усачева, В. Молодость и мастерство – слагаемые победы : [Елена Владимировна Михайловская (совхоз «Минский») заняла второе место на районном конкурсе мастеров машинного доения] / В. Усачева // Ленинское знамя. – 1987. – 20 июня. – С. 3 : фот.
968. Маркова, Л. Решили твердо: «Остаемся!» : [по комсомольским путевкам пришли на фермы и добросовестно отработали год в совхоз «Костылевский» на Маренниковом комплексе Нина Петрова, Светлана Попова, Ирина Честнейшина, на Маловицком комплексе – Наташа Кононова, Мария Мякшина, Ирина Перхурова] / Л. Маркова // Ленинское знамя. – 1987. – 14 июля. – С. 2.
969. Беднягина, Н. Соревнуется молодежь : [на заготовке кормов в этом году работает 18 КМК, на заготовке сена лидирует звено Сергея Павловича Едемского из совхоза «Минский», на заготовке силоса впереди звено из совхоза «Костылевский» (бригадир Владимир Иванович Фалев, группомсорт Владимир Валентинович Ширшов), не отстает от них звено Николая Петровича Мацюк из колхоза «Родина»] / Н. Беднягина // Ленинское знамя. – 1987. – 16 июля. – С. 1.
970. Соревнуются молодые : [итоги социалистического соревнования за II квартал 1987 года среди комсомольско-молодежных ферм района: первое место – КМК Дмитриевской фермы совхоза «Дмитриевский» (бригадир С. Паршин, группомсорт Н. Ипатов), второе – КМК Лихачевской фермы совхоза «Дмитриевский» (бригадир Ю. Ф. Акишин, группомсорт О. Кошкина), третье – КМК Едемской фермы совхоза «Едемский» (бригадир П. А. Полоскова, группомсорт Валентина Белозерова); лучшей дояркой признана Светлана Кудреватая с Пакшеньгской фермы совхоза «Устьянский»] // Ленинское знамя. – 1987. – 28 июля. – С. 1.

971. Борисов, О. «Было бы желание...» : [Светлана Кудреватая, доярка Пакшеньгской фермы, остается по комсомольской путевке еще на один год] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1987. – 6 авг. – С. 1 : фот.
972. Беднягина, Н. Жатва выявляет лучших : [ранее переходящий Красный вымпел райкома ВЛКСМ «Лучшему комбайнеру» был присужден и вручен молодому комбайнеру совхоза «Устьянский» Виктору Кононову, нынче данный вымпел перешел Николаю Ивановичу Кузнецова (совхоз «Костылевский»), за ним идет Валентин Васильевич Пуляев (совхоз «Костылевский»), третье место присуждено Николаю Попову (совхоз «Минский»), четвертое – Василию Котову из того же совхоза] / Н. Беднягина // Ленинское знамя. – 1987. – 8 сент. – С. 1.
973. Беднягина, Н. По-новому : [прошли отчеты и выборы в комсомольской организации Октябрьского ДСК (секретарь Раиса Сивкова), на этом же собрании Владимиру Кокорину, Валерию Байдакову и Михаилу Крюкову вручили грамоты райкома ВЛКСМ, Вячеславу Кашицкому был вручен знак «За отличие в труде»] / Н. Беднягина // Ленинское знамя. – 1987. – 10 сент. – С. 3.
974. Владимира, Н. Добрая традиция : [в этом году выпускникам школ вручена 81 комсомольская путевка, 70 юношей и девушек работают на фермах района первый год, 20 остались работать на второй год и 10 человек – на третий; примером служат Людмила Чеснокова и Татьяна Кононова из Шеломенской фермы совхоза «Устьянский», Елена Михайловская и Екатерина Порошина из совхоза «Минский», Ирина Паршина из совхоза «Дмитриевский»] / Н. Владимира // Ленинское знамя. – 1987. – 10 сент. – С. 3.
975. Беднягина, Н. Вымпел снова у Виктора Кононова : [переходящий Красный вымпел опять у Виктора Кононова (совхоз «Устьянский»), второе место за Василием Пеньевским (совхоз «Строевской»), третье – Иван Шумов (совхоз «Устьянский»), четвертое – Николай Попов (совхоз «Минский»)] / Н. Беднягина // Ленинское знамя. – 1987. – 15 сент. – С. 1.
976. Беднягина, Н. Итоги за неделю : [победитель соревнования среди молодых комбайнеров за минувшую неделю Павел Лукинский (совхоз «Строевской»), на втором месте Василий Пеньевской (совхоз «Строевской»), на третьем – Валентин Попов (совхоз «Минский»), лидерство по-прежнему удерживает Виктор Кононов] / Н. Беднягина // Ленинское знамя. – 1987. – 29 сент. – С. 1.

977. Коптяева, А. С комсомолом навсегда : [воспоминания ветерана комсомола о далеких 30-х годах] / А. Коптяева // Ленинское знамя. – 1987. – 29 окт. – С. 3.
978. Пунько, Е. Доказать делом : [о комсомольской организации района, кто отличился в течение года] / Е. Пунько, второй секретарь райкома ВЛКСМ // Ленинское знамя. – 1987. – 29 окт. – С. 1.
979. Комсомольцы 80-х : [о Нине Петровой, секретаре комитета ВЛКСМ совхоза «Костылевский»] // Ленинское знамя. – 1987. – 29 окт. – С. 1 : фот.
980. Беднягина, Н. Проверен жатвой : [победителями Жатвы-87 стали Николай Кузнецов и Валентин Пуляев из совхоза «Костылевский», Василий Котов и Николай Панов из совхоза «Минский», Виктор Кононов из совхоза «Устьянский»] / Н. Беднягина // Ленинское знамя. – 1987. – 31 окт. – С. 1 : фот.
981. Потехин, В. Был убеждённым борцом : [рассказ о первом шангальском учителе А. И. Стениловском, один из первых комсомольцев Устьи] / В. М. Потехин // Ленинское знамя. – 1987. – 17, 19 нояб. – С. 3.
982. Беднягина, Н. В рамках месячника : [о месячнике молодого рабочего в комсомольских организациях района] / Н. Беднягина // Ленинское знамя. – 1987. – 19 нояб. – С. 4.
983. Беднягина, Н. Каким быть «КП»? : [об организации деятельности «Комсомольского прожектора» в районе] / Н. Беднягина // Ленинское знамя. – 1987. – 21 нояб. – С. 3.
984. Борисов, О. Благотворение : [члены КМК магазина №6 Устьянского орса сделали подарки детям Октябрьского дошкольного детского дома] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1987. – 12 дек. – С. 1 : фот.

1988

985. Павлов, П. Соревнуется молодежь : [в Костылевском леспромхозе созданы КМЭ на вывозке леса, все они из Северного лесопункта: первый в составе Александра Котова, Сергея Капустина и Валерия Жернова; второй – Сергея Зайцева, Сергея Завьялова и Николая Ергина; третий – Владимира Чеснокова, Александра Ипатова и Ивана Довгань; а так же один двухсменный экипаж Геннадия Опритова и Федора Фомина] / П. Павлов // Ленинское знамя. – 1988. – 12 янв. – С. 1.

986. Лучшей ферме – библиотечка «ЛЗ» : [обладателем библиотечки «Ленинского знамени» по итогам за первую половину зимовки стал КМК Исаковской фермы №2 (группкомсогр Елена Михайловская)] // Ленинское знамя. – 1988. – 25 февр. – С. 1.
987. Хорошая девочка Лида : [о Лиде Попцовой, учащейся СПТУ-34, председателе штаба «Комсомольского прожектора»] // Ленинское знамя. – 1988. – 7 марта. – С. 2 : фот.
988. Делегаты съездов комсомола от Устьянского района : [звеньевой колхоза «Родина» Виталий Александрович Невзоров (1962), тракторист Дмитриевского леспромхоза Клавдий Николаевич Илатовский (1966), бригадир комсомольско-молодежной бригады Устьянского леспромхоза Геннадий Павлович Коробов (1970), старший инженер ПТО Киземского лесстронхоза Татьяна Яковлевна Чебыкина (1974), техник-нормировщик Киземского лесстронхоза Людмила Павловна Поршнева (1982), главный инженер совхоза «Костылевский» Павел Николаевич Шумилов (1987)] // Ленинское знамя. – 1988. – 22 марта. – С. 3.
989. Пирогова, Е. Работает молодежь : [12 КМЭ включились в социалистические соревнования за достижение наивысших показателей на вывозке леса: за январь лучшим был КМЭ из Студенецкого лесопункта Устьянского леспромхоза (С. Артемьевский – С. Пушкин), так же отличились экипаж из Киземского лесопункта Дмитриевского леспромхоза (С. Сашенков – Н. Попов – А. Шестаков) и экипаж из Костылевского леспромхоза (Н. Ергин – С. Зайцев – С. Завьялов); за февраль на первом месте оказался экипаж из Киземского лесопункта Дмитриевского ЛПХ (Сашенков – Попов – Шестаков), второе и третье место присуждены экипажам из Студенецкого лесопункта Устьянского леспромхоза (Н. Тарбаев – Е. Зарубин и С. Артемьевский – С. Пушкин)] / Е. Пирогова // Ленинское знамя. – 1988. – 29 марта. – С. 2.
990. Николаев, М. [О трудовых успехах бригады Николая Павлиновича Кошелева, которая долгое время носила звание комсомольско-молодежной, мастерского участка Линяки] / М. Николаев // Ленинское знамя. – 1988. – 31 марта. – С. 2 : фот.
991. Топоров, М. Письмо на родину : [об Александре Варлыгине, комсомольце, трудившимся в совхозе «Минский», в данный момент проходит службу в Советских Вооруженных Силах] / М. Топоров // Ленинское знамя. – 1988. – 5 апр. – С. 3.

992. Павлов, П. Позывные «красной субботы» : [комсомольцы Кочкурги разделяли дрова ветерану ВОв Ф. М. Филимонову, инициатором был комсомольский вожак Петр Казаков, а так же Александр Мигаль, Владимир Жуков, Владимир Кокорин, Юлия Пеньевская, Екатерина Фомина, Надежда Ипатова, Галина Кокорина и Елена Попова] / П. Павлов // Ленинское знамя. – 1988. – 7 апр. – С. 1.
993. Дороги, которые мы выбираем : [в преддверии юбилейного, десятого слета выпускников школ об истории вручения комсомольских путевок] // Ленинское знамя. – 1988. – 9 апр. – С. 1.
994. Дороги, которые мы выбираем : [десятоклассницы Устьянской средней школы Екатерина Самутичева, Наталья Кашина и Елена Акишина пойдут работать по комсомольским путевкам доярками в совхоз «Минский»] // Ленинское знамя. – 1988. – 9 апр. – С. 1 : фот.
995. В ленинскую партию : [кандидатами в члены КПСС приняты Людмила и Василий Лабузько (Октябрьский детский дом-интернат), В. А. Паршин (совхоз «Дмитриевский»), И. А. Нифталиев (ПМК-101), Е. И. Резанова (детский сад Солицкого лесопункта), З. А. Кононова (детский сад Волюгского лесопункта), Л. П. Волов (Шангальская больница), Л. Н. Мотовилова (Ростовская восьмилетняя школа), Н. В. Курицкая (Устьянский мехлесхоз)] // Ленинское знамя. – 1988. – 28 апр. – С. 1 : фот.
996. Ферма, ставшая родной : [о комсомольце Мехреныгской фермы совхоза «Дмитриевский» Владимире Паршине] // Ленинское знамя. – 1988. – 3 мая. – С. 1 : фот.
997. Беднягина, Н. Праздник в молодежном коллективе : [о КМК Маловировского комплекса совхоза «Костылевский», в который входят Мария Мякишина, Наташа Клюева, Ирина Васильевна Гневашева (бригадир)] / Н. Беднягина // Ленинское знамя. – 1988. – 3 мая. – С. 1.
998. Фаддеева, Е. Комсомольцы все могут : [о жизни комсомольцев СПТУ-34] / Е. Фаддеева // Ленинское знамя. – 1988. – 3 мая. – С. 3.
999. Белозерова, А. Школа комсомола : [ветеран комсомола воспоминает о комсомольской юности] / А. Белозерова // Ленинское знамя. – 1988. – 5 мая. – С. 3.
1000. Павлов, П. Победила бригада Зиновьева : [по итогам социалистического соревнования за I квартал среди КМК алых лесосечных бригад производственного лесозаготовительного объединения «Архангельсклеспром» первое место присуждено

- бригаде Дмитрия Зиновьева (комсорг Юрий Новиков) с мастерского участка Кочкурга Северного лесопункта] / П. Павлов // Ленинское знамя. – 1988. – 12 мая. – С. 1.
1001. Мартынов, С. Нашей юности крылья : [воспоминания о комсомольской юности] / С. Мартынов // Ленинское знамя. – 1988. – 17 мая. – С. 2.
1002. Мартынов, Д. Беспокойная юность : [воспоминания о Едемской комсомольской организации] / Д. Мартынов // Ленинское знамя. – 1988. – 28 мая. – С. 2.
1003. Беднягина, Н. Отлично трудятся : [в посевной кампании участвуют комсомольцы (Алексей Клюев) и молодежь района] / Н. Беднягина // Ленинское знамя. – 1988. – 28 мая. – С. 2.
1004. Борисов, О. Работа спорится : [комсомолец Алексей Клюев самый молодой звеньевой в совхозе «Костылевский»] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1988. – 12 июля. – С. 1 : фот.
1005. Владимира, Н. : [бюро райкома комсомола утвердило 24 звена на заготовке сена, из них 14 лагерей труда и отдыха, хорошо трудится центрально звено из совхоза «Строевской» (бригадир Виктор Волов, группомсорг Людмила Пушкина), сенажное звено Виктора Кузнецова из колхоза «Родина», звено Алексея Клюева из совхоза «Костылевский»] / Н. Владимира // Ленинское знамя. – 1988. – 4 авг. – С. 2.
1006. Булатова, Г. Стали доярками : [праздник «Посвящение в рабочие» состоялся в совхозе «Минский», полноправными членами коллектива стали Наташа Кашина, Екатерина Самутичева, Елена Акишина, Татьяна Порошина, Ольга Мякшина, Светлана Пушкина, Галя Демакова] / Г. Булатова // Ленинское знамя. – 1988. – 30 авг. – С. 1.
1007. Коптяева, А. Заряд на всю жизнь : [воспоминания комсомольцев двадцатых годов Бориса Петровича Нецветаева и Петра Ивановича Пуляева, краткий рассказ об Афанасии Федоровиче Кононове, а также перечислены имена активных комсомольцев двадцатых-тридцатых годов] / А. Коптяева // Ленинское знамя. – 1988. – 30 авг. – С. 3 : фот.
1008. Марчик, И. Поздравляем, товарищ бригада! : [в областном социалистическом соревновании среди КМК малых лесосечных бригад победителем по итогам II квартала признан коллектив мастерского участка Кочкурга Северного лесопункта Костылевского леспромхоза (бригадир Дмитрий Зиновьев, группомсорг Юрий Новиков)] / И. Марчик // Ленинское знамя. – 1988. – 17 сент. – С. 1.

1009. Правофланговые : [Дмитрий Николаевич Софин – водитель Устьянского ЛПХ] // Ленинское знамя. – 1988. – 4 окт. – С. 1 : фот.
1010. Костенко, С. Вечер-встреча поколений : [на отчетно-выборное собрание комсомольской организации совхоза «Плоское» (секретарь Ирина Соболева) были приглашены комсомольцы 80-х и 30-40х годов] / С. Костенко // Ленинское знамя. – 1988. – 4 окт. – С. 2.
1011. Силин, С. С работой справились : [в совхозе «Едемский» прошел комсомольско-молодежный воскресник, посвященный 70-летию ВЛКСМ, особенно отмечена работа С. Борисова, А. Кононова, С. Прожерина, В. Прожерина, А. Годовикова, братья Кокорины – Сергей, Александр и Валерий] / С. Силин // Ленинское знамя. – 1988. – 27 окт. – С. 1.
1012. Надежда наша, Комсомол! : [о комсомольских организациях района, в пример ставятся Марина Макаровская, Ольга Невзорова, Нина Петрова, Владимир Буторин, Сергей Кузнецов] // Ленинское знамя. – 1988. – 29 окт. – С. 1.
1013. Правофланговые соревнования : [комсомолец Александр Николаевич Полиектов – шофер в совхозе «Минский»] // Ленинское знамя. – 1988. – 29 окт. – С. 1 : фот.
1014. Перекличка поколений : [на вопросы отвечают: Агния Филипповна Березина (с 1940 по 1951 год бессменный секретарь комсомольской организации колхоза им. Сталина, д. Вежа), Нина Дмитриевна Яковлева (ветеран комсомола, с. Шангали), Сергей Илатовский (секретарь комитета ВЛКСМ Дмитриевского леспромхоза)] // Ленинское знамя. – 1988. – 29 окт. – С. 2.
1015. Взрослеет молодость страны : [Наташа Попова (секретарь комсомольской организации колхоза «Родина») и Нина Беднягина (заместитель заведующей орготделом райкома ВЛКСМ)] // Ленинское знамя. – 1988. – 29 окт. – С. 2 : фот.
1016. Сысоев, П. Время нашей юности : [воспоминания ветерана труда и комсомола] / П. Сысоев // Ленинское знамя. – 1988. – 29 окт. – С. 2.
1017. Паршин, П. Незабываемые тридцатые : [о комсомольских вожаках 30-х годов: Константин Шестаков, Павел Васильевич Шестаков, Никита Васильевич Кошелев] / П. Паршин // Ленинское знамя. – 1988. – 29 окт. – С. 4.
1018. Кашин, М. Спорт и труд рядом идут : [семидесятилетие ВЛКСМ комсомольские организации отметили спортивными мероприятиями (Анатолий Молчанов, Владимир Домашний)] / М. Кашин // Ленинское знамя. – 1988. – 1 нояб. – С. 4.

1019. Белый, И. В стихах и танцах : [29 октября комсомольцы Устьи отметили 70-летие ВЛКСМ] / И. Белый // Ленинское знамя. – 1988. – 3 нояб. – С. 2.
1020. Болдырев, И. Из истории устьянского комсомола : [с самых первых страниц появления комсомола, упоминаются имена известных комсомольцев района] / И. Болдырев // Ленинское знамя. – 1988. – 3, 5, 7, 12 нояб. – С. 4.

1989

1021. Коптяева, А. Обращайтесь к лучшим традициям : [воспоминания, методы работы комсомола 30-40х годов] / А. Коптяева // Ленинское знамя. – 1989. – 26 янв. – С. 3.
1022. Представляем кандидатов на должности секретарей райкома ВЛКСМ: [Александр Малков, Нина Беднягина, Василий Порошин, Людмила Маркова] // Ленинское знамя. – 1989. – 2 февр. – С. 2-3 : фот.
1023. Кашин, М. В чем причина пассивности? : [на этот вопрос попытались ответить члены комсомольской организации и приглашенные, на повестке дня «Поиск путей перестройки в жизни комсомольской организации, молодежи села»] / М. Кашин // Ленинское знамя. – 1989. – 2 февр. – С. 3.
1024. Пленум райкома ВЛКСМ : [первым секретарем и членом бюро Устьянского райкома ВЛКСМ избрана Нина Беднягина, вторым секретарем стал Александр Дурягин] // Ленинское знамя. – 1989. – 7 февр. – С. 1.
1025. Белый, И. Выбрать лидера : [заметки с пленума райкома ВЛКСМ] / И. Белый // Ленинское знамя. – 1989. – 14 февр. – С. 2.
1026. Подворье молодой семьи : [секретариат обкома ВЛКСМ и правление облрыболовпотребсоюза приняли решение об участии в период 1989 – 1990 гг. включительно во Всесоюзном конкурсе на лучшее подворье молодой семьи] // Ленинское знамя. – 1989. – 23 марта. – С. 3.
1027. «Я – за обновление в комсомоле» : [беседа с первым секретарем райкома ВЛКСМ Ниной Беднягиной о том, что делается по преодолению последствий застоя в Устьянском комсомоле] / беседовал Олег Борисов // Ленинское знамя. – 1989. – 13 апр. – С. 2.
1028. Маркова, Л. Больше ответственности : [состоялось первое заседание аттестационной комиссии, на котором слушались освобожденные секретари комитетов комсомола совхоза

- «Устьянский» Иван Ергин, совхоза «Минский» Николай Белый, Костылевского леспромхоза Павел Павлов] / Л. Маркова // Ленинское знамя. – 1989. – 25 мая. – С. 2.
1029. Пушкина, Л. И нам такие нужны : [встреча между молодыми доярочками совхоза «Минский» и «Бестужевский», отработавшими год после окончания средней школы, проходила в совхозе «Едемский】 / Л. Пушкина // Ленинское знамя. – 1989. – 1 июня. – С. 1.
1030. Завтра – День советской молодежи : [о комсомолке Ларисе Руденко, инженере планово-производственного отдела Устьянской МПМК] // Ленинское знамя. – 1989. – 24 июня. – С. 1 : фот.
1031. Маркова, Л. Дорогами отцов – героев : [на двадцатый слет, посвященный XIII Всемирному фестивалю молодежи и студентов, съехались ребята, представители восьми комсомольских организаций: Дмитриевский леспромхоз, совхоз «Минский» (секретарь Николай Белый), колхоз «Родина», Устьянский ЛПХ, Костылевский ЛПХ (руководитель П. Павлов Александр Кононов), совхоз «Едемский» (руководитель Сергей Силин), Шангальская лесобаза (Саша Дронов), совхоз «Строевской» (Гена Карпенко, Саша Беляевский, Людмила Куксина, Ольга Чертова, Виктор Уваров, Виктор Волов, Александр Новоселов] / Л. Маркова // Ленинское знамя. – 1989. – 24 июня. – С 3 : фот.
1032. О текущем моменте в работе районной комсомольской организации : [участие комсомольцев и молодежи в политической жизни района, комсомольские кадры, отчеты и выборы в районной комсомольской организации] // Ленинское знамя. – 1989. – 22 авг. – С. 3.
1033. Пленум райкома ВЛКСМ : [состоялся XI пленум районного комитета ВЛКСМ, на котором выступила секретарь райкома ВЛКСМ Нина Беднягина, в прениях приняли участие второй секретарь райкома ВЛКСМ Александр Дурягин, секретарь комитета комсомола совхоза «Устьянский» В. Асламов, секретарь комитета ВЛКСМ Шангальской лесобазы А. Дронов, члены райкома комсомола – О. Буторина, В. Порошин, А. Малков] // Ленинское знамя. – 1989. – 9 сент. – С. 1.
1034. От зари до зари на трассе : [семнадцатилетним подростком по комсомольской путевке прибыл в северные края Владимир Григорьевич Кваша, более сорока лет отработал в Вологском лесопункте] // Ленинское знамя. – 1989. – 16 сент. – С. 1 : фот.

1035. [Татьяна Пирогова – секретарь комсомольской организации РУС, телеграфистка] // Ленинское знамя. – 1989. – 24 окт. – С. 3 : фот.
1036. Беднягина, Н. Предлагать, обсуждать, действовать : [комиссия приступила к подготовке проведения предстоящей XXXIII Устьянской районной отчетно-выборной комсомольской конференции, перечислены члены комиссии, кандидатуры в члены райкома ВЛКСМ] / Н. Беднягина // Ленинское знамя. – 1989. – 24 окт. – С. 3.
1037. Маркова, Л. Если все вместе : [как проходят отчетно-выборные собрания в первичных комсомольских организациях района, их в районе 75; отмечено проведение собрания с высокой явкой в комсомольской организации молкомбината] / Л. Маркова // Ленинское знамя. – 1989. – 24 окт. – С. 3.
1038. 29 октября – День рождения комсомола : [Павел Шпынов – секретарь комсомольской организации Северного лесопункта, водитель лесовоза] // Ленинское знамя. – 1989. – 28 окт. – С. 1 : фот.
1039. Знакомьтесь: Вячеслав Кашицкий : [делегат XXXIII районной комсомольской конференции от Октябрьского ДСК] // Ленинское знамя. – 1989. – 23 нояб. – С. 1 : фот.
1040. Сегодня начинает свою работу XXXIII районная комсомольская конференция, на которую избрано 196 делегатов, представляющих 72 первичные комсомольские организации : [самыми многочисленными являются делегации Дмитриевского КЛПХ – 25 делегатов, Шангальской лесобазы – 13, Костылевского КЛПХ – 11, Устьянского КЛПХ – 10, совхоза «Костылевский – 8; от Октябрьского Дома быта – Наталья Борская] // Ленинское знамя. – 1989. – 25 нояб. – С. 1 : фот.
1041. XXXIII районная комсомольская конференция : [с отчетным докладом на конференции выступила первый секретарь райкома комсомола Нина Беднягина, членами обкома ВЛКСМ избраны Буторин Владимир Федорович, Беднягина Нина Владимировна, членом ревизионной комиссии областной комсомольской организации – Веселкова Нина Витальевна] // Ленинское знамя. – 1989. – 28 нояб. – С. 1 : фот.
1042. Пленум райкома ВЛКСМ : [первым секретарем Устьянского райкома ВЛКСМ избрана Нина Беднягина, вторым секретарем – Александр Дурягин, заведующим отделом комсомольских организаций – Людмилу Маркову; приложены списки членов райкома ВЛКСМ, ревизионной комиссии райкома ВЛКСМ,

делегатов на областную отчетно-выборную комсомольскую конференцию] // Ленинское знамя. – 1989. – 28 нояб. – С. 1.

1043. [На областную комсомольскую конференцию избраны Павел Павлов, помощник вальщика леса Северного лесопункта Костылевского КЛПХ; и Николай Белый, механизатор совхоза «Минский»] // Ленинское знамя. – 1989. – 2 дек. – С. 1 : фот.

1044. Борисов, О. Событие районного масштаба : [заметки с комсомольской конференции] / О. Борисов // Ленинское знамя. – 1989. – 2 дек. – С. 3.

1045. Сообща – победить! : [кандидаты в депутаты районного Совета народных депутатов от членов райкома ВЛКСМ – Буторин Владимир Федорович, Кухарь Владимир Владимирович, Порошин Василий Прокопьевич, Борисова Валентина Афанасьевна] // Ленинское знамя. – 1989. – 23 дек. – С. 3.

1990

1046. Из программ кандидатов в депутаты районного Совета от комсомола : [Валентина Борисова (зам директора по учебно-воспитательной работе ПТУ-34), Владимир Кухарь (секретарь комитета ВЛКСМ Дмитриевского комплексного ЛПХ), Василий Порошин (начальник метеостанции)] // Ленинское знамя. – 1990. – 17 февр. – С. 3 : фот.

1047. Программа районной комсомольской организации : [проект] // Ленинское знамя. – 1990. – 3 мая. – С. 3.

1048. В пять строк : [комсомольцы Октябрьского ДСК на 50 рублей от полученных членских взносов купили игрушек для детского сада предприятия] // Ленинское знамя. – 1990. – 4 окт. – С. 1.

1049. В пять строк : [на деньги от взносов комсомольская организация совхоза «Устьянский» приобрела цветомузыкальную установку для Нижнеборского клуба] // Ленинское знамя. – 1990. – 4 окт. – С. 1.

1050. В пять строк : [состоялся очередной пленум районного комитета комсомола, отчет о своей работе держит член райкома Людмила Маркова] // Ленинское знамя. – 1990. – 4 окт. – С. 1.

1051. [Райком комсомола выступил с инициативой создания Молодежного центра и спортивно-оздоровительного клуба «Юность», инициативу воплотили в жизнь Борис Яковлевич Рабинович и Вячеслав Михайлович Черненко] // Ленинское знамя. – 1990. – 11 окт. – С. 1 : фот.

1052. Нам – 70 лет: из истории. Они были первыми. Секретари РК ВЛКСМ : [список первых комсомольцев Устьи] // Ленинское знамя. – 1990. – 11 окт. – С. 1 : фот.

1053. Беднягина, Н. Не надо забывать! Мое поколение : [кратко о том, как проходило становление комсомола в Устьянском районе и в стране] / Н. Беднягина, А. Коптяева // Ленинское знамя. – 1990. – 11 окт. – С. 2.

1991

1054. Комсомольцы выбирают лидера : [25 декабря 1990 года состоялся IV организационный пленум районного комитета комсомола, в состав райкома ВЛКСМ вошли: Н. С. Цокорова – секретарь комитета ВЛКСМ совхоза «Устьянский», В. М. Черненко – комиссар клуба «Интернационалист» и Н. П. Журавлев – рабочий Солицкого лесопункта; секретарем Устьянского райкома ВЛКСМ избран А. А. Дурягин] // Ленинское знамя. – 1991. – 10 янв. – С. 1.

1055. О молодежной политике : [из доклада секретаря райкома КПСС Н. Ф. Акуловой на пленуме райкома КПСС о текущем моменте в комсомоле (на 1 января 1988 года на учете в районной комсомольской организации состояло 3419 членов, на 1 января 1989 года – 3295 членов ВЛКСМ, на 1 января 1990 года – 2699 человек] // Ленинское знамя. – 1991. – 12 марта. – С. 2.

1056. Беднягина, Н. У комсомола свои проблемы : [делегатами на XXVII Архангельскую областную комсомольскую конференцию избраны Нина Беднягина – первый секретарь райкома комсомола и Вячеслава Черненко – члена клуба «Интернационалист»; в пионерский лагерь ЦК ВЛКСМ «Орленок» поедут Елизавета Кокорина из Октябрьской средней школы № 2 и Евгений Губкин из Октябрьской средней школы № 1] / Н. Беднягина // Ленинское знамя. – 1991. – 10 окт. – С. 1.

1057. Беднягина, Н. Сегодня – день рождения комсомола, но теперь он решает другие проблемы : [секретарь райкома комсомола опровергает слухи о роспуске комсомола] / Н. Беднягина // Ленинское знамя. – 1991. – 29 окт. – С. 1.

1058. Судьба комсомола : [в бывших комсомольских организациях района проходят собрания, на которых комсомольцы решают остаться ли им в Российском Союзе молодежи] // Ленинское знамя. – 1991. – 30 нояб. – С. 1.

Содержание

Болдырев И.И. Из истории Устьянского комсомола.....	2
1956	10
1957.....	10
1958.....	11
1959.....	14
1960.....	15
1961.....	16
1962.....	19
1963.....	19
1964.....	20
1965.....	21
1966.....	23
1967.....	25
1968.....	25
1969.....	29
1970.....	30
1971.....	34
1972.....	37
1973.....	39
1974.....	42
1975.....	46
1976.....	50
1977.....	53
1978.....	55
1979.....	58
1980.....	60
1981.....	64
1982.....	67
1983.....	77
1984.....	86
1985.....	95
1986.....	103
1987.....	113
1988.....	120
1989.....	125
1990.....	128
1991.....	129

Составители:
Я.О. Лапаник, библиограф
С.Б. Мымрина, зав. сектором правовой
и информационно-библиографической работы

Ответственный за выпуск:
Е. А. Кошутина, директор

Тираж 50 экз. Гарнитура Times. Усл.-печ. л. 20,12
Формат 60x84/16. Бумага офсетная.
Печать цифровая.

Редакция не несет ответственности
за недостоверность публикуемых данных.

Отпечатано ГАУ АО ИД «Устьянский край»
Архангельская область, Устьянский район,
п. Октябрьский, ул. Конанова, д.6